
¡S gS gJiÍiffi¡j|a lM  a n c h a  / S c m a n a r  ro^T n d c p c n d  i e n t c ,./ N 0 7 6 o /  De l  5 al  11 d e  j u n i o  d e  2 0 10 / 2 e u r o s

’ARCNE

m z

*
* m ? 3

í | 0

[ í  l

SANIDAD

o;g>giTB3E

i r  a i J  ñ Y q J | mTlr
n  wT"

rn jTw y7

T k
_M / § L» i | k f • T w

mJ J I

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Aquí. #769, 5/6/2010.



CAMPING EL GRECO
RESTAURANTE EL ANGEL
Bodas, Bautizos, Comuniones 

y Reuniones de Empresa.

Ctra. CM-4000, Km, 0,7 
45004 TOLEDO 

TelfTFax: 925 220 090
campiiigelgreco@telefonica.net

www.campingelgreco.ya.st

E specia lidad  en

Menús Económicos 
y  Platos Combinados

C! Galicia, 1
(junto a l Hospital Virgen de la Salud)
Telf.: 925 21 54 94 - TOLEDO

Patatas Vega
Z>e Sucha @occc¿a II11 os de

Gabriel Vega, S.L.
MAYORISTAS DE PATATAS 

Y CEBOLLAS

45007 TO LED O  
0/ Jaram a, 43

9 2 5  2 3  2 9 1 5
info@patatasvega.com
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SALUD NATURAL DESDE EL INTERIOR
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HUM ANA Y  DIETÉTICA
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DIPLOM ADOS EN 
TERAPEUTA FLO RAL

'Tanto s i crees que puedes como s i no puedes, estás en lo  cierto
^ • i e r r r :c ^ 3 r t =i?l,;ftlt
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En Toledo, Argés, Sonseca y  ConsuegraJ f ß l f .  ’ - 6 1 6 ,  0 3 9 5 5 7
- -- - -  - !■  — - ----------  ------------■ -  -

MESÓN
rE L  PORTALÓN"

T osías QQQ
Em butidos
Ibéricos

C/. Diputación, 4  
TOLEDO

B A R : : : : : : : : : : : : : : : : : : : : : : : : : : : : : : : :

San A ntonio
Raciones y Tapas 
Bazos y Morros

C/ Valdivias ll - 925 222 077
(junto Genera! Villalba)

TOLEDO

ifcY L  y-'i, :

Horario ininterrumpido: Lunes a Viernes de 9,30 a 19,30 h. 
Sábados de 9 a 14 h.

P E L U Q U E R IA  

E S T É T IC A  

R AY O S  U .V .A

C/. Agen, 7 - 45005 TOLEDO - Teléfono 925 25 34 98 
(Calle peatonal junto Avea. Europa y Avda. Portugal)

G R E S S Y  
Pastelería ■ Cafetería
S E R V IC IO  A  D O M IC IL IO
925 229 006 - C/ Diputación, 6 

925 214 920 - Trav. de Méjico, 1 
925 224 009 - Lisboa, 3 

925 257 912 - Centro Zoco Europa 
925 234 771 - C.Comercial Luz del Tajo

Toledo

Em ilio  
Julián

Ángel Carvajal 
A licia  Bautista

Mariano R o jas ______  _
nilio Jim énez ■“  V  H  1

g r  La Escalera
De Lunes a Viernes de 14:00h. a 14:45

Mariano Roías v su enuipo 
te proponen un partido ¿Je.10 Y.a® a pef5!®™ 
con mucho juego

__________ Escúchalo en la web www.revistaaqui.net
I  ti

G J!
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David Arroyo 
se consagra
Un talaverano del barrio Puerta de Cuartos 
ha quedado segundo en el Giro de Italia 
dejando una imagen de ciclista 
perseverante y ganador. David Arroyo se 
ha desquitado de lo que le sucedió en 
2008, cuando dos días antes de comenzar 
el Giro se fracturó un codo en un 
entrenamiento en Italia. Hemos hablado 
con su entrenador, Pablo Cabeza, el 
hombre que mejor lo conoce, pág 14-17.

POLÍTICA 6
El T ing lado

ACTUALIDAD 9
Todo listo para la manifestación del agua

SOCIEDAD 42
Desfile sexy en La Puebla

DEPORTES 49
El lllescas se la juega

SALUD 60
La felicidad, el mejor m edicamento

AGENDA 78
Cum pleaños

Mabel estrena
Mabel Lozano estrena el 29 de junio en 
Madrid su tercer documental, "Las sabias de 
la tribu" en el que retrata a una generación 
de mujeres españolas de los 40 que han su
frido el impacto del machismo imperante 
en la sociedad de la época, pag.46-47

PELUQUERIA 
ESTÉTICA 
RAYOS U.V.A

Ronda Buenavista, 39 

Tel. 925 22 09 19 
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Alumnos estrella
Así son los cuatro estudiantes universitarios 
de Castilla la Mancha que han recibido el 
Premio Nacional a la Excelencia por su ex
pediente universitario. Estudiantes que 
dan ejemplo, pag.66-69

REVESTIMIENTOS Y  DECORACIONES ORTEGA
ALMACÉN Y DISTRIBUCIÓN

C/ Río Mundo n° 3 TRAV. COLOMBIA, 2 (TIENDA)
Telf. 925 232 434 (Polígono Industrial) TLF: 925 220 109 - TOLEDO

Distribuidor oficial 
de tarima de:

/ / /
QUICK STEP

r a n e .

- TARIMA FLOTANTE MADERA Y LAMINADOS, 
RODAPIÉ, ACCESORIOS DE INSTALACIÓN - MANTENIMIENTO

PRIM ERAS M ARCAS EN 
CALIDAD - FÁCIL INSTALACIÓN - DISEÑOS
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Respeto para todos
El ejército se está haciendo 
laico, ya era hora, ahora 
sólo falta que también se 
hagan los políticos, la 
sociedad ya lo es por más 
que muchos añoren tiempos 
pasados. El ejército está 
retirando los símbolos 
franquistas, ahora sólo falta 
que lo hagan los políticos, y 
además así también 
cumplirían el mandato de la 
Ley a lo que están 
obligados, como cualquiera, 
la sociedad ya retiró de sí 
hace tiempo los símbolos 
franquistas por más que 
algunos sigan añorando tiempos 
pasados. Quien iba a decir hace años que 
el ejército español sería un ejemplo 
democrático para muchos políticos. Pues 
lo es.
En el Corpus de Toledo, como 
consecuencia de la modificación del 
reglamento de Honores militares, se ha 
suprimido el papel de la Academia de 
Infantería de Toledo en la procesión del 
Corpus, entre ellos retirar la guardia de 
honor que decenas de militares hacían a 
lo largo del recorrido procesional. La 
medida ha sido muy criticada por el PP 
que lo considera "una ofensa a la 
tradición y al sentir de los toledanos", así, 
sin encuesta ni nada que avale la 
aseveración. El PP entiende que se puede 
obligar a los miembros del ejército, sean 
creyentes de la religión que sea o de 
ninguna, a estar de guardia en una 
procesión religiosa y que para eso 
cobran de un Estado laico. El PP de 
Toledo se muestra añorante de tiempos 
pasados; pero sólo falta que quienes se 
muestran tan partidarios de la objeción 
de conciencia en otras cuestiones 
obliguen a los demás a participar en 
acontecimientos religiosos. Miedo me da 
que no obliguen a los toledanos a 
renunciar al no menos tradicional

puente que muchos se cogen en estas 
fiestas.
Distinto es la crítica que hacen a los 
representantes socialistas de las 
distintas instituciones que participan en 
la procesión, calificándolo de
"incoherencia". Es criticable esa
participación, desde luego, pero tanto
como la participación de los
representantes del PP e igual de 
incoherente, siempre que se haga en 
nombre del cargo que representan. Cada 
uno tiene derecho, por supuesto, a 
formar parte de la procesión, lo mismo 
socialistas que populares que otros, 
siempre que lo haga a título privado y no 
porque nadie les mande, como el PP 
pretende hacer con los soldados de la 
academia de Infantería de Toledo.
Toledo no se ofende porque no hagan 
guardia en la carrera profesional el 
ejército, se ofendería si las 
administraciones públicas pusieran 
impedimentos para el buen desarrollo de 
una festividad tan entrañable para la 
ciudad; pero no es el caso sino todo lo 
contrario, las administraciones siempre, 
gobernadas por unos u otros, han 
procurado el mayor lucimiento posible 
de la procesión y de la fiesta a que ésta 
da lugar.

La mata
El Consejero de Sanidad y Bienestar 
Social, Femando Lamata, ha tenido 
que ser ingresado en el hospital 
Virgen de la Salud de Toledo por un 
"proceso neurològico transitorio". 
Lamata es el único Consejero que no

ha visto incrementado sus cometidos 
en la última remodelación, por la 
sencilla razón de que ya eran muy 
amplios. Es un puntal en el gobierno 
Barreda desde hace muchos años, 
político de enorme prestigio y de 
extraordinaria capacidad de trabajo. 
Excesiva por lo que se ve.
La dolencia del consejero pone de 
manifiesto uno de los problemas de 
contar con un gobierno tan escaso de 
consejeros, siete después de la 
remodelación. Todos andan 
sobrecargados de competencias y por 
tanto de trabajo, máxime en unos 
momentos en que la toma de 
decisiones, cometido siempre difícil, 
resulta más complicado.
Ahora, aunque sea de manera 
momentánea, alguien tiene que 
hacerse cargo de la consejería de 
Salud y Bienestar Social y es difícil 
cargar más sobre los que ya están. 
Barreda dio un ejemplo de 
austeridad, no sólo al reducir un 15% 
el sueldo del Gobierno, también al 
sobrecargarle de trabajo; pero es 
evidente que no va a ser seguido por 
otros gobiernos.
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Más imágenes, 
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J u a n  J . G o n z á le z  
R o d r íg u e z

C o o rd in a d o r  de 
A lte rn a t iv a  L a ic a

La autofinanciación de la Iglesia 
Católica:

una asignatura pendiente
sistim os estos días a la engañosa 
campaña que en torno a la declaración 
de la renta realiza la Iglesia Católica (X 
tantos) tratando de hacer llegar a los 
ciudadanos la idea de que marcando 
la casilla  a favor de la ig lesia el 

ciudadano contribuye con la labor social de la Iglesia 
produciendo un notable ahorro al Estado a través de 
las distintas entidades socia les y educativas que 
gestiona, cubriendo a la vez aquellas tareas de 
asistencia social que el Estado no cubre.
La realidad sin em bargo es que la asignación 
tributaria del 0 .7 %  del IRPF llamado im propiamente 
"im puesto  religioso" se  destina únicam ente a la 
financiación del culto y el clero a costa de reducir 
d irectam ente los ingresos del Estado en concepto 
de IRPF.
Los datos de la campaña de la renta del 2009 
(correspondiente al IRPF 2008) según la propia 
Co nferencia  Ep iscopal Española fueron de 
7 .195 .155  declaraciones a favor de la Iglesia 
Católica con un total de asignación de 252 .682 .547  
€  Una cantidad nada despreciable en tiem pos de 
crisis (cerca de 43 .000  m illones de las antiguas 
pesetas) y  que com o puede verse  supera con creces 
todas las expectativas de años anteriores.
El porcentaje de contribuyentes que ha marcado la 
casilla de la Iglesia Católica en la cam paña anterior 
fué el 34,31 %  de los declarantes según la m ism a 
nota de la Conferencia Episcopal. A  pesar de que el 
sistem a no increm enta ni un euro la cuota tributaria 
del contribuyente el divorcio entre aquellos que se  
declaran católicos ( el 80%  según algunas fuentes) y 
los que marcan la casilla de la Iglesia (tan solo un 
3 4 ,31% ) es m anifiesto.
Sin embargo estos resultados no vienen m arcados 
por el aum ento del núm ero de contribuyentes que 
ponen la X  en la correspondiente casilla, sino sobre 
todo por el cambio de modelo de "asignación 
tributaria" que se  elevó del 0 ,52  %  hasta el 0 ,7 %  
del IRPF a partir del año 2007 (un increm ento de un 
34% ) y que consolidó con carácter estab le el 
sistem a de financiación de la Iglesia con cargo a una 
minoración de los ingresos públicos en el IRPF.
Con este  sistem a de financiación, y contrariam ente 
a lo que se nos quiere hacer creer, el católico no 
añade ni un euro de su bolsillo en el IRPF. E s  en 
realidad Hacienda quien lo resta de los ingresos 
públicos totales a petición de un contribuyente que 
con ese  m ecanism o aporta al Estado el 9 9 ,3 %  de su 
cuota fisca l, no el 100%  como el resto de los

españoles. En otras palabras, el 0 ,7 %  de la cuota de 
los católicos, es un dinero que deja de ingresar el 
Estado, de tal form a que dos ciudadanos con el 
m ism o sueldo no contribuyen por igual a las finanzas 
públicas con las que so sten er los serv ic io s o las 
infraestructuras del país. Se rompe con ello el 
principio de igualdad tributaria, ya que la contribución 
al sosten im iento de los serv ic io s de interés general 
de quienes ponen la cruz a favor de la Iglesia católica 
e s m enor que la de quienes no la ponen.
Llegados a este  punto, conviene diferenciar para que 
no haya lugar a engaños, entre la recaudación 
directa del 0 ,7 %  del IR PF  (252 .682 .547  0  de lo que 
son otras ingentes aportaciones del Estado a través 
de su s  d iferentes adm inistraciones en el cam po de 
la enseñanza o la asistencia social.
En efecto la engañosa cam paña (X tantos) com o 
decía al principio de este  artículo trata de hacer llegar 
a los ciudadanos la idea de que su aportación al 
m arcar la casilla de la Iglesia Católica contribuye a la 
labor social de la m ism a, pero sin embargo la 
realidad es que esa ingente cantidad de dinero 
público procedente de los im puestos se  destina 
únicam ente a la financiación de los sueldos de curas 
y  obispos y  al sosten im iento  del culto en las iglesias 
y que o tras activ id ad es so c ia le s  se  financian  
precisam ente a través de las asignaciones de los 
contribuyentes a la casilla de "otros fines de interés 
socia l" de las que tam bién la Iglesia es una de las 
m as im portantes beneficiarías a través de distintas 
O N G s, de adscripción católica (Cáritas es el ejem plo 
m as significativo de ello.)
Adem ás de todo lo anterior, siendo importante la 
aportación de fondos públicos m ediante e sto s 
m ecan ism os de financiación directa a través del 
IR PF  m erece una mención aparte la aportación del 
Estado al m antenim iento de los centros educativos 
privados y  concertados a través de 2370 centros 
gestionados por la Iglesia en España. Conciertos 
que algunas estim aciones oficiales cifran en unos 
3 .500  Mil. de euros.
Y  lo m ás sangrante, el sueldo de unos 15.000 
profesores de religión en centros públicos ya que el 
Estado en virtud de los acuerdos con la Santa Sede 
asum e la enseñanza de la doctrina católica en las 
escue las públicas, una nómina de 525 Mil. de euros, 
adem ás de capellanes castren ses u hospitalarios 
distribuidos por todo el territorio nacional.
E sta  situación  no deja de acrecen ta r la 
incompatibilidad con los principios de separación y 
neutralidad del Estado.
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Fms@s 
de la semana

Cayo Lara, coordinador 
federal de IU:

"El aeropuerto de Ciudad Real 
ha sido una muestra más del 
fiasco absoluto de la política 
de desarrollismo urbanístico 

promovida por el señor Bono y 
por los gobiernos actuales de 

Barreda"

José Mota, humorista e hijo 
predilecto de la región:

"La gente de la región se siente 
tan orgulloso de ser manchega 
que el mapa geográfico de La 
Mancha se nos está quedando 

pequeño"

Arturo García Tizón, 
presidente provincial del PP:

"Hay una docena de 
candidatos magníficos para la 

Alcaldía de Toledo"

Ana Guarinos, portavoz del 
PP en las cortes:

"No creo que exista ningún 
castellanomanchego que 

entienda cómo sigue usted en 
el Gobierno tras los cambios 
de Barreda" (a María Luisa 

Araújo)

José Luis Gil, secretario 
regional de CCOO:
"Ángel Nicolás, hace 

afirmaciones más dignas de un 
'showman'que de un dirigente 

de la patronal"

José Molina, portavoz del 
PSOE en las Cortes:

“Si se celebrara el Día de la 
Región de Murcia no sería 

extraño que Cospedal recibiera 
una medalla de 

reconocimiento a su labor"

María Dolores de Cospedal, 
presidenta regional del PP:
"Las encuestas confirman que 
en Castilla-La Mancha hay 
unas tremendas ganas de 

cambio"

ESTÁ INGRESADO EN ELVIRGEN DE LA SALUD
Fernando Lamata se recupera 
de un infarto cerebral

Al cierre de esta edición, el consejero de Salud y Bienestar Social, Fernando 
Lamata, de 56 años, permanecía ingresado en el hospital Virgen de la Salud de 
Toledo, donde fue ingresado en la tarde del pasado lunes tras sufrir un infarto 
cerebral, en concreto “un porceso neurológico transitorio", según el Sescam.

Precisamente el Servicio de Salud, a través de un comunicado, informaba que, 
tras ser sometido a las pruebas pertinentes, el estado de salud del consejero era 
"aceptable", aunque permanecía 
ingresado en planta para su control 
y evolución.

En el comunicado del Sescam se 
consideraba "previsible" que se 
pueda dar el alta hospitalaria al 
paciente en los próximos días.

Fernando Lamata participó el 
pasado lunes en los actos 
institucionales del Día de la Región 
en Albacete. A su regreso a Toledo 
fue ingresado, aunque su estado "no 
reviste gravedad", según las mismas 
fuentes.

CONSEJO DE GOBIERNO
680 millones de euros para 
promocionar el turismo

El Consejo de Gobierno ha aprobado en su última reunión el Plan Estratégico de 
Turismo de Castilla-La Mancha 2010-2014, que tiene como objetivo posicionar a la 
región como destino de turismo de interior tanto a nivel nacional como 
internacional, aumentando las visitas y la estancia media en la región.

La inversión prevista, tanto pública como privada, podrá alcanzar los 680 
millones de euros durante su periodo de aplicación. Este documento viene a sustituir 
al Plan de Ordenación y Promoción del Turismo de Castilla-La Mancha 2006-2009, 
que ha contribuido a consolidar el turismo como fuente de riqueza de máximo 
interés en la región, informa la Junta.

JUNTA DE COMUNIDADES 
Asesoramiento legal gratuito 
a los discapacitados

El Portal de la Discapacidad de Castilla-La Mancha (www.infodisclm.com), 
financiado íntegramente por el Gobierno regional, a través de un convenio con 
la Asociación regional de Profesionales por la Integración, ofrece un servicio de 
asesoría jurídica gratuita a este colectivo, familiares, entidades y asociaciones, 
profesionales y a la sociedad en general, a través del teléfono 900 50 44 12 o 
mediante correo electrónico asesoria@infodisclm.com.

Según los responsables del Portal de la Discapacidad, la incapacitación 
judicial, la accesibilidad, las relaciones laborales, el patrimonio protegido o las 
prestaciones son asuntos que requieren de asesoramiento legal.

En su década de existencia, Infodisclm totaliza unas seis millones de visitas y 
más de 5.000 consultas de información, de las que un 47% están referidas a 
protección económica y prestaciones, un 25% sobre aspectos relativos a la 
accesibilidad, transportes y alojamiento y un 11% sobre empleo.

Le siguen los temas relacionados con la salud (el 5%), con la integración 
escolar (el 2%) y sobre la Ley de la Dependencia (un 5%).
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" S E G Ú N  LA CONFEDERACION HIDROGRAFICA

Las reservas de agua de la provincia se 
mantienen prácticamente igual 

durante la última semana
Un hectómetro cúbico ha descendido esta semana la reserva de agua en los 
diez embalses de la provincia de Toledo. De los 448 hectómetros cúbicos de 
capacidad que estos tienen en la actualidad hay 310 hectómetros cúbicos 
de agua embalsada. Se da la circunstancia de que en esta semana tres 
embalses han visto aumentar sus reservas, el de Castrejón que subió un 
hectómetro cúbico y acumula 43, a tan solo uno de su máxima capacidad, el 
de Cazalegas que ha alcanzado los siete hectómetros cúbicos, la máxima 
capacidad posible y el de Rosarito que un hectómetro cúbico de aumento ha 
llegado a su máxima capacidad que es de 82.
Otro embalse que se encuentra al máximo de su capacidad es el de El 
Torcón, con 7 
hectómetros 
cúbicos, mientras 
que el del Guajaraz 
esta semana se ha 
quedado con 17 
hectómetros cúbico 
mientras que su 
máxima capacidad 
es de 18.
El embalse de 
Azután perdió 3 
hectómetros cúbico 
de agua y se queda 
con 76 de los 113 
que puede tener.
No se movieron ni 
para arriba ni para
abajo los otros dos embalses y así el de Finisterre se queda con 41 de los 
133 hectómetros que puede almacenar y el de Portiña mantiene los 2 
hectómetros cúbicos mientras que su capacidad es de 3.

CORTES

La campaña 
contra incendios 

ya dura doce 
meses

Este año es la primera campaña 
contraincendios que se extiende 
durante los doce meses, 
cumpliendo el compromiso que el 
gobierno de Barreda adquirió en 
2008. Un total de 3000 personas 
trabajan en la campaña de este 
año, según informó el consejero de 
Agricultura y Medio Ambiente,
José Luís Martínez Guijarro, ante 
el Pleno de las Cortes de Castilla- 
La Mancha.
Se ha incrementado el 
presupuesto en un 5,36%  con 
respecto al pasado ejercicio, 
alcanzando los 118 millones de 
euros, aunque hay que contar con 
que también el ministerio de 
Medio Ambiente destina medios a 
disposición de la región. De la 
cantidad señalada 80 millones de 
euros se han destinado a los 
trabajos de prevención de 
incendios que duran ocho m eses y 
actúan sobre 27.000 hectáreas.
Esta partida supone un incremento 
del 57 % con respecto al pasado 
año. El centro de operaciones 
regional se encuentra situado en la 
finca toledana El Grillo.

Platos de cuchara
todos los días de la

semana
C o cid o  ca ste lla n o  
Fa bada  a stu ria n a  
Fa b es con  a lm e ja s  

C a llo s con  g a rb a n zo s  
P och a s con  p e rd iz

asadotpalenciadelara.es
reservas@asadorpalenciadelara.es

(Junto a la Catedral)
c/Nuncio viejo,& 
4 5 0 0 Z  Toledo 

TEL: 4Z 5 ZS  67 46  
fAX.: 1Z5 Z% 5 5  Si,

NCIA-sL
asador

Tapas especiales 
todos los días 
en nuestro bar

Cocina tradicional con estilo propic
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SE  CONSIDERA UNA FUERZA IMPULSORA DEL ACTO Y  NO LA ORGANIZADORA

El PSOE evita divisiones 
ante la concentración
La Ejecutiva del PSO E estim a que nos encontram os ante un m om ento estratégico im portantí
sim o para defender el agua de nuestros ríos, por ello desea que en la concentración que se 
desarro llará el próxim o día 19 reine la unidad y  no se dé una im agen de d ivisión fuera de 
nuestras fronteras. Los socia listas subrayan que no son los organizadores, sino los im pulso
res, de un acto que está encam inado al que "el Tajo no desemboque en el Mediterráneo".
• • • • • • • • • • • • • • • • • • a ........................ ... EMILIO JIMÉNEZ

N ieves Arriero, Jesú s Fernández Vaquero, Jo sé  Miguel Camacho y  Fernando 
Mora, en ia presentación de ia campaña ‘Unidos por e i agua. E i Tajo nuestro 

derecho’, que se  ha iniciado cara a ia ooncentración de! 19 de junio.

El PSO E quiere que toda la pro
vincia esté unida en torno a la 
lucha por el agua y por ello no 

escatima acciones para lograrlo. Así, 
uno de los últimos pasos dados ha 
sido el de convocar la concentración 
-que se llevará a efecto entre el 
Puente Romano y la zona de aparca
mientos de la Ronda del Cañillo- 
para el sábado 19 de junio, en lugar 
del día 20 como se barajó en un prin
cipio. La Plataforma en D efensa de los 
ríos Tajo y Alberche ha convocado un 
acto sencillo para el domingo 20, que 
consistirá en recordar lo acontecido 
hace un año, entregar los premios 
Padre Tajo y disfrutar de un rato de 
hermandad entre los colectivos que

integran esta mesa.
Para no estropear “este acto de 

cumpleaños’’ , como dicen los socialis
tas, se ha decidido que la gran con
centración se efectúe el día anterior. 
“Queremos evitar las divisiones dentro 
de la Plataforma que pudieran dar una 
imagen de falta de unidad fuera de la 
región”, sostienen Jesús Fernández 
Vaquero, vicesecretario provincial 
del PSOE, y José Miguel Camacho, 
secretario general de los socialistas 
talaveranos. Ambos dirigentes man
tienen que la concentración “no se 
trata de un acto organizado por el 
PSOE provincial, sino impulsado; por 
lo que no queremos capitalizar nada y, 
de paso, invitamos a  sumarse a  toda la 
sociedad castellanomanchega”.

Vaquero no cesa de mostrarse 
exultante porque “ya han confirmado 
su participación en el acto multitud de 
ayuntamientos, casi toda la M ancha 
toledana, más de doscientas asociado- 
nes de todo tipo de la provincia y unos 
sesenta colectivos de Talavera. 
Entidades, por cierto, que también han 
firmado el manifiesto que se leerá al 
final de la concentración”. Pese a que 
la convocatoria está impulsada por la 
Ejecutiva Provincial del PSO E, no se 
puede obviar su tinte regional porque 
se pretende reivindicar con fuerza 
que “el Tajo siga desembocando en 
Lisboa y no en el M editerráneo”, asegu
ra Vaquero.

La cita dará comienzo a las diez y 
media de la mañana y están progra
madas actuaciones de charangas y 
grupos folk hasta la una de la tarde, 
hora en que se leerá el manifiesto por 
una persona cuyo nombre aún no se 
ha desvelado. Ya se ha iniciado una 
campaña bajo el lema Unidos por el 
agua. El Tajo nuestro derecho, que per
sigue concienciar a todos para la 
defensa de nuestros ríos y la necesi
dad de contar con unos caudales 
mínimos, una vez que se vuelva a 
plantear un trasvase del Tajo medio. 
Se repartirán 1.500 banderolas -para 
colgar en ventanas y balcones- en las 
que no aparece símbolo político algu
no, además de la correspondiente 
cartelería y pancartas, y se abrirá la 
web www.sialtajo.es como elemento 
de participación e información.
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CASTILLA-LA MANCHA CELEBRÓ EL DÍA DE LA REGIÓN

Ante la crisis, confianza
La c r is is  ha vue lto  a m arca r la ce leb rac ió n  del Día de la Reg ió n , que C astilla -La  M ancha en 
su 27 cu m p leañ o s, ha ce leb rado  en A lb ace te . El p residen te  Barreda abogó por el 
entend im iento  y  ap ro vechó  para dar a co nocer una nueva in ic ia tiva  para c re a r em p leo . 
C onfianza , co n sen so  y  d iá logo fueron  las ¡deas m ás repetidas entre los p o lítico s , q u ien es 
se acordaron  de qu ienes lo están pasando  peor en esto s tiem p o s co n vu lso s .

ANA NODAL

Francisco Pardo, presidente de las Cortes. fotúJunta
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Castilla-La Mancha ha cumplido 
27 años. El Día de la Región se 
ha trasladado esta vez a 

Albacete, en una celebración marcada 
por la crisis económica, a la que se 
refirió especialmente el presidente 
Barreda. El primer mandatario 
regional aprovechó su intervención en 
el acto de entrega de distinciones para 
anunciar una medida novedosa: la 
concesión de ayudas directas a los 
empresarios de la Comunidad que 
contraten a personas desempleadas. 
Barreda confió en que esta propuesta 
"cuaje" en la mesa de negociación y 
tenga el visto bueno de los sindicatos. 
Y es que, según el responsable de la 
Junta, se trata de una propuesta 
“sencilla” y que sería “pionera”.

Responde a las "dificultades" que están 
atravesando los empresarios y los 
autónomos, en una región que tiene 
unos doscientos mil parados. El 
Presidente ha querido comprometerse. 
Ahora, esta propuesta sólo es un 
enunciado, “que si fructifica podemos 
llenarlo de contenido entre todos". 
Barreda destacaba la importancia que 
tiene sumar esfuerzos y dejar de lado 
las discrepancias. “Las soluciones a  los 
problemas de los ciudadanos no se 
arreglan con disputas partidistas”. Así 
pues, aprovechó la ocasión para 
“tender la mano” a todos los partidos 
políticos para defender los intereses 
ciudadanos, “pues cuatro ojos ven más 
que dos y diez manos hacen más que 
cinco”.

Para el primer mandatario regional es 
evidente que los ciudadanos quieren 
soluciones y no que los políticos se 
instalen en el "insulto y en la lucha de 
poder ( . . . )  Es hora de dejar las 
discrepancias y trabajar por el bien de los 
ciudadanos". A  su juicio, a la crisis 
económica que padecemos, hay que 
sumar la "crisis de confianza 
generalizada" que la está "agravando", 
que es preciso vencer y "no hundimos 
( . . . )  Os pido que confiéis en nuestras 
posibilidades".
La conclusión del Presidente es que 
"es hora de la colaboración, del esfuerzo 
de todos y de la ayuda noble, a  pesar de 
que algunos prefieren revolver el río en 
vez de encauzarlo".
Barreda tuvo palabras de recuerdo para
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"¿INVADIMOS MURCIA?", PROPUSO JO SÉ  MOTA AL RECOGER SU PREMIO

los 200.000 parados de la región, en 
especial para los jóvenes, además de 
tranquilizar a los 300.000 pensionistas, 
tras las medidas de Zapatero.
La oferta de Barreda sobre una ayuda 
económica a los empresarios, a cambio 
de contratar desempleados tuvo una 
buena acogida por parte del presidente 
de la patronal de Castilla-La Mancha, 
Angel Nicolás, quien prometió tratar 
con "todo el cariño del mundo" una 
propuesta "muy buena". En términos 
similares, se expresaba el presidente del 
Consejo Regional de Cámaras de 
Comercio e Industria, Femando Jerez, 
quien consideraba "muy positivo" el 
anuncio de Barreda. “Es una buena idea 
que habrá que concretar".
Desde los sindicatos, el secretario 
general de U G T  en la región, Carlos 
Pedrosa, expresaba sus reservas de que 
la propuesta de Barreda pueda llegar a 
buen puerto, ya que está supeditada a 
una negociación que, si llega a 
producirse, será "bastante complicada". 
Por su parte, su homólogo de C CO O , 
José Luis G il, se mostraba más 
optimista. Eso sí, el líder de este 
sindicato en la región exigía

corresponsabilidad a los empresarios, 
que se van a beneficiar de unos recursos 
económicos "que no son muchos" , a la 
vez que destacaba que ese plan debe 
servir para generar empleo estable.
Los dirigentes del PP también 
estuvieron en Albacete. En concreto, 
la presidenta regional, María Dolores 
de Cospedal, quien, igualmente, quiso 
acordarse el 31 de mayo de quienes 
"hoy lo están pasando peor". A  ellos les 
trasladó que de la crisis económica se 
puede salir, con el esfuerzo de todos, 
con las medidas adecuadas y sin 
engañar a los ciudadanos.
Para Cospedal, este año el Día de 
Castilla-La Mancha es una jomada 
para recordar "más que nunca" a 
quienes no pueden trabajar, han tenido 
que cerrar su empresa o se han visto 
obligados a cesar como autónomos. 
Ellos, en palabras de la líder del PP, 
tienen sus miradas puestas en los 
dirigentes políticos y quieren una 
respuesta, "tener una esperanza", con lo 
cual "nuestra primera obligación, sin duda 
alguna, es trabajar para las personas que 
hoy lo están pasando mal en nuestra tierra 
para que el año que viene estén en una

situación mejor".
La defensa del agua volvía a convertirse 
en referencia obligada en el Día de la 
Región. No faltó el reiterado mensaje 
de Barreda de que aunque los ríos son 
de todos, también Castilla-La Mancha 
tiene derecho al agua.
Precisamente, la Mesa del Agua ha sido 
galardonada este año con una de las 
tres Medallas de Oro, premio que ha 
compartido con la Feria de Albacete y 
con el compositor de Brihuega 
(Guadalajara), Jesús Villa Rojo. 
También han sido distinguidos como 
'hijos predilectos' los componentes del 
gmpo Muchachada Nui y el humorista 
de Montiel (Ciudad Real) José Mota, 
quien, por cierto, al recoger su premio, 
dijo: “¿invadimos Murcia?". Además, 
otras trece personas e instituciones han 
sido condecoradas con una de las placas 
al mérito regional.
El Día de la Región, por otro lado, fue 
una jomada reivindicativa para unas 
300 personas que pidieron en Albacete 
la reindustrialización de La Manchuela 
y para otras 50 que exigieron a Barreda 
que se manifieste contra el almacén 
nuclear en Zarra (Valencia). Lo hizo. O
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"Hacen falta más diputados 
y menos asesores a dedo"
. ........................................................................................................................................................................... ANA NODAL
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E l coordinador federal de IU, Cayo Lara, 
estuvo apoyando a los suyos. Faros: Barrí.

Varios centenares de personas 
acudieron a! acto, celebrado en la Vega.

I
U celebró el Día de la Región a su 
manera, en Toledo, mediante una 
jomada reivindicativa y de rebeldía 

contra la Ley Electoral. El coordinador 
federal, Cayo Lara, estuvo presente 
para apoyar a los suyos, mientras que 
unos 300 militantes y simpatizantes 
participaron en un acto en el paseo de 
la Vega, que concluyó con una paella. 
El líder nacional aseguraba no tener 
ningún motivo para estar presente en 
la celebración institucional en 
Albacete. “No sé si el Gobierno regional 
y el PP van a celebrar que hemos perdido 
la Caja Castilla-La Mancha, gracias a  la 
nefasta gestión que han llevado am bos, no 
sé si van a celebrar que tenemos más de 
200.000 parados en la región por una 
política del ladrillo, que ha sido aplicada 
por unos y aplaudida por los otros, y que 
ha traído un desarrollismo salvaje. Ese 
bipartidismo ha llevado también a  que 
estemos sin Estatuto. A  IU  le tienen 
sometida a  una margínación como fuerza 
política. Nosotros hemos venido aquí 
modestamente a  hacer un acto de 
reivindicación, un acto de rebeldía para 
decir que la región no puede caminar por 
la línea que camina. Es necesaria una 
reforma electoral, para que todos los votos

tengan el mismo valor, para que entre un 
poquito de aire fresco en las Cortes de 
Castilla-La M ancha, que están 
anquilosadas”.
¿Cómo se consigue que IU entre en el 
Parlamento? “Probablemente hacen  
falta más diputados y menos asesores a 
dedo elegidos por el Gobierno, hace falta 
más representatividad popular. Pero no 
queremos ser más que nadie: queremos 
que Castilla-La Mancha sea una región 
igual que las demás en cuanto a  la 
comparación entre número de escaños y 
de habitantes”. Sobre el cambio de 
Gobierno de Barreda, Lara dice que 
“queda bien de cara a  la galería, pero en 
2008 se subió el salario casi un 50% a  los 
161 altos cargos de la administración 
pública. Entonces dijo José  M aría 
Barreda ‘nos subimos el sueldo ahora que 
podem os’ . Bien, pues ahora que no 
podemos lo que tenía que hacer es dar 
marcha atrás”.
Por su parte, el coordinador regional, 
Daniel Martínez, apuesta por dar “un 
nuevo impulso a Castilla-La Mancha que 
debe venir sobre todo sobre unas nuevas 
Cortes, a  través de unas elecciones que se 
realicen con las reglas del juego y con las 
cartas no marcadas.”

Martínez insiste en que “en este caso, 
IU  tiene 40 .000  votos y no tienen ningún 
diputado. Al PSOE y al PP le cuesta 
cada uno 20.000 votos. Hay que ir a un 
sistema proporcional, en el que todos los 
votos de los ciudadanos valgan lo mismo. 
L a situación de Castilla-La M ancha no 
tiene parangón con ninguna Comunidad 
Autónoma: incluso en la última reforma 
que hemos pedido de ¡a Ley Electoral le 
hemos dicho al Gobierno reginal que la 
haga similar a la de otra Comunidad 
Autónoma. Lo que está ocurriendo en 
Castilla-La Mancha es que tenemos una 
tenaza bipartidista”.
A  la región, en sus 27 años de historia, 
según el coordinador regional de IU, 
“la vemos irreconocible: sin C aja de 
Castilla-La M ancha, aprobando leyes 
desde el Parlamento que están  
condicionadas a  determinados intereses, 
como pueden ser las modificaciones de las 
normas urbanísticas o utilizando el agua 
y el Estatuto de form a partidista. 
Adem ás, existe una degradación  
institucional evidente: ahora hemos 
descubierto que hay 93 entes 
dependientes del Gobierno regional, lo 
que supone un gobierno paralelo en la 
sombra". □
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LO S N EO LIB ER A LES , E L  FMI Y  LA FE

J o a q u ín  A p a r ic io  T o v a r  C ated rá tico  de D erech o  del Trabajo  U n ive rs id ad  de C astilla -La  M ancha .

—  o s dos grandes problemas que tiene 
planteados la sociedad española son el 
d esem p leo  y  la alta tasa de 
tem poralidad de las perso nas que 
trabajan para otro. En esto no parece 

I que haya m uchas d iscrepancias. El 
desem pleo m asivo ha sido una constante en una 
gran parte del desarrollo capitalista. Tanto en los 
inicios de la revolución industrial, cuando no existía 
el derecho del trabajo, como con posterioridad, los 
em presarios han contado con el "ejercito  industrial 
de reserva" que acentuaba el que el mercado de 
trabajo sea favorable a los com pradores de la fuerza 
de trabajo. El drama de las dos guerras m undiales en 
el siglo XX  y el ascenso  de los fasc ism o s (a lo que 
contribuyó el desem pleo ) extend ieron en toda 
Europa la firm e convicción de que eran necesarias 
grandes reform as socia les que, entre otras cosas, 
a lterasen ese  estado de cosas para hacer del 
m ercado de trabajo uno favorable a los vendedores 
en el que se  alcanzase el pleno em pleo. No es una 
utopía, el pleno em pleo fue una realidad que se  
consiguió con el desarrollo del Estado Social. En la 
España franquista, donde nunca hubo Estado Social, 
nunca se  alcanzó el pleno em pleo. Las m ujeres 
apartadas del trabajo y  los em igrantes eran la 
m uestra palmarla. La recuperación de las libertades 
coincidió con una situación económ ica de cris is  y  de 
aum ento del desem pleo , por eso  el constituyente 
de 1978, consciente de que las instituciones libres 
peligran cuando vu e lve  el desem p leo  m asivo  
(B everidge), im puso a los poderes públicos la 
obligación de orientar su política económ ica al pleno 
em pleo.

A  partir de finales de los años setenta del pasado 
siglo, en un trem endo "crescend o " que hoy aturde, 
desde distintas sed es internacionales reguladoras 
de los m o vim iento s eco nó m ico s (FM I, Banco 
Mundial y ahora Com isión Europea) y otros centros 
de creación de la doctrina neoliberal se  ha difundido 
una idea que culpabiliza al derecho del trabajo por el 
aum ento de desem pleo . La experiencia española es 
ilustrativa. Las exposiciones de m otivos de las leyes 
reform adoras del Estatuto de los Trabajadores que 
se  han promulgado desde los años 80 del pasado 
siglo, justificaban la elim inación de la causalidad (a 
n eces id ad es perm anentes de las e m p resa s  
contratos indefinidos, y  a necesidades tem porales 
contratos por tiem po determinado) en la situación de

desem pleo . Se  suponía que las facilidades para la 
contratación temporal darían lugar a una reducción 
del d esem p leo . O tras m u chas re fo rm as 
flex ib ilizado tas se  han hecho desde aquellos 
tiem p o s en m aterias ta le s  com o m ovilidad 
geográfica y funcional, jom ada, sa larios, tam bién en 
despido. Todo ello ha hecho que los poderes de los 
e m p resa rio s fren te  a los traba jadores hayan 
aum entado considerab lem ente y, sin embargo, ya 
vem os que el desem pleo no se  ha reducido, solo se 
han cambiado contratos indefinidos por contratos 
tem pora les , con pern ic io sas co n secu en c ias . E s  
m as, la situación m ás próxima al pleno em pleo en 
España tuvo lugar cuando tras el acuerdo de los 
sind icatos y las asociaciones de em presarios en 
1997 se  volvió en nuestro derecho a la preferencia 
por el contrato indefinido y se  recuperó la causalidad 
en la contratación, aunque la naturaleza de nuestra 
actividad productiva (gran desarrollo de la burbuja 
inmobiliaria residencial), adem ás del fraude de ley y 
el abuso de la descentra lización productiva no 
consin tió  la reducción sig n ifica tiva  de la 
temporalidad y precariedad. De todo ello se  puede 
sacar la conclusión de que la norma laboral tiene 
poca incidencia en la m ayor o m enor tasa de 
desem pleo . Son otros factores los determ inantes.

Pero ni de la historia, ni del derecho, ni de la 
sociología aprenden cosa alguna los econom istas 
liberales de los grandes organism os económ icos. 
Son m uy desm em oriados. Según estos doctrinarios 
liberales, si se  adoptasen su s  recom endaciones (su 
am nesia les hace olvidar que ya hicieron esas 
m ism as recom endaciones y  se  aplicaron en los 90 
en Iberoam érica con d esastro sas consecuencias) los 
em pleos crecerían com o las se tas en un buen 
otoño. ¿Por qué? No aportan prueba científica. Hay 
que creer que así será , a pesar de las evidencias en 
contrario que aporta la H istoria. O sea, después de 
tanta abscisa y ordenada todo se  resuelve en una 
cuestión de fe , que com o se  sabe m ueve m ontañas. 
Pero ya nos enseñó el gran Augusto M onterroso 
que cuando la gente era crédula la fe generaba m as 
problem as que resolvía, pues cada día las m ontañas, 
los ríos, las carreteras cambiaban de sitio, así es que 
la buena gente dejó de creer. Por eso  cuando hay un 
terrem oto, o un desprendim iento de tierras sobre 
una carretera es que alguien tuvo un atisbo de fe, 
que m as vale no tengam os en este  caso  a la vista de 
las consecuencias .
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HA SIDO SEGUNDO EN LA PRUEBA MÁS DURA DE LOS ÚLTIMOS AÑOS

David Arroyo reina 
en el Giro de Italia
Un ta lave ran o , del barrio  de la Puerta de Cuartos co ncre tam ente , ha co nq u istado  Italia 
estos d ías y  lo ha hecho sob re  una b icic leta  y  a fuerza de su fr ir  en las cu m b res  
tra n sa lp in as . Su nom bre es David Arroyo, un hom bre p redestinado  a e sta r en el 
c ic lism o  de é lite porque desde que era m uy pequeño dem ostró  q uerer se r uno de los 
m e jo res del pelotón p ro fes io n a l, com o cuenta su en trenado r Pablo Cabeza.• • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • a  Emilio J iménez
El corredor David Arroyo

Durán ha conseguido, a 
sus treinta años de edad, 

el mayor éxito de un talaverano 
en el duro deporte del ciclismo. 
Ha sido segundo en la general 
del Giro de Italia, precisamente 
en un año en que la ronda 
italiana ha sido de las más duras 
de su historia. Pese a todo, 
Arroyo ha vivido la semana más 
bonita desde que es profesional 
de este deporte porque “he estado 
cerca de acabar primero, estuve 
muy cerca del ganador Basso en el 
descenso del Mortiloro, pero hay 
que reconocer que el Liquigas ha 
demostrado que es un gran equipo 
y que ha sabido actuar de manera 
unida”.

“Estoy contento -explica el 
ciclista de la Puerta de Cuartos- 
con el papel que he hecho en un 
Giro que se ha corrido al ataque, 
sin que nadie quisiera ir a la 
defensiva conservando lo que ya 
tenía. Ha sido una muestra de un 
ciclismo espectacular con etapas 
durísimas como la del barro en 
Montalcino, la de la fuga de 
L’Aquila o el paso por los 
Dolomitas”. David se enfundó la 
maglia rosa tras la decimocuarta 
etapa, precisamente en la que 
tuvo como final el monte A solo, 
por lo que “la he llevado durante 
seis días. Lo que significa que me he

David Arroyo ha estado se is días vestido de rosa.

En el año 2008, David Arroyo no 
pudo disputar el Giro de Italia 

porque dos días antes de que 
comenzara se fracturó un codo en 
un entrenamiento con el equipo 
en tierras transalpinas

defendido con los mejores del 
pelotón y esto me hace sentir muy 
orgulloso de mi actuación y de la del 
equipo, que ha sabido sobreponerse 
a una difícil primera semana en la 
que padecimos multitud de caídas”.

El integrante del equipo Caisse 
d’Epargne ha demostrado a todo 
el mundo no sólo que va más 
cómodo cuando la carretera pica 
para arriba, sino que es uno de los 
mejores escaladores del pelotón. 
El que vive ahora es un momento 
feliz, porque ha conseguido el 
éxito más importante de su 
trayectoria, pero tampoco hay 
que olvidar que ha cosechado 
éxitos como la victoria en la 
Subida Urkiola, en 2008. Un año, 
por cierto, que vivió también la 
cara amarga del deporte porque 
dos días antes de que comenzara 
el Giro se fracturó un codo en un 
entrenamiento con el equipo y le 
privó de participar en la ronda 

italiana. Fue el año que cambió el 
Giro por la Vuelta a España y 
aquí, en nuestro país, se adjudicó 
la antepenúltima etapa con final 
en Segovia.

Dicen los componentes de la 
serpiente multicolor y los 
entendidos en este deporte, que 
David Arroyo es ya un experto en 
las grandes pruebas de tres 
semanas. Quizá porque en su 
curriculum se aprecia que ha
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"DAVID ESTÁ  EN SU M EJOR MOMENTO DE FORMA", DICE SU  ENTRENADOR CABEZA

disputado cinco tours de Francia, tres giros y este mismo 2010 
correrá su tercera Vuelta a España. Tal vez por esto, en su 
barrio -la  Puerta de Cuartos- circula el dicho de que Arroyo se 
conoce tan bien los puertos españoles, franceses e italianos 
como las carreteras de la comarca en las que entrena 
diariamente.

Pero si hay una persona en Talayera de la Reina que 
conozca el nivel deportivo de David este es Pablo Cabeza, su 
entrenador desde que tenía dieciséis años. Cabeza no oculta 
que se siente orgulloso por los logros obtenidos por el ciclista 
y no se cansa de decir que “se encuentra en su mejor momento 
de fo rm a’. Pablo siempre ha ensalzado la evolución y 
dedicación de Arroyo a esta difícil modalidad deportiva 
porque “desde que era un crío hicimos una planificación a largo 
plazo para que pudiera llegar al ciclismo de alto nivel, que es lo que 
verdaderamente le apasionaba".

Desd e  q ue  era un crío  h icim os una  
p lan ificació n  a largo  p lazo  para  

q ue p ud iera  lleg ar al c ic lism o  de a lto  
n ive l, q ue  es lo q ue  le apasionaba", 
ap u n ta  Pab lo  C ab eza

En estos días, diversos medios de comunicación tanto 
nacionales como internacionales no cesan de interrogar a 
Cabeza sobre la preparación de Arroyo. El técnico siempre ha 
mantenido que cuando el ciclista prepara una gran prueba, ya 
sea el Giro, el Tour o la Vuelta, se convierte en “una mezcla 
de monje y soldado” porque “su rutina es levantarse temprano, 
entrenar, comer, descansar, dar un paseo, cenar temprano y 
volver a  dormir”. Pablo Cabeza sostiene que en el momento 
álgido del entrenamiento puede pasar en una semana 34

A la izquierda, David Arroyo, con su  hijos M arcos tras 
adjudicarse ia Subida a Urkioia. Arroyo con e i maiiiot de 
Aguas de Mondariz, su  prim er equipo amateur. Con ei 
maiiiot de ia Once, prim er equipo profesional en e i que 
militó. En  e i podio en ia Vuelta a madrid  para i  a categoría 
junior y  e i día en que se  proclam ó campeón de España en 
ia categoría sub-23.
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Sobre estas líneas, David Arroyo cruza la meta para certificar una de su s  
victorias en las carreteras francesas. A la izquierda y  debajo, e l corredor 
de la Ciudad de la Cerámica dando m uestras de su  calidad en las 
cum bres transalpinas en e l Giro de Italia que acaba de finalizar.

horas pedaleando, sumando 1.200 
kilómetros, más un trabajo de 
gimnasio. “Debe de ser de los ciclistas que 
están dentro de la élite mundial que más 
volumen de entrenamiento desarrolla en la 
actualidad”, comenta orgulloso Cabeza.

“Yo sabía que sería muy difícil que 
mantuviera la maglia rosa, pero sí veía 
claro que, al final del Giro, estaría en el 
podio. Lo que significa un gran éxito",

David  sab e  que
Talavera está  con él 

porque ha llevado  el 
nom bre de la c iudad  a 
los m ás alto", d ice R ivas

concluye el entrenador.
El alcalde José Francisco Rivas y 

David Arroyo cuenta con dos cosas en 
común: a ambos les gusta el ciclismo -y  
disfrutan practicando este deporte- y 
los dos han nacido en el populoso 
barrio de la Puerta de Cuartos. Rivas 
hasta pensó desplazarse hasta el país 
alpino para vivir en vivo y en directo el 
éxito de David, pero al final sus 
obligaciones como regidor se lo 
impidieron. “Emociona y apasiona como 
estos días se habla de un talaverano, del 
trabajo desarrollado en las tres semanas 
que ha durado el Giro. David sabe que 
Talavera está con él porque ha llevado el 
nombre de la ciudad hasta lo más alto”, 
subraya el presidente de la corporación 
municipal talaverana.

Los que sí han vivido tanto en la 
distancia como en directo el éxito de 
David Arroyo ha sido su familia, con su 
esposa Pamela Sánchez a la cabeza. 
Ellos y los muchos amigos con los que 
el ciclista cuenta en la Ciudad de la 
Cerámica han contemplado, a través de 
las cámaras de televisión, la carrera 
italiana. Primero lo hicieron en la 
Peluquería Arroyo, situada en la 
carretera de Calera y propiedad de 
Pamela, y más tarde -cuando David 
conquistó la maglia rosa- en la cafetería 
de El Corte Inglés. Pamela, que se 
desplazó a Verona con los padres de 
Arroyo, declara que “estamos contentos,

emocionados y muy alegres por el éxito de 
mi marido”. “Cuando él se marchó a Italia 
solo llevaba una idea en la cabeza: mejorar 
la general de los giros que ha corrido -algo 
que también declaró a los medios de 
comunicación al despedirse en el 
edificio del Ayuntamiento, tras ser 
recibido por el alcalde José Francisco 
Rivas y Carlos del Rivero, delegado 
municipal de Deportes-, en sus 
planteamientos, entonces, no entraba el 
vestirse de rosa. Algo que ha hecho, y que,
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además, ha conseguido el segundo puesto 
en la general”, explica una de las 
mujeres más felices del mundo.

Pamela destaca la “tranquilidad” de 
la que ha hecho gala David en la última 
semana de carrera porque "ha tenido la 
cabeza muy fría”. Estas afirmaciones las 
realiza mientras recibe innumerables 
muestras de cariño y diversas 
felicitaciones. “Es de agradecer -apunta

la dicharachera esposa- a toda la 
ciudadanía, en general, y a los 
aficionados, en particular, que se interesen 
por David. Todo el mundo me pregunta 
por él en estos días, especialmente cuando 
por las mañanas llevo al niño al colegio. 
Para mí es un orgullo que me paren por la 
calle para conversar sobre mi marido”.

Pamela y David Arroyo configuran 
una buena pareja. Ella sabe que el éxito 
del ciclista nace no sólo del sacrificio 
diario, sino del de toda la familia por lo 
que “hay que renunciar a ciertas cosas y 
darle todo el apoyo posible. David pasa 
mucho tiempo fuera de casa, realiza 
muchas horas de entrenamiento y cuando 
llega una gran vuelta se va y nos deja. 
Estamos casi un mes sin verlo, ni yo, ni el 
niño -que es quien más le echa de menos- 
, ni su familia”.

Arriba, David Arroyo cuando fichó 
por e i Isla s Baleares. A ia derecha, 
amigos y  familiares siguiendo ei 
Giro en ia cafetería de E i Corte 
Inglés. En e i podio de Verona, con  
Baso y  Nibaii; y  ejerciendo de 
pregonero, junto a Rivas y  Gil.
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EL PRECIO DE LA VIVIENDA DE SEGUNDA MANO SUBIÓ EN CLM UN 0,31% EN MAYO

EL BANCO LIBERTATENDRÁ UN VALOR DE I.800 MILLONES

Fijado el orden del día de la asamblea de 
CCM  del 30 de junio

“ 100% CLM ”

Araujo anima a 
invertir en diseño

Cerca de 600 empresas que 
acogen a entre 2.000 y 2.500 
trabajadores es el peso específico 
que el sector del Diseño tiene en 
Castilla-La Mancha, según puso de 
manifiesto la vicepresidenta 
económica del Gobierno regional, 
M aría Luisa Araújo, durante la 
inauguración de la exposición 
"100% CLM" que organizada por 
el Centro Regional del Diseño 
estará abierta hasta el 12 de junio 
en el centro comercial Luz del Tajo 
de Toledo.
Araújo señaló que el Gobierno 
regional ha concedido 
subvenciones por un importe 
superior a los 2,6 millones de euros 
a 111 empresas para introducir el 
diseño en sus procesos productivos 
y añadió que en 2009, a pesar de 
ser un año muy difícil para la 
economía regional, hubo más 
peticiones que nunca a la línea de 
ayuda al diseño y animó a que se 
siguiera en esa línea.

Contrataciones
José María Barreda, se comprometió 
el Día de la región a impulsar un 
paquete de ayudas directas a los 
empresarios a cambio de 
contrataciones.La medida ha sido 
bien acogida por el presidente de 
Cecam, Ángel Nicolás, que ha 
opinado que Barreda debe tener "muy 
pensado, medido y presupuestado" el 
asunto para lanzarlo "en un día tan 
importante". Nicolás se comprometió 
a estudiar la propuesta.El secretario 
regional de UGT, Carlos Pedrosa, por 
su parte, expresó reservas de que la 
propuesta de dar ayudas directas a 
las empresas llegue a buen puerto 
mientras que su homólogo de CCOO, 
José Luis Gil, pidió más compromiso 
a los empresarios.

El valor del banco Liberta será de 
1.800 millones de euros después de 
su capitalización. Este banco es el 
instrumento que hace posible la fusión 
entre Cajastur y CCM, la primera 
contará con un 75% del capital 
mientras que CCM tendrá un 25% a 
través de una Fundación, puesto que 
CCM como entidad crediticia 
desaparecerá. Que esto ocurra, en 
última instancia depende de la 
asamblea general ordinaria y 
extraordinaria que Caja Castilla-La 
Mancha celebrará el próximo 30 de 
junio en Cuenca. Esta fusión, a través 
del banco Liberta, es la propuesta que 
avala el Banco de España, el Gobierno 
regional, los empresarios, los 
sindicatos de la región y del PSOE. El 
PP no se ha definido y en palabras de 
su secretario regional, Vicente Tirado 
"está estudiando su postura", sin 
embargo en el Pleno de las Cortes de 
Castilla-La Mancha que reformaba la 
Ley regional de cajas para adecuarla a 
esta circunstancia el PP votó en 
contra.
El gobierno de Barreda señala que la 
salida que se da a CCM se hace con 
dos compromisos, mantener la Obra 
Social de CCM y respetar todos los 
puestos de trabajo con los que cuenta 
la entidad financiera en estos 
momentos.
El saneamiento de las cuentas de 
CCM procede del Fondo de Garantía

de Depósitos, lo que implica que no 
se aportará "ni un solo céntimo de los 
contribuyentes” y elogian el trabajo 
desempeñado por ambas partes para 
la integración. De aprobarse en la 
asamblea, compuesta por 150 
miembros, los términos de absorción 
y segregación de CCM, se cerraría así 
el proceso de salvamento de CCM, 
que fue intervenida el 29 de marzo de 
2009 por el Banco de España.
La forma concreta de hacer la 
integración requiere una ampliación 
de capital en Banco Liberta por 
importe nominal de 136 millones de 
euros y una prima de emisión de 306 
millones de euros, es decir una 
cuantía total de 442 millones de 
euros, cantidad que coincide con la 
diferencia existente entre el total del 
activo, fijado en 23.211 millones de 
euros, y el total pasivo, de 22.769 
millones. Para hacer posible la 
operación, Cajastur, que hasta ahora 
es propietaria al cien por cien de 
Banco Liberta, renunciará a la 
suscripción preferente. De esta 
forma, Banco Liberta, una vez 
aprobada la operación en la 
asamblea, y ya participado en un 75 
por ciento por Cajastur y un 25 por 
ciento por la Fundación de la Caja 
Castilla-La Mancha, iniciará sus 
operaciones con un valor de mercado 
de casi 1.800 millones de euros y 
unos sólidos ratios de solvencia.
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AIRBUS DE ILLESCAS

É! avión Á-35Ó 
garantiza trabajo 

para seis años
El trabajo de los próximos seis años 
estará garantizado en la planta de la 
compañía Airbus de lllescas cuando a 
partir del próximo mes de julio 
comiencen a fabricarse las alas del 
nuevo avión A-350.
Así lo anunció el director de la factoría, 
Luis Pizarro, quien dijo que será la 
primera vez que en esta planta, 
considerada como punta de tecnología 
de vanguardia y centro de excelencia 
en fibra de carbono del grupo 
aeronáutico y de defensa europeo 
EADS, fabrique las alas de uno de los 
modelos de aviones civiles de la 
familia Airbus. La factoría ocupa una 
superficie de 136.000 metros 
cuadrados, de los que 105.000 metros 
cuadrados son en superficie cubierta, y 
el nuevo anexo tendrá una superficie 
adicional de unos 50.000 metros 
cuadrados. Esta nueva planta se 
destinará exclusivamente a la 
fabricación de revestimientos 
interiores del ala del modelo A-350.
De este nuevo avión ya se cuenta con 
compromisos de venta para 480 
unidades y la capacidad de entrega 
"será este año de dos prototipos y a 
finales de 2011 y principios de 2012 
de siete aviones al mes", aunque, "la 
fábrica está diseñada para entregar 
trece aviones al mes que se hará en 
cuanto el mercado lo demande", dijo 
Pizarro.
Además de este trabajo que 
desarrollará el anexo a la factoría de 
Airbus, en el resto de las instalaciones 
se seguirán fabricando piezas para 32 
aviones A-380 en un plazo de dos 
años, otros 80 de los modelos A-330 y 
A-340 y 400 al año del A-320, además 
se fabrican los estabilizadores de cola 
y parte del fuselaje de los modelos A- 
320, A-330, A-340 y del superjumbo A- 
380, las alas del avión de combate 
europeo Eurofighter y componentes del 
modelo de transporte militar A-400M.

PARTIC IPARÍA EN EL PROYECTO D E  C A S A R R U B iO S

El PSOE propone crear una empresa pública 
para los aeropuertos de la región

El Presidente Barreda decidió, en el último Pleno de las Cortes regionales, 
dejar sobre la mesa la concesión de un aval de 140 millones de euros a la 
empresa del Aeropuerto de Ciudad Real, como consecuencia de la propuesta 
del PP en la que solicitaba la expropiación del mismo y luego sacar a concurso 
público su gestión.En aras del consenso que permita salvar esta importante 
infraestructura se retiró; pero el PSOE indicó que si este no se consigue 
plantearán otra propuesta en el próximo Pleno que establecerá la fórmula para 
aumentar la colaboración del Gobierno regional.
Paradójicamente la primera en extrañarse, y así lo manifestó, por la retirada en 
el último Pleno del punto del aval fue la alcaldesa del PP de Ciudad Real,
Rosa Romero, quien piidió una apuesta seria por un proyecto de futuro, que 
pasa, dijo, porque el aeropuerto pase a manos de la Administración regional. 
En el PSOE, su secretario de organización José Manuel Caballero, pidió al 
PP que explique cuánto dinero costaría la expropiación de acciones que 
propone y respecto a la 
propuesta del PP de ceder la 
gestión del aeropuerto a 
empresas solventes y 
experimentadas, aprovechó para 
recordar que entre los actuales 
gestores está el marido de la 
alcaldesa de Ciudad Real y 
presidenta del PP en esa 
provincia, Rosa Romero.
El PP remitió la pasada semana 
una carta al consejero de 
Presidencia, Santiago Moreno, 
ofreciéndole un equipo negociador formado por los parlamentarios Leandro 
Esteban, Alvaro Nadal, Marcial Marín y José Luis Teruel. El PSOE ha 
destacado el hecho de que precisamente Rosa Romero, que además de 
alcaldesa de Ciudad Real es la presidenta provincial del partido, no forme 
parte de esa comisión, ni tampoco ningún diputado del PP de Ciudad Real.
El martes por la tarde se reunía la comisión que por parte del PSOE contaba 
con el consejero de Presidencia, Santiago Moreno, con el de Obras Públicas, 
Julián Sánchez Pingarrón, el secretario de Organización del PSOE, José 
Manuel Caballero, y el portavoz socialista en las Cortes, José Molina; pero 
para entonces el PSOE ya había puesto una carta sobre la mesa al haber 
registrado en las Cortes una iniciativa, una proposición de Ley para crear una 
empresa pública para la gestión de las infraestructuras aeroportuarias de 
Castilla-La Mancha, dado que dicen tener serias dudas acerca de la legalidad 
de la expropiación planteada por el PP teniendo en cuenta que el aeropuerto 
es una infraestructura declarada de interés general, y por tanto competencia 
del Estado.
La empresa que se crearía tendría capacidad para avalar y además y podría 
llegar a acuerdos no solo con la empresa del Aeropuerto de Ciudad Real, sino 
también con AENA que gestiona el aeropuerto de Albacete y participaría en el 
proyecto de instalar un aeropuerto también privado en la provincia de Toledo, 
en concreto en el término de Casarrubios, lindante prácticamente con la zona 
donde Esperanza Aguirre tiene previsto también instalar un aeropuerto para 
su Comunidad.
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cámara de comercio
ENCUESTA

El 57% de las empresas apoyaría la subida 
del IVA si se redujesen las cotizaciones

V IV E R O  D E  E M P R E S A S

N uevos
em p rend ed o res

La gran mayoría de las empresas (92%) 
son contrarías a la subida del IVA. Sin 
embargo, el 62% de estas empresas que 
se manifiestan en contra (el 57% del 
total de las encuestadas) sí apoyaría la 
medida si las cotizaciones sociales se 
redujesen proporcionalmente. Ésta es 
una de las principales conclusiones de 
la encuesta que han realizado las 
Cámaras de Comercio a 5.148 
empresas de todos sectores, tamaños y 
Comunidades Autónomas.
Sobre su reacción ante la inminente 
subida del impuesto, el 48,8% de las 
empresas afirma que trasladará el 
incremento a los precios, un 24,4%  
asumirá totalmente el impacto en sus 
márgenes y el 26,8% restante declara 
que combinará ambas opciones. En 
cuanto a los efectos de la subida sobre 
el consumo, un 50,6% no cree que los 
consumidores estén adelantando las 
decisiones de compra al primer 
semestre del año y pronostica que el 
consumo caerá en el conjunto de 2010  
como consecuencia de la subida del 
IVA. Por contra, un 28% s í opina que se 
están adelantando las decisiones de 
compra y que el consumo caerá durante 
el segundo semestre. El 22% restante 
dice que no se verá afectado.
Por sectores, en la hostelería un 40% 
afirma que absorberán la subida 
reduciendo sus márgenes. En el resto de 
las compañías se trasladará el impacto

a los precios. Comercio, hostelería y 
construcción son los sectores en los que 
en mayor proporción opinan que no se 
producirá un adelantamiento de las 
decisiones de compra y creen que el 
consumo caerá en el conjunto del año. 
El 97% de las compañías de hostelería y 
turismo se muestra contrario a la 
subida del IVA, si bien el 72,6% estaría 
a favor de este aumento en el caso de 
que redujesen proporcionalmente las 
cotizaciones sociales. La otra cara de la 
moneda la constituye la construcción, 
sector más reacio a este cambio.
La oposición a la subida del IVA es 
generalizada en todos los segmentos de 
tamaño, pero es especialmente 
significativa en las empresas de menor 
dimensión. En cuanto a su reacción 
ante la entrada en vigor de la subida del 
impuesto, no hay diferencias 
significativas entre tamaños de 
empresa. Sólo destacar que las 
empresas de entre 10 y 49 empleados 
son las que están más dispuestas (más 
del 50%) a repercutir en sus precios el 
incremento.
En lo referente a los efectos sobre el 
consumo, más del 50% de las 
compañías de 1 a 9 empleados prevé 
una caída. Las compañías de menos de 
50 empleados, son más favorables a 
que se suba el IVA si a cambio se 
reducen proporclonalmente las cuotas 
que pagan a la Seguridad Social.

Siete nuevas empresas van a 
ubicarse próximamente en el 
Vivero de Empresas de la 
Cámara de Comercio de Toledo, 
tal y como ha acordado la 
comisión de Creación de 
Empresas de la Cámara durante 
su última reunión celebrada la 
pasada semana, y que ha 
valorado positivam ente, tras 
estudiarlos, los planes de 
viabilidad de los siete proyectos 
empresariales.
De los siete proyectos, los 
primeros en comenzar su 
andadura empresarial han sido 
Agora Fachadas Tecnológicas 
S.L.L., de fachadas tecnológicas 
y muros cortina, Dalkia 
Eficiencia Energética 5.L., de 
instalación de equipos de 
energías renovables y la tercera 
dedicada a prestar servicios de 
asesoramiento y gestión  
empresarial.
Los otros cuatro proyectos lo 
harán a lo largo del mes de 
junio.
Aunque el Vivero de Empresas 
de Toledo abrió sus puertas en 
los primeros meses del presente 
año, la inauguración oficial del 
mismo fue el pasado 20  de 
abril, presidida por el Príncipe 
de Asturias Don Felipe.

..

T a la v e ra  d e  la  R e in a
Plaza Arzobispo D. Pedro Tenorio, 4 
Tfno: 925 82 25 61 
Fax: 925 82 25 90
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Tfno: 925 28 54 28
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P laza  de San  Vicente, 3 
Tfno: 925 28 01 11
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lllescas. Tfno: 925 51 21 16 
Madrídejos. Tfno: 925 46 16 51 
Torrijos. Tfno: 925 77 04 19 
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Tfno: 925 20 06 00 www.camaratoledo.com
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ESTACIÓN  BUSES
PCAS exige que se 
cumplan los plazos
Para el portavoz del Partido Castellano 
(PCAS) en Toledo, Daniel Góm ez, 
"las obras de reforma de la Estación 
de autobuses fueron 'declaradas' fina
lizadas en su parte interior por el Con
sejero a finales del pasado mes de 
abril, pero la verdad es que hay cosas 
que continúan sin estar terminadas. 
Aparte de la terminación de la nueva 
y 'curiosa' fachada que ya se encuen
tra fuera de las fechas previstas, el 
caso más claro es el de los paneles in
formativos, que siguen sin funcio
nar". Gómez señalaba también otras 
deficiencias como las goteras que ya 
han surgido en algunos puntos y las 
dársenas que también han sufrido 
inundaciones por las lluvias, y en las 
que recuerda que no hay bancos para 
esperar sentados. La seguridad es 
otro de los asuntos que el partido re- 
gionalista considera que no se han re
suelto con las obras de remodelación 
y para las que pide que se contrate a 
personal de seguridad.

CO RPUS
Polémica por los 
cambios en la procesión
La desaparición de los honores milita
res por los miembros de la Academia 
de Infantería a Custodia a su salida de 
la catedral ha levantado la polémica 
sobre la procesión, que con su implan
tación definitiva en jueves el alcalde, 
Emiliano García Page, pretendía que 
dejase huella por su brillantez. Susti
tuirá a la Academia de Infantería en las 
salvas de honor y la interpretación del 
himno nacional el Ayuntamiento, según 
aseguró el alcalde, quien añadió que 
"la Academia tendrá más presencia 
que nunca, desfilará tras la Custodia y 
cubrirá la carrera". Por su parte, el 
Grupo Municipal Popular ha criticado la 
medida y ha pedido que "por coheren
cia no desfilen los representantes de 
las instituciones gobernadas por el 
PSOE, Delegación del Gobierno, Dipu
tación y Ayuntamiento." También la 
Asociación Alternativa Laica, como en 
años anteriores, instó ante las distintas 
instituciones públicas y a sus máximos 
representantes, al igual que a los res
ponsables de las fuerzas armadas y de 
seguridad, a que no formen parte del 
cortejo procesional del Corpus Christi 
de Toledo el jueves.

OBRAS
Convenio para cambiar canto por adoquín

El alcalde, Emiliano García-Page, firmó con el consejero de Ordenación del Te
rritorio, Julián Sánchez Pingarrón, un protocolo de dos millones de euros -a 
pagar al cincuenta por ciento- para la financiación de las obras de mejora de la 

subida de la Granja y de adecuación de todo el entorno de San Pedro Mártir y la Plaza 
de San Román. Además se han comprometido a que las instituciones que dirigen co
laboren durante los próximos "seis años" en la renovación "prácticamente completa" 
del pavimento de todas las calles y espacios públicos del Casco Histórico sustitu
yendo el incómodo canto rodado por adoquín de granito. La reforma de la subida de 
la Granja está presupuestada en 1,1 millones de euros mientras que la obra de San 
Pedro Mártir y San Román pasa de los ochocientos mil euros. En ambos casos se 
aprovechará para renovar todas las conducciones agua, electricidad o gas llevando a 
la práctica aquello de la 'zanja única'; asunto que, a juicio de Page, es la parte más 
sustancial del acuerdo que están diseñando Ayuntamiento y Consejería para cambiar 
el pavimento de todo el Casco. Page asegura que está preparando el camino para lle
var adelante una "legislatura Inversora en el Casco” si los toledanos le renuevan la 
confianza como alcalde los próximos cuatro años. Y ese acuerdo de sustitución del 
pavimento de las calles será uno de los puntos fuertes de su programa con el fin de, 
"con mucho dinero", preparar el Casco "para otros muchos siglos". En general va a 
sustituirse el canto rodado por adoquín, cambiando la estética actual por otra de "lujo" 
más adecuada al paso de los pe
atones que será la que va a impe
rar a lo largo y ancho del recinto 
histórico. Para el alcalde se trata 
de proyecto de "envergadura e 
ilusionante"y añadió que el arre
glo de las calles irá en paralelo a 
creación de la zanja única para 
que desde la iniciativa pública se 
vaya marcando el paso que 
deben seguir las empresas priva
das y sobre todo para evitar nue
vas chapuzas en la reparación de 
las calles que se levantan.

C A SC O

Recuperado y abierto el parque del 
Corralillo de San Miguel

El Corralillo de San Miguel presenta, desde el pasado fin de semana, un aspecto to
talmente renovado tras las obras que se han llevado a cabo por el Consorcio de To
ledo. El Ayuntamiento, por un lado, sacaba el concurso para la explotación del 
quiosco, y las obras que se tenían que adecuar y acompasar, sobre todo, estéticamente, 

con las que el Consorcio de la Ciudad de Toledo ha estado realizando en la explanada re
convirtiéndola en un gran paseo con fuente, con elementos vegetales, con espacios in
fantiles y completamente accesible. Trabajos que se han ejecutado por parte de la empresa 
Contratas y Viales. Una gran pérgola preside toda esta zona verde de la ciudad, próxima a 
los jardines del Alcázar de Toledo, una especie de mirador cubierto que va acompañada 
por una línea de arbolado y zonas ajardinadas que sirven para delimitar el espacio público. 
La accesibilidad, tanto para personas mayores que viven en los alrededores como las per

sonas con dificultades de movilidad e in
cluso para las madres y padres que 
acudan a este espacio con niños peque
ños, ha sido uno de los elementos sobre 
los que ha girado la remodelación. Son 
cinco las rampas peatonales que sirven 
de acceso al Corralillo de San Miguel, con 
barandillas y un suelo de piedra natural 
con mezcla de hormigón. La iluminación, 
empotrada en el suelo, muretes y en el 
interior de unas balizas de escasa altura, 
también facilita la movilidad.
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E L  R E L O J  D EL A RCO  DE LA S A N G R E  YA HA SID O  R ES T A U R A D O

Conversaciones para 
afrontar la crisis
El equipo de Gobierno y el grupo de la 
oposición en el Ayuntamiento de To
ledo acordaron reducir el gasto del 
Consistorio en la línea que marca el 
guión estipulado por la Federación de 
Municipios y Provincias (FEMP). Así lo 
confirmaron tanto el alcalde, Emiliano 
García-Page, como el presidente del 
Grupo Municipal, Lamberto García-Pi
neda en la rueda de prensa que ofre
cieron durante un receso del 
encuentro, en el que alcanzaron algu
nos puntos de acuerdo, pero en la que 
también dejaron de manifiesto sus dis
crepancias. En esta comparecencia 
conjunta no se habló de ningún plazo 
de tiempo concreto para presentar esa 
'hoja de ruta1 que ha de guiar la econo
mía del Consistorio toledano. Fue el al
calde el que dijo que ese documento,; 
que estipulará el 'techo' de gasto, po
dría ver la luz "antes de verano". García 
Page si dejo claro que el equipo de Go
bierno no se plantea la creación de nue
vas figuras impositivas. Ambos 
señalaronq ue las conversaciones con
tinuaran en la mesa de portavoces y 
luego en el pleno para conseguir que 
no sólo este ejercicio sea austero, sino 
que el escenario del 2011 también ha 
de ser de contención.

H | SAN TA BÁRBARA
Renovación de la 
asociación Alcántara
Antonio Fernández Rincón es, desde 
la semana pasada, el nuevo presidente 
de la Asociación de Vecinos Alcántara, 
del barrio de Santa Bárbara. Fernández, 
que ya venía trabajando en la asociación 
como responsable de juventud desde 
hace cerca de un año, sustituye en la 
presidencia a Antonio Puerto, que se
guirá colaborando con la nueva direc
ción aunque sin responsabilidades 
concretas. Junto al joven Fernández, 
estudiante de Derecho de 18 años, es
tarán Luis Á lvarez Ocam po, Marisa  
Sánchez, Alejandro Sánchez, José 
M aría Jim énez, Santiago Muñoz, 
Juan José Pérez del Pino, Ana M a- 
roto, M iguel Ángel García, Jesús 
M artín  Arroyo y el joven Ismael Reo- 
lio. No fue necesaria una votación, por
que fue la única lista presentada.

m iradero
A N A  N O D A L  D E  

A R C E

que quiten 
las carpas

I cierre de esta edición, aún no se  había celebrado la pro
cesión del Corpus, un desfile que se  las prometía muy 
fe lices, al se r único y  en jueves, y  que se  ha visto em pa
ñado en estos días previos por una polém ica que ha 
ofendido sobremanera a los toledanos m ás tradicionales.
Y  es que este  año, debido a la modificación del Regla

mento de Honores Militares, la Custodia no recibirá eso s parabienes ni 
tampoco desfilará la bandera. Un disgusto m ás para el alcalde, E m ilian o  
G arc ía -P age, que no está dispuesto a dejar de escuchar el himno na
cional. E s  m ás, si no lo tocan los m ilitares, como dice ese  Reglam ento, 
lo va a interpretar la banda del Ayuntam iento. El PP ha puesto el grito 
en el cielo, porque la norma que impide esta ancestral tradición ha sido 
obra del Gobierno central del P S O E . En esta disyuntiva, el grupo de la 
oposición pide a los socialistas, "por coherencia", que no participen en 
la procesión. Y  eso s í que no: el alcalde va librem ente, porque es cató
lico, a la m isa del jueves, a la del domingo y los desfiles religiosos que 
hagan falta. Bastante tiene con Z a p a te ro  y con las críticas que le están 
cayendo desde la derecha, que trata de sacar tajada política de esta ex
traña circunstancia. Vam os, que yo voy a aplaudir a García-Page. 
M ientras, el deán, J u a n  S án ch ez , ha enviado un escrito a los medios 
con una serie de consejos para los periodistas que acudan a la Catedral 
en estas fiestas. "Traje adecuado para los Caballeros, nunca con camisa 
desabrochada y preferentem ente con corbata. Pantalón adecuado". 
No olvida, claro, a las dam as: "Para las Señoras vestido adecuado - con 
esto  se  quiere decir que no se  admitirán los vestidos no apropiados ".
El deán insiste: "Rogam os que se  interprete como se  d ice", esto es, 
que luego no haga cada uno lo que le dé la gana. Esto  lo interpreto yo. 
M ás Corpus. Como no sólo de religiosidad vive el hombre, también ha 
habido conciertos, como el de Estopa, en la carpa de la Peraleda, que 
ahora se  llama pabellón m ultiusos (¿?). Había 6 .000 alm as fe lices ante 
la m úsica de sus ídolos, 40 grados de tem peratura, y, creo, dos policías 
locales. También se  podía ver a chavales m enores bebiendo alcohol, 
m ientras otros fumaban porros y los m ás entusiastas se  quitaban la ca
m iseta. Eso  sí, que nadie osara acudir al servicio si no quería morir en 
el intento: sólo había dos cabinas (para 6 .000 personas), una atascada, 
y  am bas sin luz. En el concierto estaban actualizados los precios, faltaría 
m ás: 23 y 27 euros. Desesperada, sólo pido que se  lleven las dichosas 
carpas, que las quem en para San Juan y que nos hagan un pabellón fe
rial en condiciones. ¿O es que los toledanos no nos lo m erecem os?--------------------------------------------- -- -------------------------------------------|

En la carpa de la Peraleda, en el concierto de 
Estopa, sólo había dos servicios para 6 .000  
personas. Que nos hagan un recinto ferial

m i
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LO S CHICOS PODRÁN M OSTRAR EL HUERTO A A LU M N O S DE O TRO S C EN TR O S

Huertos compartidos 
por grandes y chicos
Un huerto de 500 m etros cu ad rad o s , dentro  de la p arce la  de 19.000 m etro s cu ad rad o s , 
que tiene  el co leg io  de educación  E sp ec ia l C iudad  de To ledo , es el so p o rte  so b re  el que 
se está d esa rro llan d o  un p rog ram a de co lab o rac ió n  entre  p e rso n as m a yo re s  y  a lu m n o s 
del cen tro , con el dob le o b je tivo  de in teg rar a am b o s co le c t ivo s , entre  si y  en el co n jun to  
de la so c ied ad .

ISABEL ABARCA

Los jubilados emplean parte 
de la mañana en plantar y  
cultivar los huertos que han 
Instalado en e l patío del colegio 
de educación especial ‘Ciudad 
de Toledo’.

Aunque el proyecto se acaba de 
poner en marcha, el año pasado se 
llevó a cabo la primera 

experiencia en este sentido dentro del 
Colegio. “Le prestamos un espacio en el 
patio al señor Luis cuando descubrimos que 
había plantado un huerto en un parterre de 
una acera, entre dos árboles. Lo encontré por 
casualidad, paseando por el barrio, y la 
colaboración fue buena para los dos, como 
una simbiosis. El podría cultivar su huerto, 
sin que se lo destrozasen o le robaran los 
frutos, y a cambio se encargó el riego de 
todos los árboles de la parcela durante el 
verano”, nos cuenta Juan Carlos García 
Moreno, director del Colegio de 
Educación Especial ‘Ciudad de Toledo’, 
situado en el Polígono.

Con esa experiencia de partida,

García Moreno se planteó dar a la 
iniciativa un marco más formal. “Una de 
las recompensas que tuvo el señor Luis, fue 
que en unos pocos meses consiguió adelgazar 
casi 20 kilos, algo que era importante para su 
salud, además de mantenerse ocupado y útil, 
que a sus 82 años tampoco resulta fácil”. 
Vincular estos resultados saludables en 
una persona de edad avanzada con los 
efectos benéficos que puede tener un 
huerto entre los alumnos de colegio no 
resulto complicado para su director, “ya 
contamos con la experiencia de la cría de 
polluelos, que permite a los alumnos, niños 
con alguna deficiencia mental, acercarse y 
explicar a chicos de otros colegios en igualdad 
de condiciones, o incluso sabiendo más que 
ellos, le permite un grado de integración que 
resulta muy beneficios para nuestros

alumnos, además de que pueden conocer 
directamente todo el proceso de producción de 
algunos de los alimentos habituales en su 
dieta".

Una vez elaborado el programa con 
estas dos premisas, el director del Colegio 
‘Ciudad de Toledo’, los presentó a los 
responsables de Educación, por una parte 
a la Delegación provincial y por otra al 
Ayuntamiento. “El concejal de Educación, 
Angel Felpeto, acogió la idea con mucho 
entusiasmo y hemos contado con ayudas 
municipales para su puesta en marcha. 
Durante seis meses han trabajado en el 
acondicionamiento del suelo del patio seis 
personas, a través del plan de choque".

Durante estos meses de invierno, los 
trabajadores municipales han limpiado la 
parcela, han traído tierra, mantillo y, con
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EL AYUN TAM IEN TO HA REALIZADO LA S TA R EA S DE PREPARACIÓN D EL TERREN O

A pesar de su  edad, los jubilados trabajan la tierra 
para obtener los m ejores frutos de los huertos. A la 
derecha, la mayor parte de los hortelanos con el 
director del centro escolar. Fo t o s : B a rr í

na p eq u eñ a  parte , de 200  m etros  
cu ad rad o s, es cu ltivad a  de  form a  

con junta  por to d o s y  só lo  se  p lantan  flo res

una máquina, han labrado la parcela de 
500 metros cuadrados en la que se ha 
instalado el huerto. Una vez que la tierra 
ha estado lista, se ha puesto en marcha el 
programa. “Ya con la tierra preparada, a 
través del Ayuntamiento, han llegado al 
colegio las personas mayores dispuestas a 
plantar un huerto, son cinco personas, 
aunque entre ellas hay un matrimonio que 
cultivarán entre los dos una solo parcela. Nos 
reunimos y diseñamos la distribución de las 
mismas, así como su delimitación mediante 
bordillos de jardín, para que cada uno tenga 
autonomía para decidir qué plantar”.

En las últimas semanas, a pesar de 
que las lluvias han dificultado las tareas, 
los cinco ‘hortelanos’ han empezado las 
labores de preparación. Primero 
arreglaron una arqueta y canalizaron el 
agua del aljibe -en el que se recoge agua de 
lluvia para el riego de todo el patio- hacia 
dos puntos desde donde se pueden regar 
cada una de las cuatro parcelas. También 
han sembrado un semillero, del que sacan 
las plantas para poner en el huerto, que 
están empezando a salir. En otro espacio, 
de unos 200 metros cuadrados, que 
cultivarán de manera conjunta, se van a 
plantar flores. Junto a las vallas se han 
puesto ya varias plantas trepadoras y

alrededor de la valla, por fuera, han 
plantado varias hierbas silvestres (acelga 
salvaje) para evitar que los conejos entren 
en las parcelas y se coman lo sembrado”.

Lo primero que ha nacido son los ajos, 
después se han sembrado patatas y uno de 
ellos ya ha comenzado a sembrar judías y 
espárragos, aunque, por las lluvias, las 
tareas de plantación han comenzado 
bastante tarde en relación a otros años. 
“Las plantas de tomates, pepinos y pimientos 
proceden en su mayor parte del semillero, y 
las han ido trasplantando cuando el tamaño 
de unas y el estado de la tierra los han 
permitido”, nos dice Laudelino Iglesias, 
repartidor de Bimbo jubilado desde hace 
dos años y uno de los hortelanos de este 
proyecto.

La parcela colindante por la derecha 
con la de Laudelino es la que cultiva el 
señor Luis, el pionero de este proyecto. 
“El año pasado puse unas cuantas plantas, 
pero fue muy tarde, porque fue cuando 
conocí al director". En la otra parcela,a la 
izquierda de la que cultiva Laudelino, 
comparten el espacio Manuel Santos y 
José Rivera, ambos jubilados, además del 
matrimonio, que ahora está fuera, y que 
puso algunos árboles frutales. “Es una 
forma de entretenimiento, que además puede

ser provechosa”, nos dicen y añaden que 
aunque conocen la agricultura no ha sido 
su ocupación durante su vida activa. 
“Aquí nos entretenemos, hacemos algo de 
ejercicio, charlamos con los demás y nos 
alejamos del bar, que puede traemos más 
complicaciones”. Además del espacio 
vallado, estos mayores han intervenido en 
otros puntos del patio, concretamente 
han recogido plantones de higueras en 
diferentes lugares, como las riberas del río 
y los han puesto en paralelo a las tapias 
del colegio. “En el mismo alcorque de las 
higueras han puesto puerros silvestres, 
también para proteger al árbol de los 
roedores”.

Cada bancal tiene un cartel con el 
nombre y una imagen del hortelano, para 
que los chichos, tanto los alumnos del 
‘Ciudad de Toledo’, como los de otros 
centros que lo visiten los identifiquen con 
facilidad y puedan hacerles las preguntas 
que quieran sobre todo lo que ha 
despertado su interés.

A pesar de que el proyecto acaba de 
echar a andar ya puede calificarse de 
éxito, porque cada día tiene más 
participantes “vienen con amigos que les 
ayudan o con los que intercambian plantas, y 
además están pensando poner un gallinero”.
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UN MILAGRO LLAMADO BOTOX

La toxina botuiínica es, 
ahora mismo, una de las 
soluciones para eliminar 

las primeras arrugas sin tener 
que pasar por una intervención 
quirúrgica. Eso sí, los efectos 
que produce no son naturales 
y siempre hay que estar 
asesorada por un buen 
especialista. Mediante la 
aplicación directa de una toxina 
que paraliza determinados 
músculos faciales, es posible 
rescatar la lozanía del rostro.
Vitabel (Botox) es una proteína 
natural purificada que se administra 
en pequeñas inyecciones para relajar 
el músculo y bloquear los impulsos 
nerviosos que forman las 
contracciones musculares.
El mecanismo de acción de la toxina 
botuiínica consiste en una inhibición 
de la acetilcolina de la terminación 
nerviosa, con lo cual el músculo no 
se puede contraer. Posteriormente, y 
en respuesta a la inactivación 
neuromuscular, se generan nuevas 
terminaciones nerviosas para 
restablecer el contacto con el 
músculo.
El proceso dura varias semanas, pero 
la función muscular completa no 
aparece hasta pasados 4 ó 6 meses. 
Es un excelente tratamiento para 
aquellas personas que buscan 
resultados rápidos y efectivos y que 
no desean o no pueden someterse a 
una intervención quirúrgica. Además 
previene la formación de nuevas

arrugas y  no altera la expresión facial, 
porque los otros músculos siguen 
actuando.
Se puede aplicar en cualquier época 
del año, y  el paciente vuelva a su 
actividad diaria inmediatamente.
El Botox esta indicado para: 
-Corrección de las arrugas del 
entrecejo que se producen con el 
movimiento.
-Corrección de patas de gallo. 
-Corrección de arrugas de la frente. 
-Corrección de bandas en el cuello 
que se producen durante la 
contracción de músculos 
superficiales (no corrige las bandas 
estáticas que resultan de la flacidez 
cutánea).
-Corrección de arrugas de expresión 
inestéticas en la nariz.
-Elevación "química" de las cejas. 
-Reducción de sudoración axilar y de 
las manos en casos de sudoraciones 
resistentes a otras formas de control.

Los resultados son muy 
superiores en estas 
localizaciones a los que 
conseguimos con implantes 
de relleno, aunque si es 
necesario ambas técnicas 
pueden com plem entarse. 
Podemos además lograr une 
elevación de la ceja de varios 
mm. en personas que las 
tienen caídas por la edad.
La única desventaja es que no 
sirve para eliminar las arrugas 
producidas por el sol o la 
flacidez de la piel causada por 

la edad.
Estos tratamientos pueden asociarse 
a todas las técnicas que conocemos 
en el campo de la Medicina Estética 
para la prevención y el tratamiento 
del envejecimiento facial.
Durante el último año se han 
desarrollado toda una serie de 
tratamientos que conocemos con el 
nombre de Boto-like, dentro de la 
industria cosmética, que permiten 
obtener efectos similares al Botox, 
pero mas suaves, y que se aplican en 
forma de serum , crem as, y 
mascarillas. Se utilizan compuestos 
que aplicados tópicamente modulan 
la contracción de los músculos 
faciales, consiguiendo de forma 
inmediata un efecto tensor en la piel. 
La inhibición de los músculos evita 
que esos se contraigan de forma 
repetida al gesticular, y por tanto 
previenen la formación de nuevas 
arrugas de expresión

M E D IC IN A  E S T É T IC A  - C IR U G ÍA  P L Á S T IC A  Y  E S T É T IC A  - N U T R IC IÓ N  Y  D IE T É T IC A  

Depilación Láser - IPL - LPG Endermologie - Radifrecuencia Accent...

^  CO/T)

^  V x ó x i m a m e ^ e

A p e r tu ra  d e  N u e v a s  
In s ta la c io n e s  
c/ Reino Unido

Horario ininterrumpido 9 de la mañana a 8 de la tarde

M  ediestetic
Clínicas de Medicina Estética

Clínica del R osarlo  Con. 210 
45005 Toledo - T e l.: 9 2 5  21 5 8  4 6
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CI. Reino Unido, 7 
Telf.: 925 25 70 84 
Móvil: 647 96 70 70

CENTRO ÓPTICO ^

BERLIN
Análisis visual - Lentes de contacto 

45003-TOLEDO-Berlini 
Locai 9 (Zona Avda. Europa) 

Teli.: 925 25 58 06

w T a a s e r

L I M P I E Z A S

LIMPIEZA INTEGRAL DE 
EDIFICIOS COMUNIDADES 

Y OFICINAS
C/ Covarrubias, 20 

Telf. y Fax. 925 21 09 56 
Móvil 607 620 688

limpgaserlim@gaserlim.es 
45003  TOLEDO

CLÍNICA DR. VILLARREAL
Tratamientos personalizados para control de obesidad

- Dietas personalizadas con estudio metabolico
- Mesoterapia

Estudio clínico y analítico para evitar caída capilar 
- Tratamiento personalizado para caspa, grasa y picor

- Tratamientos nutritivos capilares - Laserterapia

C / Burdeos n° 4  - 2°A - 4 5 0 0 4  - TOLEDO
Cita previa en el teléfono: 925 21 39 12

COMIDAS

MULTISERVICIOS
Roberto García Durán
Aplicación de pintura en interior y exterior
Pintura decorativa Estucojierras antiguas,Textuglas
Tarimas Flotantes
Especialistas en Seguros de Hogar
Fontanería, Albañilería, etc...
Obra en general 
C/ de Alcántara, 3 Local 
45006 Barrio de Sta. Bárbara 
TOLEDO

ESTUCO

http://www.multiservicios-rgdtoledo.com 
e-mail: multiserviciosrgd@hotmail.com

TARIMA
Telf. y Fax: 925 253132 

Móvil (Oficina) 657 962 348 
Móvil (Gerente) 657 962 346

G E S T I O N  Y S E R V I C I O S  S.L

•FISCAL»CONTABLE«JURIDICO»LABORAL»SEGUROS 

o INVERSIONES »PRESTAMOS » EMBARGOS» SUBVENCIONES

JESUS PIN ILLA NUEVO
ADMINISTRADOR - GERENTE

C /.LE V A N TE  2 , 1 ° O C H A  TELF Y  FAX: 925 221 598 

4 5 0 0 5  - TO LE D O  TELF: 925 283 010

• DESAYUNOS
• TAPAS
• RACIONES VARIADAS
• BOCADILLOS - SANDWICHES 
HAMBURGUESAS

ÚNICO LOCAL EN TOLEDO EN EL 
QUE SE PUEDE DEGUSTAR NUESTROS 
PLATOS A CUALQUIER HORA DEL DÍA
C/ ARGENTINA N° 1 • TOLEDO  
TELF.: 925 21 05 68

• ELEVADORES ESPECIALES PARA DISCAPACITADOS 
YUNIFAMILIARES.
• CON MINIMA OBRA DE ALBAÑILERIA. 
•FABRICACION A MEDIDA.
• SIN MANTENIMIENTO.
• MONTACARGAS Y MONTACOCHES.

ELEVADORES FENIX
Paseo de la Rosa, 124 • 45006 Toledo 
t¡fno. 925 280170 fax. 925 280015 
www.elevadoresfenix.com
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AGUA C O N  LOS VO TO S EN C O N T R A  DEL PP

Tres estaciones  
de aforo
El Ayuntamiento de la Ciudad de la 
Cerámica instará a la Junta de ; 
Comunidades de Castilla- La Mancha i 
para que, a través de la • 
Confederación Hidrográfica del Tajo, : 
se promueva la creación de tres esta- : 
clones de aforo en los ríos Tajo y : 
Alberche. Estas tres estaciones harí- • 
an posible que se pudiera contar con 
datos reales sobre el caudal de los : 
ríos. Esta decisión se ha tomado tras : 
la presentación de una moción del 
grupo popular en la última sesión pie- j 
naria, que ha sido aprobada también : 
con el apoyo del banco socialista. No : 
obstante, el PSOE no se mostró de j 
acuerdo con la argumentación desa- \ 
rrollada por Gonzalo Lago, portavoz : 
popular, que siempre estuvo encami- : 
nada a criticar la decisión de José 
Luis Rodríguez Zapatero de dero
gar el Plan Hidrológico Nacional. 
Dichas estaciones de aforo se insta- : 
larían una en Talavera de la Reina, en • 
el Tajo, y dos en Escalona, en el río j 
Alberche.

MUSEO
P rim e ra  sem ana  
de cu ltu ra  sefardí
La delegación municipal de 
Cultura y el M useo  Etnográfico 
han organizado la prim era sem a- j 
na de cultura sefard í, que se  
desarrolló desde el m artes hasta 
el ju eves , y  que ha incluido 
d iversas actividades encam ina- j 
das a difundir un legado histórico • 
poco estudiado en esta ciudad y  j 
a acercar a los ciudadanos la 
m úsica , historia y  gastronom ía 
de esta com unidad. Una exposi- • 
ción que explica el año judío - 
cedida por la Federación de 
Com unidades Jud ías de España-, 
un concierto  de m úsica tradicio- \ 
nal se fa rd í -a cargo de A n a  
A lca ld e -, una conferencia sobre i 
los judíos en la Talavera medie- • 
val -ofrecida por C é s ar P ach eco - • 
, la proyección del docum ental 
Toledo, e l se cre to  oculto, un 
recital de m úsica antigua y  una | 
degustación de cocina sefard í, 
son los actos que se  han desa- | 
rrollado en e sta s  jornadas.

El pleno aprueba la solicitud de un 
p réstam o  de 7,5 m illones de euros

El Ayuntamiento 
contratará con 
la entidad 

Dexia Sabadell un 
préstamo de 7,5 
millones de euros, 
una decisión que se 
ha adoptado en el 
último pleno de la 
corporación con los 
votos en contra de 
la oposición. Carlos 
Ángel Devia, dele
gado municipal de 
Economía y
Hacienda -en la foto-, ha explicado que dicha operación de crédito servirá para 
acometer inversiones municipales y ha argumentado que sumando los fondos 
del Plan E  se alcanzarán los 15,5 millones de euros. Entre los proyectos que el 
consistorio tiene previsto ejecutar, destaca la renovación del recinto 
Mercatalavera, la adquisición de vehículos para la Policía Local y los bomberos 
y el arreglo y acondicionamiento de caminos rurales y vías públicas. Dicho prés
tamo dispone de dos años de carencia y trece de amortización, lo que hace que 
el ratio de endeudamiento municipal se sitúe actualmente en el 56,3 por cien
to del presupuesto, inferior a 125 por ciento que permite la ley y del 104 por 
ciento que había hace once años, cuando el PSOE relevó al PP en la alcaldía. 
No obstante, G onzalo Lago, portavoz popular, no ha dudado en señalar que 
esta operación "condiciona nuestro futuro".

ACUERDO  JUNTA-AYUNTAMIENTO
El vivero de em presas se am pliará  
en el C en tro  de Nuevas Tecnologías

El vivero de empresas 
del Centro Europeo de 
Empresas e Innovación 

(CEEI) dispondrá para su cre
cimiento de una parte de las 
instalaciones del edificio de 
nuevas tecnologías porque la 
Junta ha cedido al consisto
rio la primera planta del 
inmueble, que cuenta con 
más de mil metros de super
ficie. Así lo han acordado el 
alcalde José Francisco Rivas y la consejera M aría  Luisa Araújo, una vez que 
en la última reunión del patronato de la Fundación CEEI se pusiera de mani
fiesto la necesidad de localizar "nuevos espacios de oportunidad para los 
emprendedores", como ha comunicado Rivas. El espacio que se cede dispone 
de despachos y salas comunes listas para empezar a ser usadas, con el objeti
vo de que los emprendedores no se paralicen, como dice Araújo.
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UN GANADERO VENDE LECHE FRESCA EN UNA MÁQUINA EN LA CALLE ALFARES

|  VECIN O S

D eb ate  sobre  
el desem pleo
La Federación de Asociaciones de 
Vecinos Vegas del Tajo ha iniciado 
una ronda de contactos con partidos 
políticos, sindicatos y empresarios 
para abordar el desempleo en la ciu
dad, porque es uno de los asuntos 
que más preocupa a la nueva junta 
directiva. A lo largo de este mes, la 
Federación se reunirá con el PSOE, 
PP, IU, UGT, CCOO, Fedeto y 
Fepemta, según ha informado la 
presidenta Belén Blázquez. El obje
tivo es conocer las propuestas, aná
lisis y alternativas de estos agentes 
sociales y formaciones sobre la cri
sis económica y la "intolerable tasa 
de desempleo que sufre la ciudad". 
Además, la Federación de Vecinos 
Vegas del Tajo va a pedir un encuen
tro con la Plataforma E2, grupo que 
persigue que Talavera de la Reina se 
incluya como área que se beneficie 
del abono transporte de la 
Comunidad de Madrid. Por otra 
parte, la Federación sostiene que 
"participará activamente" en el acto 
que el 20 de junio ha organizado la 
Plataforma en Defensa de los ríos 
Tajo y Alberche con el objetivo de 
que "se mantenga la unidad en 
torno a la defensa de nuestros ríos ".

H PLATAFORMA

Acto sencillo para 
recordar el 20-J
La Plataforma en Defensa de los 
ríos Tajo y Alberche ha decidido 
organizar un acto de recuerdo del 
20-J "sencillo y entrañable", como 
han recalcado los portavoces de la 
mesa. Se realizará en la rotonda del 
laurel de los Jardines del Prado - 
lugar en el que finalizó la manifesta
ción del año pasado- y los agriculto
res y ganaderos de la zona se han 
comprometido a dar colorido al acto. 
Además, El Candil realizará una 
representación teatral, se inaugura
rá el viernes 18 una exposición foto
gráfica y se entregan los premios 
Padre Tajo a las entidades colabora
doras con este foro.

El A lfa r
E M I L I O  J I M E N E Z

Política en 
clave regional

7a apunté aquí, en este  m ism o balcón ya hace algunas 
lunas, que la concentración en defensa del agua se 
podía desarrollar el día 19, en lugar del día 20, fecha que 
-en un principio- manejaron los socia listas. Y  la verdad 
que adelantar una jornada el acto es una exce len te  idea. 
Prim ero, se  evita la coincidencia con el acto program a

do por la Plataforma en D efensa de los ríos Tajo y A lberche  -foro del 
que también form a parte el P S O E , fuerza im pulsa de la cita- y, de 
paso, al se r sábado se  puede desplazar m ás gente a la ciudad para 
participar en una movilización que huele a éxito y  m ás tras invitar el 
PS O E a la desaparición de la ingerencia política. Se  pretende que 
Talavera continúe siendo la capital de la reivindicación del agua y algu
nos dirigentes socia listas, entre los que se  encuentra J o sé  M ig u e l 
C am ach o , tienen la esperanza que este  año se  encuentren aquí 
aquellos -leáse M a r ía  D o lo re s  d e  C o sp e d a l- que no estuvieron el 
pasado año por enferm edad.

Cambiando de tercio , hay que significar que la pasada sem ana se  
desarrolló la última sesión plenaria que ha tenido com o escenario  el 
consistorio de la Ciudad de la Cerám ica. Las intervenciones de 
G o n za lo  Lago, aunque apoyadas en asuntos locales, tuvieron cierta 
clave de política nacional y regional. Se  ve que el PP talaverano cum 
ple a rajatabla esa táctica im puesta por el PP de Castilla- La M ancha 
de zurrar s iem pre que se  pueda a J o s é  Luis R o d ríg u e z  Z a p a te ro  y 
a J o sé  M a r ía  B arred a . Tal vez por estar dem asiado mediatizado por 
el entram ado táctico de su partido, Lago com etió un inm enso error: 
pedir que se  retrasaran las inversiones, algo que un m unicipalista no 
sólo no debe de decir, sino que ni siquiera pensar.

El patinazo de Lago le puso en bandeja la defensa a C arlo s  Á n g e l 
D ev ia  -que, por cierto, ya se  m ueve m ucho mejor en el salón de ple
nos-, que dejó patente que el equipo municipal de gobierno se  
esfuerza en dar respuestas y  mejorar las condiciones de vida de los 
ciudadanos y que, gracias al crédito que se  ha solicitado, se  evitará 
la asfixia que pueden padecer los em pleados de las em presas que 
trabajarán en las obras encargadas por el Ayuntam iento. Dijo Lago 
que el gabinete R ivas  está desarrollando una gestión económ ica 
"catastrófica", algo que dio pie a que Devia le recordara que el 
endeudam iento actual del consistorio  e s del 56,3  por ciento del pre
supuesto , m uy lejos del 104 por ciento que creó el PP.

Lago ha cometido el inmenso error de pedir 
que se retrasaran las inversiones, algo que 
un municipalista no debe de decir
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H  FUENSALIDA
Por fin, el polígono

El delegado del Gobierno en Castilla la 
Mancha, M áxim o Díaz Cano, iba a
inaugurar el 2 de junio (ya cerrada esta 
edición) el polígono industrial "La 
Golondrina" de Fuensalida. La empresa 
pública Sepes ha invertido 12 millones 
en su construcción, que empezó a ges
tarse en 1999. El nuevo recinto indus
trial, de 370.000 metros cuadrados, 
ofrece 96 parcelas de entre 560 y 4.800 
metros y 37.000 metros de zonas ver
des. Está preparado para ser ampliado 
con otros 460.000 metros. Aunque la 
crisis ha frenado las enormes expectati
vas que el proyecto generó en su día en 
este pueblo, con una importante indus
tria del calzado, muy afectada también 
por la coyuntura económica, el alcalde, 
Víctor Manuel Fernández, confía en 
que el polígono sirva de revulsivo y las 
empresas que en su día mostraron inte
rés por trasladarse o abrir negocio en 
este espacio, se decidan a hacerlo. Para 
fomentarlo, han pedido apoyo al 
Gobierno regional. En el ayuntamiento 
se ha abierto una oficina de informa
ción para interesados, que también 
pueden pedirla en el 925 776013 y en el 
mail: poligonoindustrial@fuensalida.com

VILLACAÑAS  
O tra apuesta

En Vlllacañas también confían en la 
construcción de un nuevo polígono 
industrial de 500.000 metros cuadrados 
para relanzar la economía local. EMUVl, 
la empresa municipal que está gestio
nando el proyecto, ya ha conseguido 
cerrar con los propietarios del terreno 
elegido, en el margen izquierdo de la 
CM-410, en dirección a Tembleque, 
opciones de compra sobre el 60% del 
suelo que se requiere y está ultimando 
negociaciones sobre otro 20%.
El Ministerio de Industria acaba de con
ceder 600.000 euros para la compra de 
los terrenos: 100.000 como ayuda direc
ta y el resto a devolver en 10 años a par
tir de 2015, con condiciones financieras 
favorables. El Gobierno regional tam
bién ha comprometido 10.500.000 de 
euros a interés 0 para las empresas que 
quieran instalarse allí.

Éí Corpus, de interés regional

Apenas una semana antes del Día del Corpus, el Gobierno de Castilla la Mancha 
reconoció la celebración de Camuñas como de Interés Turístico Regional. Lo había

• pedido hacía años la Asociación de Pecados y Danzantes, que organiza una de
• las procesiones del Corpus más pintorescas de todo el país. Con los primeros sim- 
: bolizando al mal, acechando a la Custodia a lo largo de todo el recorrido procesio

nal cubierto por alfombras de colores; vencidos, al final, por los Danzantes que
: simbolizan el bien. Todos con sus singulares músicas, sus vestimentas, sus más- 
\ caras y sus ritmos. Cuatro siglos, al menos, de una tradición que la hace única y
• que ha atraído ya a antropólogos y curiosos de todo el mundo. Con ésta son ya 56 
:  las fiestas de interés turístico regional en Castilla la Mancha. F aro : M iguel A . S ánchez

j jjjjjj ILLESCAS
Ü n nuevo parque co m ercia l, el Á-42

• Se ha abierto en lllescas, junto a la A-42. Teñe 7.000 metros disponibles y está pre
parado para ser ampliado con otros 
4.500. De momento se ha ocupa
do el 80% con establecimientos 
como el deportivo Koodza, el 
supermercado Aldi, Merkal o CMB 
Bricolaje. La apertura del parque ha 
creado 50 puestos de trabajo. El 
alcalde de lllescas y presidente de 
Diputación, José Manuel Tofiño, 
inauguró el nuevo centro.
F aro : Ayto. Illescas

j H  DIPUTACIÓN PROVINCIAL
C o n  m ayores

El Colegio de Educadores Sociales de 
Castilla la Mancha va a editar una guía 
de prevención de riesgos físicos y 
psicosociales para mayores. La 
Diputación la apoyará con 3.000 euros 
y aportará otros 15.000 para acciones 
que contribuyan a evitar accidentes 
entre el colectivo. Esta semana se ha 
firmado el acuerdo de colaboración.
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|  DIPUTACIÓN
N uevos o rien tad o res laborales

Desde el 1 junio y hasta el próximo 1 de febrero de 2011, estos 8 orientadores 
laborales que acaba de contratar Diputación van a prestar apoyo individual a 
desempleados que busquen trabajo y a los beneficiarios de los Planes de 
Acción Local. Además, van a organizar talleres colectivos para mejorar la auto
estima, las habilidades sociales o dar pautas para buscar trabajo o montar 
pequeñas empresas a desempleados. Lo harán desde ocho sedes comarcales 
ubicadas en: Cam uñas, Torrico, Calera y Chozas, Navaherm osa, Totanés, 
Orgaz, G álvez y Olías del Rey. El nuevo proyecto para dlnamizar el mercado 
laboral en la provincia se realiza en colaboración con el Sepecam.

LOS NAVALMORALES
La N Fiesta de Primavera

Será el miércoles 9 de junio en el parque municipal de Los Navalmorales, durante 
todo el día. Es, sobre todo, un encuentro para personas con discapacidad que ten
drán oportunidad de conocerse, intercambiar impresiones, pasarlo bien y poner en 
valor lo mucho que cada uno de ellos tienen que ofrecer. 450 personas de distintos 
centros ocupacionales y asociaciones de toda la provincia habían confirmado (al cie
rre de esta edición) su asistencia a esta II Fiesta, que organiza el ayuntamiento de Los 
Navalmorales con la colaboración de las 16 asociaciones locales.
Durante la jornada se podrá colaborar económicamente con la reconstrucción de 
Haití, a través de la ONG local Quijotes de la Cultura que habitualmente desarrolla 
proyectos de cooperación, sobre todo educativos, con Guinea Ecuatorial o Cuba, 
entre otros países. El ayuntamiento aprovechará la jornada para homenajear a Agapo, 
el vecino que ha ejercido como vigilante y cuidador del parque toda la vida. Murió hace 
unos meses.

MANCOMUNIDAD DEL
Consumo responsable
Estos niños son alumnos del colegio 
Nuestra Señora de la Consolación de 
V illacañas. Este año están participando 
en un proyecto "A Comer Bien!", que pre
tende ayudarles a mejorar su dieta. La ini
ciativa se ha completado con un taller para 
aprender a leer las etiquetas de los pro
ductos que consumen y que imparte el 
Servicio de Consumo de la Mancomunidad del Río Algodor. Asociaciones de Mujeres 
también lo están realizando.

RIO A LG O D O R

PROVINCIA
Dónde donar sangre
La unidad móvil de la hermandad de 
Donantes de Sangre del hospital Virgen 
de la Salud de Toledo se desplazará a 
Miguel Esteban el lunes 7; el día 8 esta
rá en Yepes; el 9,10, lunes 14, días 15 y 
16 se podrá donar sangre en V illacañas 
y el viernes 11 en Turleque. La unidad 
estará en Gálvez el jueves 17 y el día 18 
en Casarrubios. A Valmojado irán el 
lunes 21, el 22 a Tembleque, el 23 a 
V illaluenga (Lafarge, por la mañana) y a 
Huerta de Valdecarábanos; el 24 a 
Camuñas y el viernes 25 a El Toboso. 
En Madridejos se podrá donar sangre 
entre el 28 y el 30 de junio. Todas las 
extracciones serán de 5 a 9 de la tarde.

ORGAZ
37 becas

13.000 euros ha repartido el ayunta
miento de Orgaz entre 37 estudiantes 
universitarios del municipio. Esta sema
na se han entregado los cheques (entre 
300 y 500 euros cada uno) en un acto al 
que acudió el delegado de Educación, 
Francisco García Galán, y en el que el 
alcalde, Tomás Viilarrubia, anunció 
que, pese a la crisis, no sólo manten
drán este programa de becas, sino que 
intentarán incrementarlo.

j ¡ ¡¡IL L E S C A S
Búsqueda on line

Desde el 14 de junio el ayuntamiento de 
lllescas ofrece talleres para orientar en la 
búsqueda de empleo por Internet, para 
parados con conocimientos básicos de 
informática. Serán en turnos de mañana 
y tarde, en el Centro de Internet.

PROVINCIA
W ifi y nueva web

El ayuntamiento de V illacañas acaba 
de adjudicar los trabajos para desplegar 
la red Wl-Fi que permitirá acceder libre
mente a Internet en zonas públicas y 
comunicar digitalmente los distintos edi
ficios municipales. En Torrijos también 
han presentado esta semana el nuevo 
diseño de su web municipal.
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VILANUEVA DE ALCAR
C arrera  benéfica

Se celebra el domingo 13 de junio en 
V illanueva de Alcardete, a beneficio de 
la asociación local de apoyo a enfer
mos de alzheimer. Habrá un recorrido 
de 10 kms y otro de 2. La inscripción 
cuesta 5 euros y se puede hacer en la 
web: www.carrreraspopulares.com. 
Más información sobre la asociación en 
el mail: afadvillanueva@terra.es

QUINTANAR
Se buscan extras

Se necesitan 300 para la recreación 
medieval que organiza la Asociación de 
Moros y Cristianos de Quintanar el 
viernes 25 de junio, durante las Fiestas 
de San Juan, en las que desfilan comiti
vas de moros y cristianos y se podrá dis
frutar de un mercado medieval. Para 
participar en la escenificación del vier
nes 25 (a las 21 h), hay que presentarse 
con tiempo en la plaza de la 
Constitución disfrazados de monjes, 
artesanos o nobles; y para quienes no 
dispongan de estos atuendos, con pan
talón o falda oscura y camisa blanca 
amplia. Las mujeres deben llevar tam-

VILLA DE D FADRIQUE 
Encuentro literario
El ayuntamiento de Villa de don Fadrique 
quiere reunir el sábado 12 de junio a los 
ganadores de las 25 ediciones de su 
Certamen Literario para conmemorar 
sus bodas de plata. Al acto van a acudir 
los escritores locales Alejandro Tello 
("Escombros de la Memoria y el 
Deseo") y Luis Muñoz ( "El Asombroso 
Mundo de la Mujer Flecha"L Durante el 
Encuentro se entregarán los premios de 
esta XXV edición.

YUNCLER
La ill Ruta

La cicloturista que organiza el club mul- 
tiaventura El Quijote de Yuncler será 
el domingo 4 de julio. Habrá 2 recorridos 
de 28 y 56 kilómetros, pasando por 
VlLLALUENGA, YUNCLILLOS y BARGAS. Más 
información e inscripciones (200 plazas) 
en los tfns: 695 570619 ó 925 53 1001

PROVINCIA

U  CORRAL DE ALM AGUER
500 niños en la
Este año se ha celebrado en el 
colegio Nuestra Señora de la 
Muela de Corral de Almaguer, 
con Julio Rey como Invitado de 
honor y 500 alumnos de este 
centro y de colegios de V illa,
Quintanar, Santa Cruz de la 
Zarza, V illanueva de 
Alcardete, Mota del Cuervo y 
Fuente de Pedro (los dos últimos 
de Cuenca). Los chavales com
pitieron en ajedrez, atletismo, 
fútbol, hockey, escalada, bicicleta y otros tantos deportes en un encuentro en el que 
no faltó ni la llama en el pebetero, ni la izada de bandera ni la lectura del manifiesto 
olímpico para comprometer a todos con el espíritu deportivo.
En Corral acaban de mejorar todo su complejo deportivo, con nuevas pistas de padel 
y baloncesto y la pavimentación del aparcamiento, rh® vickvnavarro

■  LA GUARDIA ILLESCAS
Así fue el 3 I
En La G uardia celebran por 
todo lo alto el Día de Castilla 
la Mancha desde hace 27 
años, siempre con alguna 
novedad. Y la de este año 
ha sido la proclamación de 
Reina Mayor Manchega, 
con su Manchego y sus

manchegas de honor (en la foto 
de arriba). Además, paella gigan
te, música, zurra y hasta macle- 
ta. Illescas fue otro de los pue
blos que tuvo en cuenta la con
memoración. Allí hubo toros y 
un festival folclórico organizado 
por la asociación Mudejar.
Fo to s : T omás T acero  y Ayto . Illescas

O lim p iad a  M anchega

H  CORRAL DE ALM AGUER
Los progresos de la Escu e la  m unicipal

Estas niñas están 
aprendiendo danza 
en la Escuela munici
pal de Corral de 
Almaguer, dirigida por 
Vanesa González. 
96 alumnos ha tenido 
este curso, que fue 
clausurado con un
Festival. Fo to : V. N avarro
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T m i ie s t o
Sorteo

bonos spa
HOTEL

lipermercado I Cines I Bowling I Tiendas I Restaurantes 
Acceso directo desde la autovía A-42 
îalida Olías del Rey

lu e iía
Toledo

□el 1 al 30 de junio por compras superiores 
a 30 C en el Parque Comercial y de Ocio 

Puerta de Toledo, tendrás un regalo seguro, 
V además entrarás en el sorteo de 55 Bonos

r n n  . .  r r _____ : _______ _ i_  £_<____j ___ : i ___de SPA y 55 sesiones de fotodepilación

* H a s ta  fin de e x is te n c ia s

el.: 925 49 11 50 - www.puertadetoledo.es Centro de compras y ocio
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VÍA VERDE

Las cesiones de 
Adif no se realizan
La Mancomunidad de la Vía Verde de 
la Jara lleva esperando más de dos 
años para que cristalicen las cesio
nes que debe de realizar el 
Administrador de Infraestructuras 
Ferroviarias (Adif) a dicha entidad y 
que no son otras que las cesiones de 
los terrenos en los que se encuen
tran las estaciones del ferrocarril que 
están ubicada en la nunca puesta en 
marcha de la Vía del Hambre, que 
nace en Calera y Chozas y finaliza en 
Las Minas de Santa Quiteña. El pre
sidente de la Mancomunidad, Emilio  
Gamino, se ha quejado de la tardan
za de estas cesiones porque no 
puede llevar a efecto algunos proyec
tos que están incluidos dentro del 
Plan Dinamización. De momento, no 
se pueden convertir los vagones de 
ferrocarril en restaurantes, un centro 
de interpretación y un lugar para el 
hospedaje, pues para culminar estas 
realizaciones se debe de operar en 
unas zonas que, por ahora, son pro- 
pipiedad del Adif.

O RO PESA
É lP P IIam a  
dictador al alcalde
El grupo municipal del PP de 
Oropesa ha calificado de "dictato
rial" la actitud del alcalde Juan  
A n to n io  M orcillo  porque -como 
asegura la oposición- no responde 
a las preguntas que le plantean los 
concejales de esta formación políti
ca. Los populares sostienen que 
Morcillo se ampara en un 
Reglamento de Régimen Interno 
que "aprobó valiéndose del rodillo 
de su mayoría" para no atender los 
planteamientos que se realizan 
desde el banco de la oposición en 
cada sesión plenaria. El alcalde, 
siempre según la versión del PP, 
responde a las interrogantes que 
se le plantean en el siguiente pleno 
y "lo hace con simples monosíla
bos o repuestas sucintas y limita
das a su buen criterio". La oposi
ción también acusa al presidente 
de la corporación municipal orope- 
sana de "no admitir el más mínimo 
debate de aquellos asuntos que 
pone sobre la mesa el PP".

NAVALCÁN Y PARRILLAS

M aría Lu z  Rodríguez v isita  a los 
trabajado res de la escu ela-ta ller

La consejera 
de Empleo,

Igualdad y 
Juventud, M aría  
Luz R odríguez, 
ha visitado a los 
jóvenes que 
están trabajando 
en la escuela- 
taller que se desa
rrolla en Navalcán 
y Parrillas y en la 
que su departa
mento "está reali
zando una inver
sión muy rentable como es apostar por mejorar la formación de nuestros jóve
nes en desempleo, mientras tienen la oportunidad de trabajar", como ha ase
gurado la integrante del Consejo de Gobierno de Castilla- La Mancha. Para esta 
formación, la Junta ha destinado casi 900.000 euros. Rodríguez no dejó de 
pasar la ocasión para afirmar que a través de las distintas políticas activas de 
empleo del Gobierno regional, más de setenta parados navalqueños y parrilla- 
nos van a poder trabajar y mejorar su formación con una inversión de un millón 
de euros. La consejera ha manifestado, además, que el Gobierno de Castilla- 
La Mancha está invirtiendo cerca de nueve millones de euros para que 610 tra
bajadores en paro de esta provincia dispongan de un empleo mientras mejoran 
su cualificación profesional. Dicha inversión se desarrolla a través de diferentes 
proyectos de escuelas, talleres de especiallzación y casas de oficios.

SAN ROMÁN DE LOS MONTES
El Ayuntam iento quiere am pliar el 
colegio público sumando tres aulas m ás

El alcalde de San Román 
de los Montes, el socia
listas Francisco

Sánchez, ha solicitado al 
Gobierno regional un incre
mento de plazas para el cole
gio público Nuestra Señora del 
Buen Camino porque "las 
demandas que vamos a tener 
para los próximos cursos para 
nuevas plazas escolares serán 
superiores a las de ahora", tal y como asegura Sánchez. Así, el Ayuntamiento de 
esta población de la comarca de la Sierra de San Vicente ha ofrecido al Gobierno 
regional unos terrenos situados junto al actual centro educativo para que sea 
ampliado, al menos, con tres aulas más. La Consejería de Educación ya ha tomado 
en cuenta la petición del alcalde y ha desplazado hasta la localidad algunos técnicos 
para que comiencen a elaborar el proyecto de construcción de las nuevas tres 
aulas, un espacio necesario debido al incremento de la población en el municipio.
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ASÍ FUERON LAS III JORNADAS FADRIQUEÑAS

Villa... hace 
1.300 años

Desde hace tres años en Villa de don Fadrique retroceden 
por estas fechas a la Edad Media para recordar al Infante 
don Fadrique, su fundador. Este año teniendo m uy pre
sente que ya entonces eran paso del Cam ino de Santiago 
que partía del Levante. Y  se lo han pasado así de bien.

Cada vez son  m ás los vecinos que se  animan a participar con atuendo m edieval. E i 
alcalde, Juan Agustín González Checa, se  com pró e i traje e i prim er año y  io lu ce en 
cada edición. Arriba, junto a lo s efectivos de ia  policía loca l y  io s voluntarios de 
Protección Civil, que se  encargaron de que no hubiera ningún incidente. En  ia 
prim era foto, junto a  ia  reina y  dam as de la s Fiesta s y  ia conceja/a Consuelo Martín 
Grande (una de la s im pulsoras de ia s Jom adas, junto a Antonio M endoza y  Luis 
Muñoz) e i alcalde de Villanueva de A icardete y  diputado provincial, Jorge Luis 
Garrido, y  Pedro Antonio López, delegado provincial de Trabajo, algunos de ios 
cientos de visitantes que e i pasado fin de sem ana acudieron a Villa de don Fadrique
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SUCESO S

□  TALAVERA

Drogas en e
El juez de Instrucción 

ha enviado a prisión provi
sional a S.D .S ., 48 años, 
propietario de un bar de 
Talavera en el que pre
suntam ente se  traficaba 
con drogas; A.P.R., 25 
años, acusado de la venta 
directa de las sustancias 
tóxicas y  a J.D.F.G., 42 
años, presuntamente encargado de actuar como correo y  preparar las dosis. 
En libertar con cargos ha quedado R.P.R., 26 años, camarero del bar. La poli
cía les detuvo hace unos días, tras investigar y constatar el supuesto nego
cio de tráfico de drogas que giraba en torno a este establecimiento, que ser
vía como almacén del que se  sacaban las sustancias para ser vendidas fuera. 
En los tres registros domiciliarios y  un cuarto en el bar se  han intervenido 150 
gramos de cocaína, 850 de hachís y  num erosos útiles para tratar y  cortar la 
droga. La foto es de los elem entos Intervenidos.

□  PROVINCIA
Tragedias

El 29 de mayo le costó la vida a 
J.A.S., un cordobés de 25 años que 
se  estrelló con una avioneta con la 
que se estaba fumigando un paraje 
de Aldeanueva de Barbarroya. Le 
rescataron con vida, pero murió dos 
horas después.

Al día siguiente, a un km de 
Torrecilla de la J ara, tres jóvenes 
de 24, 25 y 27 años perdieron la vida 
en un accidente de tráfico. Vivían en 
Talavera y  Madrid, pero estaban 
muy vinculados a Torrecilla, que 
decretó varios días de luto por la 
muerte de los tres.

MIGUEL ESTEBAN
Él crim en  de 

Cifuentes
La guardia civil detuvo el viernes 

28 de mayo en Miguel Esteban a un 
segundo Implicado, un hombre de 
37 años, en el crimen de M ig u e l 
A n gel H ernando, el joven de 30 
años que desapareció el lunes 24 y 
apareció muerto a cinco kilómetros 
de Cifuentes (Guadalajara) en la 
madrugada del jueves 27. Horas 
después un familiar se  confesó 
autor del crimen.

La titular del juzgado de instruc
ción número 4 de Toledo ordenó el 
sábado 29 el ingreso en prisión 
comunicada y sin fianza para los dos 
detenidos, acusados de un delito de 
secuestro y  otro de asesinato. La 
familia de la víctima recibió horas 
después de la desaparición una lla
mada telefónica en la que les solici
taban 60.000 euros por la liberación 
de la víctima.

P lL L E S C A S
M uchas dudas

El ecuatoriano que llegó a pasar 
15 días en la cárcel acusado de la 
violación de una vecina en diciem
bre de 2004 en lllescas, ha sido 
declarado ¡nocente, tal y  com o 
pedía el fiscal. La Audiencia cree 
que la versión de la mujer tiene 
"importantes contradicciones" y 
existen "muchas dudas" para con
denarle. Fue la hija de esta mujer 
quien denunció los hechos. Ella dijo 
en el juicio que la agredió en un sofá 
cuando se  quedaron solos; él expli
có al tribunal que la mujer había 
subido a su habitación, donde dor
mía con su novia, y  se había metido 
en la cama con ellos. CAVAS ejerció 
la acusación y  llegó a pedir 8 años 
de cárcel para el procesado.

Q n O BLEJA S / SESEÑ A
Cheques robados

Tres años y  medio de cárcel es la 
condena que la Audiencia ha 
im puesto a N u n o  A le x a n d re
S.C .A ., de 27 años, con domicilio en 
S eseña, por robar, falsificar y  cobrar 
cuatro cheques de una em presa de 
Noblejas para la que había estado 
trabajando. Con ellos consiguió 
566, 793 y  416 euros; un cuarto, de 
408, no pudo llegar a cobrarlo.

Según la sentencia, el acusado, 
de nacionalidad portuguesa, se  
quedó con las llaves de la empresa 
y  las utilizó en julio de 2003, cuando 
ya no trabajaba allí, para colarse den
tro y  robar los cheques, que luego 
cobró en sucursales de CCM  y Caja 
Rural en Aranjuez, Noblejas y 
Ocaña.

í

C a lle  R e a l, 3
(Junto a la Diputación)
Teléfonos de reservas: 9 2 5  21 38  14 -9 2 5  25  0 0  78
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Seguro Multirriesgo del Hogar

Brindemos
por la 

seguridad
hogar
con esta 

cristalería de 
regalo

Aquí tiene una oportunidad bien transparente:
Llévese ahora por contratar 

su Seguro Multirriesgo del Hogar, 
una magnífica cristalería Royal Leerdam 

de 18 piezas, de REGALO*.
QUEREMOS DEVOLVERTE 
IA CONFIANZA QUE NOS 
HA HECHO IMPORTANTES

^'Promoción válida desde el 1  de mayo hasta el 3 0  de ju n io  de 2010 . Se entregará una cristalería 
Royal Leerdam  de 1 8  piezas a aquellos c lien tes que con tra ten  uno de nuestros Seguros 
M ultirriesgo del Hogar asegurando continente y contenido, y prima mínima de 1 50  euros. En 
caso de fin  de existencias, el regalo se sustitu irá  por otro de igual o superior calidad. Caja Rural 
de Toledo se reserva el derecho a adeudar en la cuenta corriente del cliente el importe del regalo 
en caso de que se incum plan las condiciones a las que está sujeta la obtención del mismo.

Tu confianza j 
nos hace importantes

www.kibuctoledo.fi
vww.cajaruraldetoledo.com

CAJA RURAL 
DE TOLEDO
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¿QUÉ HAS HECHO....? 
EL CHISME 
DE LA SEMANA

l)Ese conocido jinete toledano, 
cuyo padre es un político muy famoso, 
estuvo en las Fiestas de Palomarejos.
2) Ese concejal de la oposición del 
Ayuntamiento de Toledo ha estado de 
vacaciones por varios paradores de 
Galicia y Castilla León junto a su novia, 
que trabaja en una parafarmacia tole
dana. 3)Ese conocido empresario tole
dano juega al pádel y al que dejan a 
cero tiene que pasar por debajo de la 
red. 4)Ese diputado regional del PP se 
fastidió el dedo pulgar de la mano 
derecha cuando jugaba al fútbol con 
sus hijos. 5)Cuando ese empresario 
toledano despidió a un trabajador el 
otro día, éste le dijo: “¿qué has hecho 
con el dinero que has ganado todos 
estos años?. La respuesta del empresa
rio: "lo que me ha salido de los coj......"

ACTÚA EL 5 DE JUNIO
MARIA, EN TOLEDO

María Toledo actúa el sábado 5 de 
junio a las 11 de la noche en la Plaza del 
Ayuntamiento de Toledo, con entrada 
gratuita. La cantante, que se encuentra en 
el mejor momento de su carrera, hizo una 
comida de presentación del concierto en el 
"AsadorFalencia Lara", con la cadena Cope 
(en la imagen, con Tomás Palencia, 
propietario del restaurante). María actuó el 
3 de junio en Huelva, el 19 lo hace en 
Córdoba y el 25 vuelve a Madrid .DE LA MORENA

adié puede dudar que una ronda de cerveza  va bien 
para la cabeza , y  una ronda de vino v iene  bien para 
el cam ino . P u es bien, F e rn a n d o  C a m p o y , resp o n
sab le  de la firm a to ledana de ce rve za s  D om us 
Regia, e stuvo  hace poco en Chicago  llevando esta  
cerveza  nuestra  al C am peonato  del M undo.

No consiguió ningún galardón, ya que para eso  estaban los am erica
nos, que juegan com o nadie con el factor local, pero Cam poy, licen
ciado en qu ím icas, s í se  trajo varias opiniones de ju eces por escrito  
elogiando las virtudes de esta cerveza artesanal toledana.
No o bstan te , yo creo  que el m ejor elogio a su cerveza  se  lo ha 
dado gente m ayor de Toledo que la ha probado y ha fo rm ulado  la 
s igu ien te  opinión: "sabe a ce rveza ", y en eso  e stam o s , que en 
e sto s  tiem po s de sim u lació n  y cirugía co rrecto ra , no se  puede 
decir nada m ás reconfo rtan te . Por c ie rto , si le p reguntas a 
Cam poy cuánto s le dijeron que estaba loco por m ontar una fábri
ca de cerveza  artesanal de Toledo y  en Toledo, o frece  la s igu iente  
re sp u esta : " lo s  que m e dijeron que no estaba loco fueron m uchos  
m enos ".
Pero nosotros a lo nuestro , que V irg in ia  M o ra le d a  ha con fesado  
que no tiene  novio, e s  m ás, que no qu iere novio, que ahora toca 
d isfru tar de su trabajo, y eso  que en M ilán ha susc itad o  el in terés 
de vario s p re ten d ien tes transa lp in o s, que ella d ice que los italia
nos "so n  m uy educados y guardan las fo rm as", que cuando te  los 
p resentan  "n o  te dan un b eso  com o los españoles, te dan la 
m ano", que Virginia va a d esfila r con F é lix  R a m iro  el dom ingo 6 
de junio en la Plaza del A yuntam iento , en el pase  del Corpus.
Y  vam o s ahora con B e r ta  C o lla d o , que la reportera ta laverana de 
"S é  lo que h ic is te is "  ha pasado una etapa m uy do lorosa , porque 
se  le cayó un perchero  en el pie, allí en La S e x ta , poco an te s de 
in terven ir en el program a, y  ha estado  un tiem po en la trastienda, 
que ya os conté que Berta  ha cam biado de rep resen tan te , que 
quiere dar un nuevo im pulso  a su carrera , que ya sa b é is  lo que 
pasa a v e c e s  con los fa m o so s , que suben un peldaño y ya no se  
acuerdan de nadie, ni siqu iera de quien los im pulsó .

Femando Campoy llevó una cerveza toledana a 
concursar al Campeonato del Mundo de cervezas 
a Chicago. Virginia Moraleda no tiene novio

________________________________
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ACTO DE GRADUACIÓN 
EN EL MARÍA PACHECO

TREMENDO CALOR
6.000 PERSONAS 
CON “ESTOPA”
La carpa de la Peraleda acogió el 

concierto del dúo Estopa, que presentó 
un lleno a rebosar. Los catalanes 
ofrecieron, en su X aniversario, las 
canciones más conocidas de su 
trayectoria, que fueron coreadas por un 
público entusiasta, pese al calor que 
reinaba en el recinto.

No obstante, como ya publicábamos 
en esta revista la pasada semana, fueron 
los propios músicos los que decidieron 
actuar en la carpa. Tras un concierto de 
hora y media y ante la insistencia de los 
asistentes, alrededor de 6.000, los 
hermanos Muñoz hicieron varios bises 
que concluyeron con una de las 
canciones más aclamadas de estos diez 
años ‘Como Camarón'. No hubo en esos 
momentos ni un espectador que no 
tatareara el famoso tema. Mientras, 
todos sudaban la gota gorda. BARRI

sl -jv.—a 7

1 i A

La V Promoción del 
Instituto María 
Pacheco de Toledo 
celebró el pasado 
viernes su acto de 
graduación. El 
Director del 
centro, Pedro Leal, 
dió unas palabras 
de bienvenida a los 
asistentes y luego 
tomaron la palabra 
Jorge Vizuete, en 
representación de 
los alumnos de 
Ciencias y Adriana 
Elizabeth Cordero, 
en nombre de los 
de Humanidades. 
También se dirigió 
a los presentes

Mari Carmen Hidalgo, exdirectora del centro.
Seguidamente se proyectaron unos fotogramas sobre el Toledo antiguo cuyo 
montaje fue realizado por Luis Orgaz y Fernando Pelayo. Carlos Pérez, profesor 
de economía, dió un concierto de guitarra y luego hubo un ágape que fue 
costeado por la Asociación de Padres del centro. Fo to s : barrí

Malp¡ Buena Calidad 
a Buen Precioi c a  <£a p ¡4a I

C e r ' v e c e r ' í a  
SPECIALIDADES:
mbutidos de Bellota 

Anchoas Artesanas 
Frituras 
-arnés Rojas
Pescados y Mariscos del día
‘•I. R e ino  U n ido, 7 - local, 2 - 925 621 620 -  600  483  816 -  B arrio  de B uenav is ta  45 00 5  - To ledo

a m p l ia  CARTA 
d e  v in o s
POR COPA
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MISS TOLEDO SE PREPARA
ALBA, EN FORMA

A lb a  D ía z  sigue afinando su 
preparación para el concurso de 
M iss España, cuya fecha y lugar 
todavía no están cerrados del 
todo.
Esta estudiante del Azarquiel hizo 
un ejercicio en una televisión local 
junto a Ray, monitor del G im nasio 
“ Vitalform", Laura, monitora de 
pilates y Á n g el, usuario de ese 
gimnasio.
El ejercicio se  llama " bodytonic" 
y consiste  en ejercitar todos los 
m ú scu los con p esas para 
tonificarlos.
Alba Díaz, de 19 años, desfilará el 
próximo 6 de junio en la plaza del 
Ayuntam iento de Toledo de la 
mano de F é lix  R am iro .

SE LLEVA
Elevar el dedo meñique al beberse un 
cubata, ser un experto en 
conversaciones intrascendentes, la 
ópera al aire libre, cambiarla sintonía 
del móvil, viajar sola, el sexo a las 6,

NO SE LLEVA
Contar secretos en las fiestas para 
ser el centro de atracción, ponerse en 
plan cenizo con España en el Mundial, 
guiñar el ojo a las dependientas, los 
safaris del sábado noche,enmudecer

LO S APAREJADORES 
CELEBRA RO N  SU PATRÓN

El Colegio de Aparejadores de Toledo, que agrupa a más de 600 titulados, celebró 
su patrón, San Juan de Ortega, con una cena a la que asistieron los profesionales 
acompañados de sus parejas. Al término de la velada, el Presidente del Colegio, José 
Antonio de la Vega, entregó la distinción por 25 años en la profesión a José 
Francisco Mijancos, Julio César Venta y Manuel Cabezas.

En el evento se dió la bienvenida también a los nuevos colegiados, que este año 
estuvieron representados por Pedro Lorenzo Palacios, Cristina Ruiz Jiménez, Alicia 
Parra Palacios y Luis Miguel del Moral Hernández.

Este año la cena se ha celebrado en el clima de incertidumbre desatado por la 
Ley Omnibus, que ha levantado una gran polémica en varios colectivos.

CASTIN G  EN EL CEN TRO

f lü l i .
Mjjfr- f il l i

El Centro Comercial de Olías del Rey "Puerta de Toledo" celebró su II Gran 
Casting con objeto de elegir a los futuros protagonistas del nuevo spot 
publicitario del centro, que se rodará una semana después en directo y en horario 
de apertura de este establecimiento.

La iniciativa ha vuelto a tener una amplia acogida por parte de los usuarios, 
que se hicieron la correspondiente foto sacando su mejor perfil. El año pasado 
participaron más de 500 personas en esta experiencia, barrí
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Ier PREMIO 
JOVEN AIRÉN
PEDROTEÑO
Vinos Coloman, S. A. T. 
C /  Goya, 1 5 
1 3620 Pedro Muñoz 
CIUDAD REAL 
Teli.: 926 586 410 
Fax: 926 586 656 
WN «vw.satcoloman.com 
■coloman@satcoloman.com

XII
EDICIÓN PREMIOS 
JOVEN AIRÉN 2009

2Q PREMIO 
JOVEN AIRÉN
VIÑA RECREO
Sdad. Coop. San Isidro Labrador 
La Mancha, 1 

6660 Las Pedroñeras 
CUENCA
Telfs.: 967 160 151 

967 160 340 
Fax: 961 762 241
www.pedroheras.es
info@pedroheras.es

3ER PREMIO 
JOVEN AIRÉN
LAZARILLO
Coop. Jesús del Perdón 
Bodegas Yuntero 
Pol. Industrial Ctra. Alcázar 
1 3200 Manzanares 
CIUDAD REAL 
Telfs.: 926 610 309 

926 611 459 
Fax: 926 610 516 

Pwww.yuntero.com 
yuntero@yuntero.com

PREMIO 
MEJOR ENSAMBLADO 

TOMILLAR
Sdad. Coop. de Castilla-La Mancha 

Virgen de las Viñas 
Ctra. Argamasilla de Alba, s/n 

1 3700 Tomelloso 
CIUDAD REAL 

Telf.: 926 510 865 
Fax: 926 512 130 

www.vinostomillar.com 
¡osel.morales@vinostomillar.com

PREMIO MEJOR 
VINO ECOLÓGICO 

CLEARLY ORGANIC
San Isidro, Sociedad Coop. 

Castilla-La Mancha 
Bodegas Latúe 

Camino de la Esperilla, s/n 
45810 Villanueva de Alcardete 

TOLEDO 
Telf.: 925 166 350 
Fax: 925 166 673 

www.latue.com 
info@latue.com

PREMIO 
MEJOR ESPUMOSO 

LATÚE
San Isidro, Sociedad Coop.

Castilla-La Mancha 
Bodegas Latúe 

Camino de la Esperilla, s/n 
4581 O Villanueva de Alcardete 

TOLEDO 
Telf.: 925 166 350 
Fax: 925 166 673 

www.latue.com 
info@latue.com

Mi?

' /  \

i

PURO ARTE
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J O R G E  DE LA  R O S A  P R E S E N T Ó  S U  H O M E N A J E  A L A S  D IV A S  D E L  R O C K

Una colección sexy en 
La Puebla de Montalbán
Jorge de la Rosa fue profeta en su t ie rra . E l d iseñ ad o r de La Pueb la  de M o nta lb án , 
que trab a ja  en la tienda de una co nocida  fra n q u ic ia  en M ad rid , hizo un d esfile  en la 
p laza de su pueblo m ostran do  a una m u je r se xy , fe m e n in a , rom pedora  y  con un punto 
tran sg re so r. Fue una co lecc ió n  de alta co stu ra  in sp irad a  en el rock , un h o m en a je  a las 
d iva s  de esta ten dencia  m u sica l cu ya  idea su rg ió  en un v ia je  que hizo a Lo n d res . 
........................ IGNACIO ARÍZAGA

elección de la reinas y damas de las 
próximas fiestas de la Puebla de 
Montalbán y tuvo un toque muy 
sexy. Sobre el escenario se pudo ver 
una mujer coqueta y muy femenina, 
que hace un aprovecham iento 
máximo de los recursos estéticos y 
que arrasa allá por donde va.
De la Rosa, que se dedica al estilismo 
y al escaparatismo en la tienda de 
una conocida franquicia en Madrid, 
presentó una colección

En la imagen, el diseñador de La 
Puebla de Montalbán con las chicas 
que participaron en e l desfile  ̂barrí

inequívocam ente inspirada en el 
rock, cuya idea nació en un viaje que 
efectuó a Londres.
Como era objetivamente previsible, 
los trajes que se vieron eran de alta 
costura. El diseñador mezcló 
tachuelas con plumas y cristales. En 
colores se sintió toda la fuerza del

Jorge de la Rosa
contó para el 
evento con 

modelos salidas
mayoritariamente de 
los concursos de misses 
que se celebran en la 
provincia. Así,
desfilaron en la Puebla 
Á frica  Pérez, Miss 
Torrijos, A urora 
Fernández, Miss Recas, 
Ariadna de los Reyes, 
Miss Talavera-aunque 
natural de La Puebla de 
M ontalbán- y la 
polaneca A raceli 
Rodríguez. Las otras 
tres chicas que llevaron 
la ropa del diseñador 
de La Puebla fueron 
Raquel Sánchez, Zaira 
Pérez y Tania Ruano. 
El evento se celebró 
coincidiendo con la

De la Rosa mostró 
escotes asimétricos. 

Le gustan el "escote 
corazón" que es como el 
"palabra de honor" pero 
inclinado en el canalillo 
y el escote "halter"
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DE LA RO SA  E S  UN ADMIRADOR DE LO S "ST ILETTO S", ZAPATOS DE TACÓN M UY ALTO

rojo y el negro, tam bién en 
maquillaje. Se pudieron ver, además, 
tonos azules eléctricos y también 
platas.

Aurora Fernández, Miss Recas, posa 
poco antes del desfile. ‘‘Hemos tenido 
que hacer un poco de lobas", dijo con 
sentido del humor.

La ropa que se pudo contemplar en el 
desfile tuvo un punto de máxima 
actualidad. Hubo minivestidos y las 
hombreras adquirieron un gran 
protagonismo.

UNO DE LOS PUNTOS fuertes del 
evento fueron los escotes. A  de la 
Rosa le gustan los escotes asimétri
cos, especialmente los denominados 
“escote corazón” y “escote halter”.
El primero de ellos abarca desde los 
hombros hasta la línea del busto y 
term ina en pico de corazón, 
pudiendo ser o bien liso o con algún 
tipo de bordado o encaje. Se utiliza 
mucho en los modelos románticos y 
alguna de las objeciones que plantea 
es que puede no sentar muy bien a 
mujeres que tengan poca estatura o el

cuello muy corto.
El escote halter” posee 
algunas semejanzas con el 
famoso “palabra de honor” .
“Es más inclinado abajo, en el 
canalillo”, explica el 
diseñador. Más que un 
escote es un tipo de corte 
que deja al descubierto los 
hombros, los brazos y la 
espalda. Se dice que resulta 
completamente idóneo para 
las mujeres con  buena 
figura. Además, ayuda a 
disimular un busto poderoso.
En el apartado de los 
complementos, el diseñador 
hizo gala de tener las ideas 
muy claras. “A  mí me gustan 
mucho los taconazos de todo 
tipo”, com entó a este 
semanario. Los stilettos, esos 
que tanto le gustan a la acriz 
Sarah Jessica Parker, son 
sus preferidos. Estos pueden 
ser zapatos de salón o 
sandalias. Su característica esencial 
es que tienen el tacón delgado tipo

Para mí la elegancia 
es una sencillez 

mezclada con glamour. 
Prefiero ser barroco a 
minimalista. Me gusta 
mucho John Galiano", 
dice el diseñador

Un momento del ensayo. E l evento se  
celebró en la Plaza del Ayuntamiento 
de La Puebla de Montalbán.

E l diseñador ultima los detalles del 
vestido de Ariadna de los Reyes, quien 
a los pocos días se  marchó a Inglaterra 
a trabajar.

aguja y muy alto, de al menos siete 
centímetros y medio.
El diseñador de La Puebla de 
M ontalbán destacó tam bién que 
toda la ropa vista en el desfile “es 
hecha por mí, desde los bordados a  las 
incrustaciones en tachuela y el 
patronaje”.
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> D O M IC ILIACIÓN DE NÓMINAS Y  PEN SIO N ES

¿Videocámara o Wii?
Elige tu regalo Domicilia tu nómina o pensión en CCM 

y participa en la promoción especial
Wii de Nintendo 
o videocámara HD Sony

C C M
Eres tú

In fó rm ate  en 5 5 0  Oficinas de CCMwww.ccm.es
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Á F R IC A  P É R E Z , M IS S  T O R R IJ O S , P A R T IC IP Ó  EN  E L  D E S F IL E

EL MILAGR

inglés me viene muy bien" , comentó a 
este semanario.
Aurora Fernández, otra de las 
participantes en el desfile, salió muy 
satisfecha de la experiencia. “Hemos 
tenido que hacer un poco de lobas sobre 
la pasarela” dijo con sentido del 
humor.
Los espectadores aplaudieron las 
propuestas del diseñador local y el 
buen hacer de las modelos sobre el 
escenario, en la que fue una noche 
que tuvo toda la magia y el glamour 
de la moda. □

Equiparable a la

Liposucción 
Quirúrgica, 
pero con más 

ventajas.

RESULTADOS  
VIS IB LES  
DESDE LA  
PRIM ER A  
SESIÓ N

■REDUCE LA
ADIPOSIDAD LOCALIZADA

•TRATAMIENTO DE LA
PIEL DE NARANJA

VEN Y T E  HACEMOS UNA
PRUEBA GRATUITA

MAQUILLAJE
TRATAMIENTO 
PIEL DE SEDA

UÑAS PORCELANA 
BRONCEADOS SIN SOL 
RAYOS U.VA.

FORMA V LINER La 1 i  Cadena de Centros de Estética dedicados a mejorar tu imagea

De La Rosa entiende la 
elegancia com o “una 
sencillez m ezclada con  
glamour”, dejando claro que 
“soy barroco antes que 
minimalista. M e gusta John 
Galiano. N o me va lo más por 
lo más. Todo debe tener una 
justificación”.

E l EVENTO sirvió de despe- 
dida para Ariadna de los 
Reyes, una belleza local de 
diecinueve años que ganó el 
título de Miss Talavera y que 
pocos días después se mar- 
chó a trabajar como cuida
dora de niños a Birmingham 
(Inglaterra).
Ariadna, que se lo ha pasado 
“genial” en sus experiencias 
con la moda, tiene novio de 
La Puebla de M ontalbán, que ahora 
mismo está estudiando en Italia con 
una beca Erasmus la profesión de 
m ecánico de aviones. Esta joven 
define a Jorge de la Rosa como “un 
diseñador muy moderno al que le gusta 
potenciar el lado más fem enino de la 
mujer". A  medio plazo, Ariadna 
quiere ser azafata de vuelo, “por eso el

E l diseñador, que tiene 23 años y  trabaja en Madrid, con las siete modelos 
que participaron en e i pase poco antes de! comienzo de! mismo.

Ariadna de los Reyes 
quiere ser azafata 

de vuelo y por eso se 
marcha a Inglaterra a 
aprender el idioma. Su 
novio es mecánico de 
aviones y está en Italia

C A V IT A C IÓ N
i REDUCE TALLAS Y VOLUMEN

PIERDE HASTA 1KG. 
POR SESION

- ADELGAZAM IEN TO
■ C ELU LIT IS
- M ESO TER A PIA
■ FO TO REJU VEN ECIM IEN TO
■ DEPILACIÓ N  L Á S E R  

MANCHAS Y  C IC A T R IC ES
■ DERM OABRASIÓN

Forma línea

Travesía de Colombia, 3 ■ 1o A 
(Barrio de Santa Teresa) 

925 228 370
^ABIERTO AL MEDIODÍA
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M A B E L  L O Z A N O  E S T R E N A  E L  29 D E J U N IO  " L A S  S A B IA S  D E  LA  T R IB U "

Retrato de una 
generación de mujeres
Ocho m u jeres, unas fam o sas com o la exm in istra  Carmen Alborch o la actriz Mariví 
Bilbao y  otras anó n im as, com o la m ariscadora  Elena Vázquez o la abuela un ivers ita ria  
Juana Vivo, son las p rotagonistas de “Las sabias de la tribu", un docum ental de Mabel 
Lozano en el que retrata las g randes d ificu ltades a las que se  han ten ido que enfren tar 
una generación de españo las debido al m ach ism o  im perante en la sociedad . "Son ocho 
mujeres imprescindibles que se han reinventado a sí mismas", dice la d irectora to ledana. 
• • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • <  i > • < IGNACIO ARÍZAGA

Mabel Lozano ha
querido realizar 
“un hom enaje a  

nuestras madres y nuestras 
abuelas, a una generación  
de mujeres que lo han teni
do muy difícil en lo perso
nal, sin oportunidades de 
prom oción”.
La directora toledana ha 
puesto sobre el tapete la 
realidad de “una genera
ción de españolas que no 
han podido estudiar, traba
jar en lo que querían, libe
rarse en temas com o la 
sexualidad y a pesar de esto 
no hay dramatismo ni victi- 
mismo”.
A  ellas les reconoce un 
gran mérito en los progresos de las 
siguientes generaciones. “Y es que 
con su dedicación y esfuerzo han sido el 
trampolín para que nosotras pudiéra
mos estudiar, trabajar fuera de casa, 
etc”.
Para retratar el problema en su 
auténtica dimensión, ha escogido a 
“ocho protagonistas dispares”, unas 
famosas y otras anónimas. Las ocho 
mujeres que abren su corazón en el 
documental son la actriz M arivi 
B ilbao , la exm inistra Carm en 
A lborch, la maestra Josefina Soto, 
la mariscadora Elena Vázquez, la 
abuela universitaria Juana Vivo, la 
campeona del mundo de atletismo 
veterano M aría Area, la inmigrante

Nilda C ascianesi y la feminista les- 
biana Empar Pineda. “Todas ellas 
han demostrado ser mujeres excepcio
nales que rompen todos los estereoti-

s un homenaje a 
nuestras madres y a 

nuestras abuelas, que lo 
han tenido muy difícil en 
lo personal durante estos 
años atrás en España"

pos, y, desde luego, los asociados a  la 
edad”, destaca Mabel Lozano, quien 
reconoce que “he aprendido muchísi

Escena rodada con M ariv i B ilbao en su  
ciudad natal, B ilbao. La actriz, fam osa p o r  
su  in terpretación en la serie  “A q u í no hay  
quien  v iv a ”, da m ucho  ju e g o  en e l 
docum ental.

mo haciendo este documental, siento 
una profunda adm iración por estas 
mujeres que lo han tenido tan difícil y 
a pesar de ello han conseguido lo que 
querían”.
La directora toledana destaca, ade
más, que “han sabido reinventarse, 
todas siguen en activo y hablamos de 
mujeres que algunas de ellas tienen 
setenta y ochenta añ os”.
En uno de los pasajes de “Las sabias 
de la tribu”, que se estrena el martes
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LA  M Ú S IC A  D E L  D O C U M E N T A L  E S  D E B E B E

El tercer documental 
de Mabel Lozano

La directora toledana se fue hasta Cambados 
(Pontevedra) para  ro d ar la vida de la 
m ariscadora Elena Vázquez. Entre las ocho 
pro tag on is tas hay m ujeres fam osas y  
mujeres anónimas.

29 de junio, se habla de sexo, “algo 
tabú para esa época, en la que nunca 
se hablaba de ello y la sexualidad para 
las mujeres estaba unida únicamente a  
la reproducción”.

E l DOCUMENTAL se ha rodado en 
diversos lugares, com o Bilbao, 
Madrid, Cambados (Pontevedra) y 
Valencia, entre otros. En la obra 
aparece intercalada una niña que 
representa, a su vez, a las ocho pro- 
tagonistas. La música corre a cargo 
de la cantante Bebe, que estuvo 
encantada de colaborar en el pro- 
yecto.
Mabel Lozano alaba la valentía de 
las ocho protatonistas, aunque espe- 
cialm ente de una, de Em par

mpar Pineda fue una
mujer muy valiente 

cuando salió a la calle y 
dijo: "soy lesbiana". En el 
documental hablamos 
del tabú del sexo"

Pineda, una mujer nacida en 1944, 
quien hizo algo que demuestra “una 
valentía extrarordiñaría”. Esta femi-

r ías diez películas como actriz 
y seis series de televisión, 

Mabel Lozano decidió en 2007  
pasarse al otro lado de la cámara. 
El formato documental siempre le 
había atraído mucho por la 
potente dosis de realismo que 
conlleva. Así, su primer trabajo fue 
"Voces", en el que denunció la 
prostitución como la gran 
esclavitud del siglo XXI.
Siempre le ha gustado abordar 
asuntos que afectan plenamente a 
las mujeres, y desde la óptica 
femenina. Por eso, su segundo 
documental, "Teoría del 
Espiralismo" trató sobre los 
desafíos en la vida cotidiana de un 
grupo de chicas con  
discapacidad, algunas de ellas 
campeonas paralímpicas.

nista salió a la calle y dijo “soy les- 
bian a”, lanzándose a tumba abierta, 
con todas las consecuencias, algo 
que en esa época requería una gran 
dosis de arrojo.
La directora reconoce a este sema
nario que “Las sabias de la tribu” 
ha sido el trabajo “más difícil de 
montar. He tardado casi tres meses 
en hacerlo. Eran muchas mujeres y 
había m ucho que contar. H a sido 
un proceso muy largo”, afirma con 
convicción.
Además de las ocho protagonis
tas, en este largometraje docu
m ental colaboran “otras mujeres 
q u e , por edad y por tener un discur
so rompedor, bien podían haber sido 
igualmente protagonistas, com o  es 
el caso de R osa  R egás, entre 
otras” . Algunas escenas están 
rodadas en el Senado porque allí 
trabaja la exm inistra de Cultura, 
C arm en A lborch . U na de las 
tomas es una comida de amigas 
de la política valenciana en la 
que aparecen otras exministras 
como Ángeles Amador y R osa 
Conde.
La directora toledana está muy 
agradecida al M inisterio  de 
Igualdad, que encabeza B ib ian a

Y ahora, en su tercer documental, 
la directora y actriz toledana ha 
retratado a una generación de 
mujeres españolas que ha sido 
víctima de un machismo 
rampante y no ha podido, en 
muchos casos, tomar sus propias 
decisiones. Para ello, ha contado 
con la colaboración del Ministerio 
de Igualdad.
Los estrenos de Mabel Lozano han 
sido actos sociales de primer 
orden que se han celebrado en la 
sala Kinépolis de Pozuelo de 
Alarcón(Madrid). A "Voces" 
acudieron el presidente del Real 
Madrid en ese momento, Ramón 
Calderón y el del Atlético de 
Madrid, Enrique Cerezo. En 
"Teoría del Espiralismo" destacó 
la presencia de Anne Igartiburu.

Aido, presente en el estreno de su 
anterior documental, por “creer y 
apostar por este proyecto. Fue el punto 
de partida para que otras instituciones, 
como T V E , entraran en “Las sabias 
de la tribu” ,Q

A lgunas  escenas con C arm en A lborch, 
exm in istra  de C ultura, de 62 años, se  
rodaron en el Senado.
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Gimnnsio

N U E V A  A C T I V I D A D

A C T I V I D A D E S
SALA DE MUSCULACIÓN SPINNING  • PlLATES 
GAP BATUKA KICK - BOXING BODY TONIC  

BODY COMBAT ENTRENADORES PERSONALES  
BAÑO DE VAPOR • MASAJES DEPORTIVOS  

CONSEJOS NUTRICIONALES

REPROCESSING SOFT FITN ESS© -ABDOMINALES HIPOPRESIVOS
UN N O V E D O S O  Y  E F I C A Z  S I S T E M A  P A R A  R E D U C I R  L A  C I N T U R A ,  

E N T R E N A R  L A  P O S T U R A  Y  M E J O R A R  E L  R E N D I M I E N T O  D E P O R T I V O
Objetivos del R.S.F.©

Reducir el perímetro de la cintura hasta en un 8% ■ Aumentar el tono pélvico y zona abdominal hasta un 58% 
Mejorar la vascularización y la resistencia • Mejorar las prestaciones sexuales al incrementar el riego sanguíneo 

en zona pélvica ■ Disminuir la incontinencia urinaria leve hasta en un 95% y la moderada hasta en un 60%
ÚNICO CENTRO AUTORIZADO EN TOLEDO

I n f ó r m a t e  (7 A M  - 1 1 P M )
AVD. GENERAL VILLALBA, 5 - Telf. 925 22 18 21 - TOLEDO
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L O S  S A G R E Ñ O S , S A T IS F E C H O S  C O N  H A B E R  D E J A D O  LA  P O R T E R ÍA  A C E R O

El lllescas buscará una 
contra en Portugalete
El lllescas juega el partido m ás im portante de sus 64 años de historia el dom ingo 6 de jun io  
a las 11 y  m edia de la m añana en Portugalete. Los sagreños llegan a la ciudad vizcaína con 
la tranquilidad de haber dejado la portería a cero en la ida, por lo que m arcar un gol sería 
vital para pasar a la últim a ronda de los play-offs de ascenso  a 2a B. M arcar fuera de casa se 
les da bien, ya que esta tem porada lo han hecho en d ieciocho de los veinte partidos que han 
d isputado fuera. El Portugalete querrá em botellarles atrás y  el lllescas buscará una contra.

• • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • a * «  IGNACIO ARÍZAGA

La gente que forma el lllescas se 
quedó con una sensación agri
dulce tras el choque contra el 

granítico Portugalete. Por un lado, la 
espina clavada de no haber ganado el 
partido pero, por otro, la satisfacción 
de haber logrado mantener la porte
ría a cero, algo que pedía expresa
mente Pedro Velasco en la previa. 
Juanm a Yuste, veterano curtido en 
muchos frentes, sabe perfectamente 
lo que se van a encontrar en el esta
dio de “L a Florida”. “Es un campo 
pequeño y el Portugalete nos va a  
intentar em botellar, que no salgamos 
de nuestro cam po, pero nosotros tene
mos gente rápida para hacerles daño al 
contraataque" , comenta a este sema
nario.
El Presidente, Paco García, también

confía en este mismo argumento. 
“Tenemos velocidad arriba para meter
los en problem as”, afirma con convic-

Arríba, e l m ediocentro Lu is se  retira  
lesionado. Abajo, Parra, exjugador 
d el Toledo, que está  haciendo una 
buena temporada en e l llle sca s. fo t o s :

BARRI

ción , al tiempo que deja claro que 
“nosotros llegamos con los deberes 
hechos. Pocos pensaban en la pretempo-

Nosotros ya hemos 
hecho los deberes. 

Pocos pensaban en la 
pretemporada que 
jugaríamos los play-off. 
Esto ha sido un premio", 
dice el presidente
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EL ENTREN ADOR DEL ILLESC A S  ES  OPTIM ISTA. "LA  ELIM INATORIA S IG U E  IG UALAD A"

£1 lllescas lleva pagados 2.100  
euros de árbitros en los dos 

partidos del play-off. Frente al 
¡ruña, el trío arbitral vino desde 
Cáceres y costó 920 euros. Los 
colegiados que pitaron el choque 
contra el Portugalete llegaron 
desde Motril y supusieron un 
desembolso de 1.200 euros para el 
club. O  sea, que el capítulo arbitral 
es uno de los más caros dentro del 
presupuesto.
El Presidente del club, Paco 
García, no quedó muy satisfecho 
con el arbitraje, ya que anularon 
un gol a su equipo y expulsaron 
por doble amarilla a Zafra, tarjeta 

ue piensan recurrir. " Yo creo que 
icieron muchos kilómetros desde 

Motril y llegaron cansados", 
explica García a este semanario, 
que no entiende com o no se 
designan a "árbitros de más cerca, 
por ejemplo de Castilla y León o la

parte alta de Andalucía", lo que 
abarataría los costes.
A l guardameta Juanma Yuste 
tampoco le sedujo la actuación del 
árbitro. "En la primera parte no 
estuvo mal pero no entendemos 
como pudo expulsar a Zafra por 
protestar la señalización de un 
córner", explica el veterano 
portero, quien define las dos 
tarjetas como "inexplicables".
El lllescas saldrá de viaje hacia 
Portugalete el sábado a las ocho  
de la mañana, para ir con holgura 
al partido, que se disputa el 
domingo a las 11 y media. 
"Nuestra intención es comer allí y 
luego, por la tarde, dar una vuelta 
por Bilbao", explica Paco García, 
quien sabe que el partido ha 
levantado mucha expectación en 
la margen izquierda del río 
Nervión.

E l Portugalete intentó anular a 
Pedro V elasco en e l centro  d el 
campo. Hubo un gran duelo entre e l 
de la Puebla e Iturriaga, antiguo 
jugador del Ath/etic de Bilbao que 
m ilitó en Prim era. Abajo, 
panorám ica de io s 800 
esp ecta d ores que acudieron a i 
partido.

rada que jugaríamos b s  
play-offs. Esto ha sido un 
premio”.
El entrenador, Em ilio 
López,ve la eliminato- 
ria “muy igualada” pero 
se siente optimista. 
“Hemos demostrado que 
somos un equipo con per
sonalidad y muy competi
tivo tengamos o no bajas. 
Por esto soy optimista”. 
Frente a lo que se pen
saba, el Portugalete no 
creó ningún problema a 
balón parado al lllescas 
y, por el contrario, los 
sagreftos sí pudieron 
marcar en este tipo de 
jugada.

Lleva pagados 2.I00 euros 
de árbitros en el play-off

“Sabem os defender a  
b a b n  parado”, comenta Yuste, quien 
subraya, además, que tiene mucha fe 
en que el equipo logre marcar. No en 
vano ha perforado la portería rival en 
casi todos los partidos que ha jugado 
fuera de casa. En veinte encuentros 
de esta temporada, han anotado en 
dieciocho ocasiones. Sólo en dos se 
han quedado a cero.
El jugador más peligroso del

Su campo es pequeño 
y van a intentar 

embotellarnos atrás, 
pero nosotros tenemos 
gente rápida para 
hacerles daño en un 
contraataque" dice 
Juanma Yuste

Portugalete es Javi González. Su vete- 
ranía hace que llegue tocado a los últi
mos minutos de los partidos, pero es 
de los que decide con un detalle. Eso 
no implica que el lllescas vaya a pro
gramar un mareaje especial para él. 
“Hemos llegado hasta aquí con una per
sonalidad propia y no vamos a  cambiar 
ahora”, dice Emilio López, quien elo
gia al exfutbolista del Á thletic.Q
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EL  A BO G A D O  DE UN EX  JU G A D O R  PIEN SA EN DEN UN CIAR A L C LU B  POR D ESA CA TO

El consistorio ve "difícil" 
la salvación del Talavera
El Ayuntam iento de la Ciudad de la Cerám ica contem pla un futuro no m uy halagüeño para el 
Talavera CF. Tino Muñoz, presidente de la entidad, ha com unicado a Carlos del Rivero, 
concejal de Deportes, que contem pla a lgunas so luciones para dotar al club de viab ilidad eco
nóm ica, pero el m ism o Del R ivero califica la situación de "difícil". A dem ás, un abogado quie
re denunciar a la directiva por desacato tras no respetar el em bargo de la última taquilla.
•  • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • a  • •  • • • • • • • • • • • • • • • • • • • •  EMILIO JIMÉNEZ

A l jugador que m ás le adeuda e l Talavera C F  e s a Rubén Martín -izquierda-, 
42.000 euros, m ientras que a Copito hay que abonarle más de 29.000 euros.

La más que posible desaparición 
del Talavera C F ocupa y preo- 
cupa al Ayuntamiento, que ve 

como la falta de liquidez puede hacer 
que, por segunda vez en su historia, el 
club blanquiazul deje de existir. El 
presidente Tino Muñoz ha manteni
do un encuentro con Carlos del 
Rivero, delegado municipal de 
Deportes, para intentar solventar el 
asunto, pero por ahora no se encuen
tra solución. Según ha declarado el 
propio Del Rivero a esta revista, el 
presidente le ha hablado de que con
templa algunas soluciones para con
seguir la suficiente viabilidad econó
mica para, al menos, arrancar esta 
próxima temporada en Tercera divi
sión, pero el responsable municipal

de deportes se muestra excéptico: “la 
situación que padece el club es muy difí
cil de que se resuelva. Haremos todo lo 
posible para ayudar, pero los embargos 
se acentúan y acaban con la poca liqui
dez de la que dispone el club”.

Del Rivero ha sido uno de los fut
bolistas que más veces ha vestido la 
elástica del Talavera C F y vivió el 
primer ascenso del club a Segunda B. 
“En aquella ocasión  -recuerda- noso
tros ascendimos porque desapareció el 
G etafe y ahora el equipo madrileño dis
putará la U efa League. N o deseamos 
que el Talavera C F  desaparezca de 
nuevo, pero tampoco hay que traumati
zarse. A h í están los ejem plos de 
M álaga, Granada, Burgos y hasta del 
M anchego” .

Y es que según el acto judicial 
emitido el pasado 7 de Mayo, el 
Talavera CF adeuda a los jugadores 
que estaban en nómica la pasada 
temporada la cantidad de 217.000 
euros, más los casi 20.000 que hay 
que abonar a los cesados Manolo 
Alfaro y David Dóniga. La entidad 
mantiene una deuda con los siguien
tes futbolistas de la pasada campaña: 
Bayarri (27.100 euros), José Angel 
(16 .036), Torralba (7 .200), David 
Gómez (1 2 .3 0 0 ), Israel Ferrer  
(1 2 .2 1 0 ), N enu (14-520 ), A lex  
Fernández (8 .5 8 0 ), Joaquín  
(13 .860), Pelegrín (8 .800), Copito 
(29 .150), Sergio Hernández (9 .900), 
Rubén M artín (4 2 .0 0 0 ), Ismael 
(9 .240) e Iván Piñas (6 .900).

Estas son las deudas de la pasada 
campaña, ahora hay que sumar las de 
la que acaba de finalizar; pero el 
Talavera C F deberá de solventar 
dichas cantidades antes del 31 de 
julio si no desea desaparecer, según se 
establece en los reglamentos 94 y 104 
de la Federación Española de Fútbol. 
Hay que recordar que el Talavera CF 
tiene embargada las subvenciones 
que pueden llegar desde la distintas 
instituciones y las taquillas. 
Precisam ente, la taquilla del 
Talavera-Reus puede traer cola, pues 
el club hizo caso omiso del embargo y 
uno de los abogados que representa a 
los jugadores en el litigio piensa 
denunciar a la directiva del club por 
desacato.
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E L  T O L E D O  D E R R O T Ó  EN  LA  F IN A L  A L  N O B L E J A S  PO R  D O S  A U N O

Se clausuró el Torneo 
de fútbol-7 de Villaseca
El Toledo A  ha sido  el ven ced o r del X III C am peonato  de Fútbol B en jam ín  La S a g ra , el 
torneo decano de C astilla  La M ancha de fútbo l b ase . Los cap ita lin o s  se  im p u sie ro n  a 
N oble jas por 2 a 1 en una fina l m uy co m petid a . Andreu Linares, ex ju g ad o r in te rn ac io 
nal de fútbol sa la , entregó los tro feo s jun to  al a lca lde  de la lo ca lid ad , Jesús H ijo s a .C a s i 
3.000 p ersonas a s istie ro n  al acto de c la u su ra .
• • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • a » ...............• • • • • • • ................ ... IGNACIO ARÍZAGA

B6 vtC

JÉ| Ü  M  9 i » sl « " * i M  »J  A  ” i  ■

Los máximos goleadores del torneo 
han sido Emilio Herrero, del 
Toledo A, can 43 goles, Daniel 

Gaseo, de Magán, con 35 y Alfredo 
Lancha, de Argés, con 31. En el capítulo 
de porteros menos goleados han destaca
do Nicolás Herrero, del Odelot A, 
Cristian Simón, del Polán y Daniel 
García de la EF Toledo A.
El torneo le confiere una gran relevancia 
a la deportividad, cuyos premios han reca
ído en el Noblejas C, el Mora C  y el 
Ayuntamiento de Los Yébenes C. En el 
apartado del juego limpio “A ” los gana
dores han sido el Ayuntamiento de 
Cobeja, la EF Toledo B y el Nambroca. 
Los goles han sido protagonistas del cam
peonato, como no podía ser de otra 
manera. En la primera fase se han marca
do 910 tantos y en la segunda, incluyen

do la fase 
final, 934. A
esto hay que 
añadir que 
312 jugado
res del tor
neo han 
anotado, al 
menos, un 
gol. El club 
que más 
veces ha 
ganado esta 
competi
ción ha sido 
el Odelot, 
que lo ha 
hecho en 
tres ocasio
nes. □

Arriba, e l vencedor, e i Toledo, con e l alcalde de Villaseca de la 
Sagra, Je sú s Hijosa y  e l exlnternaclonal de fútbol sala Andreu. 
Sobre esta s líneas, lo s m áxim os goleadores del cam peonato, 
que han sido Em ilio Herrero, d el Toledo A, con 43 goles, Daniel 
Gaseo, de Magán, con 35 y  Alfredo Lancha, de A rgés, con 31.
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TORRE DE “VIDEO 
FINISH” EN LA PISTA

La Escu e la  de G im nasia ya 
cuenta con su prim era torre de 
"video fin ish "  de nueve m etros 
cu ad rad o s y s ie te  m etro s de 
altura (a la izquierda) que se  
utilizará para controlar el tiem po 
de las pruebas de atletism o.

E s  la prim era vez que ex iste  
una instalación de este  tipo. Esta 
to rre  se rv irá  tam bién  para 
co n tro la r las p ruebas que se  
realicen en la p iscina, ya que 
tiene ven tana les orientados hacia 
la m ism a.

Si todo m archa seg ún  lo 
p re v is to , la nueva p ista de 
atle tism o  se  inaugurará el 12 de 
junio.

EL ALBACETE. De acuerdo que el 
Hércules es mucho equipo. De 
acuerdo que se jugaba el ascenso. 
De acuerdo que tuvo fortuna en 
algunos momentos del partido. 
Pero eso no justifica la actitud 
indolente del Albacete en varias 
fases del encuentro, en las que

ttransmitió la sensación de estar 
de paseo. David Vidal, que sabe 
aplicar la teoría del palo y la zana
horia con los futbolistas, tiene que 
reunirse con los jugadores y pedir
les un cambio de actitud. Quedan 
tres jornadas y se han puesto a un 
punto de descenso. La racha que 
habían acumulado sin perder se ha 
quedado en nada. A sufrir.

ELTOLEDO LOGRA ELASCENSO  
A DIVISIÓN DE HONOR

En tiem p o s 
de c r is is  y 
dep resió n  para 
el To led o , un 
g rupo  de 
c h a v a le s  ha 
dado una gran 
a le g ría . El 
ju v e n il de 
Q u iq u e  
M a r t ín  ha 
a sce n d id o  a

D iv is ión  de Honor tras  quedar seg u n d o s y rea lizar una tem porada 
fo rm idab le . Lo s  ch ico s  han jugado m uy bien al fútbol y  se  han dejado 
la piel. Han d em o strad o  sa b e r de que va esto .

P rim ero  quedó el A lb a ce te , pero al te n e r ya un equipo en D iv isión 
de Honor no pudo subir. Lo s  ch ico s  de Q uique M artín  se  han 

: m ostrado  com o un conjunto  fu e rte  y  se  lo han m erec id o .
La plantilla e stá  co m p u esta  por R a fa  y A lb e r to  (po rteros), 

H id a lg o , E d u , C a r lo s , M o r ó n , A r m a n d o , J u a n  P e d ro  y C h e c h u  
(d e fen sas), J o h n y , J a v ic h u , J o s é , P e p e , P e re a , P a rro , C e d e ñ o , 
C e s a r, A d r iá n , G u t i y M ig u e l i to  (cen tro cam p ista s ) y  R iv i y V il la  
(de lan te ros). O jalá en unos añ os m u ch o s de e llo s e sté n  en el prim er 
equipo.

LA PEÑA 1928 ENTREGÓ EL 
TROFEO A L MÁS DESTACADO

La peña de fútbol del Toledo "1928", que está presidida por A n d ré s  
O riv e , entregó su Prem io "S e c to r  12" al jugador m ás destacado  de la 
tem porada, galardón que ha recaído en el extrem eño  J o a q u i. La 
entrega se  realizó en el transcurso  de una cena que tuvo lugar en el 
restaurante "A sad o r Venta de Abajo" de O lías del Rey. El evento  contó 
con la p resencia  del P residente  del club, J u a n  J o s é  d e l V a lle  P eñ a, y 

• el d irecto r g enera l, F e rn a n d o  C o lla d o  S e d e ñ o , ad e m á s de 
pro fesionales de los m edios de com unicación de la capital regional.
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EUGENIO GANA 
EN PEDRO MUÑOZ

El atleta del Ayuntam iento de 
Qulntanar de la Orden se impuso 
en la X Milla de Pedro Muñoz 
(Ciudad Real), una competición que 
contó con la presencia de atletas 
del calibre de Fernando Rey, Iván  
G alán , J u an  C arlo s  Esteso, 
A lvaro  J im é n e z  o A lb e rto  Im ed io . 
Eugenio demostró hallarse en el 
buen camino de cara al momento 
decisivo de la temporada, en el que 
tendrá que conseguir la 
clasificación para el Campeonato de 
Europa, que se  celebra en 
Barcelona. Debuta al aire libre el 9 
de junio en el meeting 
iberoamericano de Huelva.

El DEBATI
CRECE EL DEBATE entre los aficio
nados sobre si el portero de la 
selección tiene que ser Casillas o 
Víctor Valdés. Partiendo de la base 
de la gran cualificación de ambos, 
los indicios que aporta la última 
temporada es que Valdés llega a la 
cita mejor que Casillas, al que su 
fallo en el amistoso de Arabia 
Saudí no le ha ayudado. ¿Qué 
debe contar a la hora de elegir un 
jugador para una demarcación?, 
¿el momento actual de forma?, ¿la 
trayectoria global?, ¿deben preva
lecer la antigüedad en el puesto y 
los derechos adquiridos?. Parece 
que Casillas sigue fallando en los 
balones aéreos. Los contrarios van 
a explotar ese flanco. Y más en el 
fútbol moderno, donde las juga
das a balón parado son cruciales.

EL CIUDAD DE TO LEDO , 
CAMPEÓN REGIONAL ALEVÍN

El C iudad  de 
Toledo FS  alevín 
se  ha proclam ado 
cam peó n  regional 
tras  derro tar en la 
fin a l a El 
P ro ve n c io  de 
C u en ca  por 8 a 1. 
La fa se  final se  ha 
c e le b rad o  en el 
Pabellón P rin cesa  
G a lian a  de
Toledo.

Con e sta  
v ic to ria  los
to le d a n o s  se  
ganan el derecho  
de acu d ir al 

C am peonato  de España de fútbol sa la rep resentand o  a C astilla  La 
M ancha , que se  d isputará en M urcia .

En se m ifin a le s , los to ledanos se  desh ic ie ro n  del V illarrob ledo por 
5-3 tras go les de M a r t ín  (2), Lu is , C r is t ia n  L ó p e z  y D a n i. La tónica 
del cam peonato  ha sido  que e ste  equipo ha practicado  un buen 
juego , defend iendo  con ag resiv idad  y  sab iendo  jugar los m o m en to s 
fin a le s , lo que no e s  fácil.

En la im agen podem os v e r a  los p ro tagon istas ce lebrando  el títu lo, 
que ha sido  consegu ido  con m ucho  trabajo y  e sfu e rzo .

GIMNASIA RITMICA

B |  DEPORTES

Unas 137 niñas han participado en la clausura de la Escuela de 
G im nasia Rítm ica PDM  Toledo, un evento en el que han tomado parte 
g im nastas de las escue las del Polígono, Carlos III, A lfonso VI, los clubes 
Venus y  Odelot y  el grupo de Los Yébenes.

La tarde consistió en la representación de d iversas coreografías que 
fueron ejecutadas con precisión y sobriedad.
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TROFEO DE TIRO
CON ARCO

Cerca de cien arqueros, entre los 
que se encontraba el actual 
campeón del mundo, el alcarreño 
Jo sé  M a ría  R o d ríg u ez  y el
campeón de España, N é s to r  
Lacassagne, participaron en el V 
Trofeo Corpus, un evento celebrado 
en el conocido paraje toledano de 
Corralrrubio.
La prueba fue organizada por el Club 
"Los A lijares" de Toledo y los 
ganadores fueron, en las distintas 
modalidades, Á n g el M o ra , Pilar 
C arpintero , Á ngel Bielsa, Joaquín  
Trujíllo, Elisa G arcía, José Luis 
Hervás, E m m a M én dez, A lejandro  
M a rtín e z  y G em a G on zález.

LOS ÁRBITROS del partido Kiel- 
Ciudad Real barrieron bastante 
a favor de los alemanes. No se 
vio el mismo criterio a la hora 
de medir la defensa de cada 
equipo y hubo momentos en 
que a los colegiados sólo les 
faltó aplaudir a los jugadores 
tetuones, que así llegaron de 
crecidos a la final, con actitud 
antideportiva incluida de su por
tero, que quedó como un autén
tico imbécil. Muy influenciados 
por el am biéntese jugaba en 
Alemania-siempre quedará la 
duda de qué hubiera pasado con 
un arbitraje más equilibrado y 
no tan maquiavélico.

DE GEA, ALMUDENA CID Y  
JJ SANTOS EN LOSYÉBENES

La Gala del D eporte  de Lo s  Y é b e n e s  tuvo  el glam our que le v ien e  
caracte rizand o  en las ú ltim as ed ic io n e s . Lo s  p rem io s han recaído 
e ste  año en el ¡lle scano  D a v id  D e  G e a , superpo rtero  del A tlé tico  de 
M adrid , la g im nasta  A lm u d e n a  C id , novia del conocido  p resen tad o r 
de TV  C h r is t ia n  G á lv e z  y el p o lém ico  period ista  J J  S a n to s .

Lo s tre s  ga lardonados se  m o straro n  c e rca n o s  y co m u n ica tivo s 
con la m ultitud de ve c in o s  de Lo s  Y é b e n e s  que se  acercaro n  a 
h a ce rse  una foto con e llo s . De G ea levantó  p as io n es en tre  los 
a fic io nad o s del A tlé tico  de M adrid y  A lm ud en a Cid se  hizo fo to s con 
las a lu m n as de la e scu e la  de G im n asia  de la localidad , en lo que fue  
un even to  s im p ático  y  m u ltitud inario .

A d e m á s de los p rem io s a e s to s  t re s  p e rso n a jes , se  entregaron 
ga lardo nes a n u m ero so s d ep o rtis ta s  de Lo s Y é b e n e s , que han 
trabajado duro en las d ife re n te s  e sc u e la s  dep o rtivas durante toda la 
tem porada . El acto  estu vo  p resid ido  por el a lca lde  de Lo s Y é b e n e s , 
A n a s ta s io  P r ie g o  y el co nce ja l de d ep o rtes , J e s ú s  P é re z , que 
fueron  los encarg ad o s de en treg ar los p rem io s.
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BUSCAN
PROMESAS

El BM Lábaro Toledo está buscando 
jugadores promesas para hacer una 
cantera fuerte de la que salga en el 
futuro gente para el primer equipo. 
Dos monitores del club, J o rg e  
R om er y Lucas Cruz, evaluaron las 
capacidades de los chicos y chicas 
que se presentaron.
El balonmano es un fenóm eno 
creciente en la ciudad y prueba de 
ello es que el Lábaro va a ampliar 
sus equipos para la próxima 
campaña, en la que habrá dos 
conjuntos de infantil masculino y 
dos de infantil femenino (el año 
pasado sólo hubo uno).

JOAN LAPORTA. El Presidente 
del Barcelona se ha puesto ner
vioso con el candidato y exami
go Sandro Rosell, que es favori
to para la presidencia. Rosell, 
que hizo campaña en Quintanar 
de la Orden y tiene la adhesión

tde las peñas de fuera de 
Cataluña, quiere alejarse de la 
manipulación del deporte a tra
vés de la política. Este ejecutivo 
de éxito piensa en los aficiona
dos del Barcelona de dentro y de 
fuera de Cataluña, que no quie
ren que el fútbol se mezcle con 
cosas y ambiciones políticas que 
nada tienen que ver con el 
deporte.

í UN OS 350 CO R R ED O R ES EN  
LA  CA RRERA  D EL CO R PU S

Los ganadores del VI Trofeo Corpus de Tiro O lím pico con Pistola 
fueron R a m ó n  R ec as e n s  en categoría sénior, S ilv ia  P a la zu e lo  en 
dam as y P e d ro  G u e rra  en ve teranos.

Unos 35 tiradores, de Toledo y  p rovenientes tam bién de Madrid 
participaron en la com petición , que tuvo m om entos de buen nivel.

Los participantes han sido el Club Tiro O lím pico de Toledo, el Tiro 
O lím pico de Talavera, el Club de Tiro La D ehesa y el Club 5m entario , 
adem ás de la Delegación de Tiro de Toledo y  la Federación Regional.

Unos 350 corredores participaron en la Carrera Popular Corpus 
Christi, que se  celebró en el C asco  H istórico de Toledo y  tuvo cinco 
kilóm etros de longitud. Los ganadores fueron O s c ar M a r t ín  y A n a  d e l 
C erro .

En categoría  m ascu lin a  quedaron segundo  y  te rce ro  D a v id  
F e rn á n d e z  y M ig u e l P a n ia g u a . En categoría fem en ina , A n a  B e lén  
R u b io  y M a n o ii Pérez.

La salida y  llegada fue en la Plaza de Zocodover. En la carrera 
participaron corredores de todos los puntos de la provincia, algunos de 
ellos corrieron con fam iliares y  am igos.

LO S MEJORES EN TIRO
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CORONA  
RENUEVA CON  
EL ALMERÍA POR 
DOS TEMPORADAS
El talaverano M iguel García 
'Corona' ha renovado su contrato 
con la UD Almería por las dos 
próximas temporadas. De esta 
forma, el presidente del club andaluz, 
Alfonso García, colma una de las 
aspiraciones del técnico Juanm a  
Lillo, porque una de sus peticiones 
era la continuidad del fino 
centrocampista.Y es que Miguel, a 
sus 29 años de edad, se ha 
convertido en las últimas campañas 
en uno de los jugadores claves de la 
plantilla y con más peso específico 
dentro del vestuario. Corona llegó al 
Almería en la temporada del ascenso 
a Primera, la 2006-2007, en calidad 
de cedido por el Real Zaragoza y en 
su primer curso disputó cuarenta 
partidos. Hizo seis goles y uno de 
ellos frente a la Ponferradina, que 
supuso el ascenso a la máxima 
categoría del fútbol nacional. Es el 
tercer futbolista del Almería que 
renueva, pues ya lo han hecho el 
meta Esteban -por una temporada- y 
el delantero Uche, por tres.

JO R G E  P U L ID O  R E A L IZ A R Á  L A  
P R E T EM P O R A D A  C O N  E L  PRIM ER  

E Q U IP O  D E L  A T L É T IC O  D E M AD RID
El talaverano J o rg e  P u lid o , defensa central criado en las categorías 
inferiores de la Unión Deportiva Talavera, hará la pretem porada con el 
prim er equipo del A tlético de Madrid, tras realizar una buena cam paña 
en el cuadro filial. Pulido -en la foto, haciendo el saque de honor en un 
partido de la Unión- se  proclam ó cam peón de Europa con la se lección 
nacional sub-17 en 2008 . En este  com binado estaban, entre otros, dos 
com pañeros suyos de equipo: el gam onino S e rg io  R o d ríg u e z  y D e  
G e a , actual portero del A tle ti. Q u iq u e  quiere ve r de cerca  las 
evo luciones de Pulido, adem ás de otros hom bres del A tlético  B que 
tam bién realizarán la pretem porada com o el delantero B o rja , R u b én  
P é re z  -centrocam pista de corte defensivo-, K o k e  y el uruguayo 
G a lle g o s , adem ás de R o b e rto  (Zaragoza) y  M a r io  S u á re z  (M allorca).

65 DE JUNIO DE 2010 /57

E L  C A M P U S  D E  C A S Q U E R O  S E  
R E A L IZ A R Á  EN  E L  M ES D E  J U L IO

La primera quincena de julio 
es la elegida para que se 
desarrolle el Vil Campus de 
Fútbol Javier Casquero, cuya 
actividad principal es la 
enseñanza del fútbol. No 
obstante, los alumnos podrán 
disfrutar del aprendizaje de 
otras modalidades deportivas 
como el fútbol sala. El 
campus ha sido presentado 
por el propio Casquero, 
Joaquín Peces -organizador 
del evento- y Carlos del 
Rivero, delegado municipal 
de Deportes.
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E L V IL L A R R U B IA  
IM PID E E L  

A S C E N S O  D E  
L A  U N IÓ N

Un gol en el último minuto, y de 
penalty, conseguido por el Villarrubia 
ha privado a la Unión Deportiva 
Talavera de ascender a la Tercera | 
división, De nada sirvió que Roberto  
empatara el choque tras adelantarse : 
el equipo visitante, pues los : 
unionista cosecharon una 
impensable derrota. Al club azulón 
ahora les toca confiar en que \ 
asciendan dos equipos de Castilla- La 
Mancha a Segunda B, algo muy difícil : 
si tenemos en cuenta la calidad de 
los rivales en estas eliminatorias.

E L  B A S K E T  T A L A V E R A  A S C IE N D E  
A  P R IM E R A  N A C IO N A L  C O N  U N  
P L E T Ò R IC O  F E R N A N D O  R EJÓ N

La Ciudad de la Cerámica contará con dos equipos de baloncesto en la Primera 
Nacional tras el ascenso cosechado por el Basket Talavera, un club fundado 
hace un año que ya ha conseguido igualarse, en lo que a la categoría deportiva 
se refiere, al CB Talavera, el club más antiguo de esta población y en el que han 
militado la mayoría de los jugadores que han logrado el ascenso. Las 
eliminatorias entre los cuatro equipos que aspiraban al ascenso se disputaron 
en Talavera y en una emocionante final entre el Basket Talavera y el Hellín, los 
cerámicos se llevaron el gato al agua con Fernando Rejón pletòrico, que logró 
forzar la prórroga y se convirtió en el hombre clave en el tiempo extra al 
conseguir seis puntos. Rejón anotó veintisiete puntos y acabó siendo 
nominado el MVP del choque. Al final, el Basket Talavera se impuso a la 
escuadra hellinera por 79-73 y ya está en Primera Nacional.

E L  E Q U IP O  J U V E N IL  D E L T A L A V E R A  FS  S E  M ED IR Á  
A  L A S  M EJO R ES  C A N T E R A S  D E  L A  Z O N A  C E N T R O
El CD Universidad Europea de Madrid ha invitado al primer equipo 
juvenil del Talavera FS a la disputa de la I Copa EEM  Juvenil, que se 
desarrollará en Villaviciosa de Odón (Madrid) del 9 al 12 de junio. Es 
un torneo en el que estarán presenten las mejores canteras del 
fútbol sala de la zona centro, pues participarán equipos como el 
Inter Moviestar, Caja Segovia y Las Rozas-Boadilla. El Talavera FS, 
escuadra preparada por Chem a Blanco que se ha proclamado 
subcampeón regional, afronta con ilusión la participación en esta 
copa, aunque no será nada fácil ganar dicha competición, pues se 
disputa por el sistema de eliminación directa y el primer rival que le 
ha tocado en suerte es precisamente el filial del Inter Moviestar.
Los encuentros se dirimirán en el complejo deportivo de la Facultad 
de Ciencias de la Actividad Física y el Deporte de la Universidad 
Europea de Madrid y el primer partido del cuadro cerámico está 
programado para el miércoles a partir de las seis de la tarde.
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D IE G O  G A R R ID O  E S  E L  P R E P A R A D O R  F ÍS IC O  D E L  D IN A  M O S C Ú  F Ú T B O L  S A L A

Un toledano en 
el país de los zares
Diego Garrido es el p reparador fís ico  del D ina M oscú F S , un club  de la é lite  del fútbol 
sa la  ruso  que ha quedado octavo de doce equ ip o s. El trab a jo  de este  p ro fesio na l to led a
no en el pa ís de los za res tiene  su im p o rtan c ia , ya que a llí los partidos son m ás la rg os. 
Se  ju eg an  dos tiem p o s de 25 m in u to s , al co n tra rio  que en E sp añ a , que se  d isputan  de 
ve in te . Por eso , su trabajo  a llí posee cierta  re levan c ia .
> • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • •  IGNACIO ARÍZAGA

Diego vive a 20 kilómetros de 
Moscú, tiene un contrato por 
cuatro años y fichó por el equi- 

po ruso de la mano del entrenador, que 
es otro toledano, Miguel Andrés, uno 
de los sumos sacerdotes del fútbol sala 
en España.
El propietario del club es un banquero 
ruso que posee negocios por todo el 
mundo, o sea, que allí se cobra bien y 
a su debido momento. El Dina Moscú 
ha quedado octavo de doce equipos, 
aunque lo cierto es que llegó a la últi
ma jomada con opción de ser el sexto. 
La próxima temporada, el listón va a 
subir ya que han realizado varios ficha- 
jes que “han compensado el equipo”, 
explica Diego Garrido, “por lo que 
podremos pelear con los mejores". 
Advierte que no se trata de “fichajes de 
renombre pero sí equilibran el equipo. La  
pasada temporada hemos tenido varios 
jugadores para la misma posición y pocos 
para otras, por eso ahora podremos dosi- 
ficarlos. Prácticamente estábamos utili-

El propietario del club 
es un banquero con 

negocios por todo el 
mundo, o sea, que se 
cobra bien y a su debido 
momento. Diego Garrido 
firmó un contrato por 
cuatro años

zando sólo seis jugadores”.
Este profesional toledano, que trabajó 
en el Lábaro Toledo y en la 
Universidad de Castilla La Mancha, 
asegura que no se lo pensó dos veces 
cuando le salió la oportunidad de tra
bajar en Rusia. “Siempre he tenido claro 
que quería dedicarme al deporte de alto 
rendimiento. Es algo muy complejo, b  
difícil no es llegar sino mantenerse. 
H aberb  conseguido me hace feliz y voy a  
trabajar duro para estar el mayor tiempo 
posible”, explica Garrido, quien siente 
un enorme agradecimiento hacia 
Miguel Andrés por haberse acordado 
de él.
A llí se trabaja duro. Abundan las 
dobles sesiones de entrenamiento. La 
importancia del preparador físico no se 
debe sólo a esto sino también a las par
ticularidades de la competición rusa, 
que se juega en dos tiempos de 25 
minutos, al contrario que en España, 
que son dos de veinte minutos. Otra 
de las peculiaridades de la liga msa hay 
que buscarla en los árbitros, “que allí 
admiten más las protestas que aquí, 
aguantan más”.
En el Pabellón del Dina Moscú caben 
unas 3.500 personas. No se llena pero 
a poco que el equipo se pone arriba los 
seguidores responden. Hay que tener 
en cuenta que, en Rusia, el fútbol sala 
es un deporte muy considerado, que 
cuenta con muchos seguidores, porque 
es una disciplina que se disputa en 
pabellón cubierto, algo decisivo en un

E l club de Diego Garrido (en la 
Imagen) tiene com o entrenador a 
otro toledano, M iguel Andrés, que 
fue quien le fichó. E l Dina M oscú ha 
quedado octavo en la Liga de doce  
equipos, aunque han hecho buenos 
fich a jes para e l año que viene.
FOTO:DE LA MORENA

país donde el frío tiene tanto protago
nismo.
Diego Garrido está ahora de vacacio
nes en España y hasta el 12 de julio no 
tiene que volver a Rusia. El presidente 
les ha dado 42 días de vacaciones por
que la próxima temporada va a ser 
dura y hay que estar a tope. □
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JO S É  ANTONIO FLÓ REZ, CATEDRÁTICO  DE LA U N IVERSID A D  DE O VIEDO

"La feliddad es el gran 
medicamento de la vida"

V arias son las c la ve s  para v iv ir  m ás y  m e jo r: una dieta sa n a , la p ráctica  de e je rc ic io  y  una 
v ida  sexu a l activa . Son  las teo rías  de Jo s é  A nto n io  F lo rez , ca ted rático  de C ie n c ia s  de la 
Conducta de la U n ive rs id ad  de O viedo . Este  e sp ec ia lis ta  tiene  c la ro  que "la  fe lic idad es el 
gran m edicam ento de la vida". Para co n seg u irla , no es n ecesario  p oseer m u ch o s b ienes 
m ate ria les , s ino  va lo ra r  lo que uno tiene  y  se r p o sitivo . Todo ello  se  puede aprender.
. ...................................................................................................................................................... ... «ANA NODAL

José Antonio Flórez, catedrático 
de Ciencias de la Conducta de la 
Universidad de Oviedo, ha 

profundizado en la importancia que 
tienen la felicidad para un 
envejecimiento saludable. Sus teorías 
las expuso en una conferencia que 
ofreció en el Ayuntamiento de la 
capital, patrocinada por el instituto 
Coca-Cola de la felicidad. Este doctor 
tiene clara “la importancia del camino de 
la felicidad en la salud y especialmente en 
la longevidad. Los vértices del triángulo 
‘felicidad, salud, longevidad’ son 
absolutamente indispensables.”
Y es que, asegura, “lo que vemos en 
personas mayores, nonagenarias, 
centenarias, básicamente es que son 
felices. Y son felices de form a sencilla, en 
el sentido de que disfrutan de la vida, 
viven con muy poco, comen poco... Y 
efectivamente, después, desde el punto de 
vista científico, hemos visto que las 
personas que comen menos son las que 
viven más, lo cual se explica porque 
generan menos tóxicos, que producen 
una muerte celular prematura y que nos 
llevan a  una senilidad, es decir, a  un 
modelo de envejecimiento patológico”. 
-¿Todo el mundo puede ser feliz? 
-Está claro que la búsqueda de la 
felicidad es un reto personal, es una 
apuesta personal, un compromiso, es 
un perfeccionamiento interior que 
nunca acaba y que poco tiene que ver 
con la economía, con los bienes 
materiales, con el hedonismo, con el 
consumismo. Tiene que ver aspectos

más sublimes, más sutiles, como puede 
ser la generosidad, la paz, la capacidad 
de ayuda, el amor, la alimentación, la 
sexualidad. Y esto es así porque 
cuando uno practica hábitos que 
llamamos saludables y cuando uno 
practica sentimientos, actitudes y 
pensamientos saludables, estamos 
generando en nuestro cerebro 
hormonas de la felicidad. Esdecir, 
hormonas que son compatibles con la 
salud, hormonas que intervienen en la 
tensión arterial, en la frecuencia 
cardiaca y que contribuyen, por lo 
tanto, a la prevención de las grandes 
enfermedades que asolan a las 
personas mayores, que son los 
accidentes cerebrovasculares, los

accidentes cardiacos y las 
enfermedades neurodegenerativas, 
junto con el cáncer y las enfermedades 
autoinmunes.
Cuando hablamos en felicidad 
estamos hablando de algo muy serio, 
del gran medicamento, del gran elixir 
de la vida. Nos permite vivir, disfrutar, 
amar y, por lo tanto, tener más 
longevidad.
-Sabemos que un medicamento se 
consigue en una famarcia, pero lograr 
la felicidad es muy complicado.
-Claro que es muy complicado, la 
felicidad requiere mucho esfuerzo de 
superación, personas que han sufrido 
mucho como consecuencia del paso de 
los años o de sus circunstancias
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"LO IMPORTANTE ES TENER UNA PREDISPOSICIÓN A SER FELIZ"

Hay que tratar de perfeccionarse a uno mismo, de 
utilizar la amistad y potenciar la capacidad de 

ayuda y relación social para vencer la soledad. El 
aislamiento social es causa de infelicidad"

personales o familiares y que, sin 
embargo, se han levantado gracias a un 
sacrifio, a un esfuerzo personal, 
utilizando como medicamento 
básicamente la voluntad y también el 
sentido del humor. Se trata, por lo 
tanto, de perfeccionarse a uno mismo, 
de utilizar también la amistad: el amigo 
o la amiga es el médico de cabecera, se 
trata también de potenciar la capacidad 
de ayuda y de relación social para 
vencer precisamente la soledad, el 
aislamiento social que es causa de 
infelicidad y, en última instancia de 
depresión. Lo importante es tener una 
predisposición a ser feliz. Y sentir, 
digamos casi acariciar nuestro cerebro 
con sensaciones agradables , 
placenteras. Es decir, se trata de generar 
muchas sensaciones agradables, 
placenteras, que estimulan nuestro 
cerebro para vivir más y mejor.
-¿Esto se puede entrenar? 
-Indudablem ente. Estamos
aprendiendo, ésta es la asignatura más 
difícil, en la que todos suspendemos, 
que se llama saber vivir, pero ya 
sabemos que una asignatura necesita su 
concentración y esa reflexión: saber lo 
que hay que modificar y lo que no hay 
que modificar, la reflexión con uno 
mismo y con los demás, superamos día 
a día y saber disfrutar del momento, del 
instante presente.
-L a  gente que sufre ahora con más 
intesidad la crisis económica tiene 
difícil seguir sus consejos.
-L a  crisis económica es un manantial 
de la felicidad, pero la felicidad tiene 
muchos manantiales. Yo creo que es 
muy importante sentir el afecto, el 
apoyo de su familia, de la pareja y 
redoblar los esfuerzos de la confianza en 
uno mismo, sentir la satisfacción uno 
mismo. La felicidad no es economía, no 
es materia. Es dejarse acariciar también 
por la sonrisa de un niño o por el cantar 
de un pájaro en plena naturaleza. Hay 
que evitar en la medida de lo posible la 
obsesión de estar atrapados en esa crisis 
económica. Es fundamental, porque 
eso empobrece nuestra capacidad de 
lucha, de resolución de problemas para 
salir de esa situación.
-¿Todos los problemas tienen 
solución?

-Todos los problemas tienen solución 
porque son problemas. Lo que no tiene 
solución, lamentablemente, son 
muchas enfermedades y la única 
realidad de la vida, que es la muerte. 
Tenemos que tener una especide de 
zoom, de relativizar y de tener 
muchísima confianza en uno mismo. 
A l decir esto, no cabe la menor duda de 
que esas creencias en uno mismo son 
fundamentales porque tienen una 
trascendencia biológica. De lo que se 
trata en relación con la crisis es de 
mantener a raya el estrés insoportable 
y patológico que podría ocurrir. Las 
cosas aún pueden empeorar mucho 
más. Una cosa es que no tengas trabajo 
y otra cosa es que, además, estés 
enfermo. Tenemos que asegurar por 
todos los medios la salud que nos va a 
posibilitar naturalmente obtener otra 
fuente de satisfacción laboral.
-¿Q ué importancia tiene el ejercicio 
físico en este ámbito?
-H ay una tendencia al sedentarismo, 
no solamente entre los mayores, sino 
en todos los colectivos. Y el

sedentarismo es pernicioso porque nos 
lleva a la obesidad, nos puede llevar a la 
diabetes tipo 2, tiene que ver con la 
hipertensión arterial, que afecta 
aproximadamente al 40%  de las 
personas de más de 60 años y, por lo 
tanto, es el asesino silencioso, que va a 
dar lugar a los accidentes 
cerebrovasculares, el ictus, que es la 
primera causa de mortalidad en el 
mundo.
-¿E l deporte puede ser una terapia?
-E l deporte, como todas las actividades 
que son placenteras, que se ralizan 
placenteramente, tienen el mismo 
efecto: generan opiáceos endógenos y, 
por lo tanto, disminuyen las dolencias. 
El problema es que hay personas que 
realizan el ejercicio físico como una 
actividad más, con lo cual se están 
estresando más y no están disfrutando 
de lo que están haciendo. La clave es 
difrutar, sino no sirve absolutamente 
para nada. Es más, puede ser 
absolutamente negativo, porque 
añades un factor estresante más. Tú 
estás paseando, estás corriendo, pero
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"EN TODAS LAS ACTIVIDADES HAY QUE DISFRUTAR"

La sexualidad es altamente beneficiosa. No
debería desaparecer, no debería ser algo tabú en 

las personas mayores"

estás pensando que tenías que estar 
estudiando, tenías que estar 
trabajando, estás pendiente del reloj... 
En todas las actividades hay que 
disfrutar y provocar esas reacciones 
neurohortnonales.
-Habla de las relaciones sexuales 
para envejecer mejor. ¿Hay que 
vencer muchos tabúes?
-L a  sexualidad forma parte del ser 
humano, no desaparece, se puede y se 
debe de mantener, porque tiene el 
mismo efecto. Se ha comprobado que 
es un vigorizante, que incluso tiene un 
efecto hipotensor, controla la tensión 
arterial, se ha comprobado que 
disminuye la posibilidad de una 
diabetes, que puede contribuir a 
controlar el riesgo de cáncer de 
próstata... La sexualidad es 
altamanente beneficiosa y produce 
una satisfacción vital también. No 
debería desaparecer, no debería ser 
algo tabú en las personas mayores, es 
natural, es necesario. Y me refiero a 
cualquier forma de sexualidad, incluso 
podemos decir la sexualidad 
imaginativa, fantástica.
-Las generaciones futuras parece que 
vivirán más estresadas. ¿Qué han de 
hacer para ser felices?
-E l estrés es algo siempre personal, no 
tiene nada que ver con la generación, 
es de una persona. Es la relación de 
uno con su medio. Y forma parte del 
ser humano. El hombre de 
neandhertal era un hombre muy 
estresado, estuvo a punto de 
desaparecer precisamente como 
consecuencia del estrés, igual que el 
hombre de cromagnon. Lo importante 
es ser consciente de esa vorágine y 
escapar de ella y desarrollar 
habilidades suficientes para ello. Y eso 
depende de uno mismo, quizás 
también del apoyo de los demás, quizás 
también de factores educativos. En el 
envejecimiento es muy importante, y 
en la felicidad, el factor educativo, 
apreciar un cuadro de Velázquez, sentir 
un cuadro de El Greco o una obra 
pictórica o simplemente de la 
naturaleza... así tienes más 
posibilidades de provocar ese tipo de 
sensaciones placenteras, pero también 
desde la sencillez: estamos hablando

de personas centenarias, analfabetas. 
Se pueden conseguir dosis importantes 
de la felicidad que explican
precisamente el alcance de la 
longevidad. Estamos hablando de ese 
tempo, ese ritmo controlado de la 
vida, de ese sentido del humor, de esa 
sencillez de la vida, de la
alimentación, de esa actividad física, y, 
naturalmente, de gozar del apoyo y del 
afecto de los demás. Porque la alegría 
sola no es mala, como dice José 
Saramago.
-Según sus teorías, las claves para 
conseguir ese bienestar pasan por 
vida sana, sexo y dieta saludable.
-L a  alimentación es esencial en un 
momento el que además los alimentos 
están sometidos a muchas 
transformaciones y que no sabemos 
qué consecuencias pueden tener a 
medio y largo plazo. Lo importante es 
tener una alim entación muy 
moderada. Sabemos que las personas 
que viven más comen menos. Lo 
importante no son sólo los alimentos, 
el equilibrio alimenticio, frutas, 
verduras, hortalizas, que mantienen a 
raya los antioxidantes, y evitan la 
muerte celular prematura, que es la

causa del envejecimiento patológico. 
Son esenciales también los hábitos 
alimenticios, es decir, la conducta 
alimentaria. No es lo mismo comer 
una manzana con mucha rapidez, que 
comer lentamente, es decir, disfrutar 
de los alimentos. Esto muchas veces 
no se contempla, sin embargo es 
trascendental para evitar 
alteraciones o disfunciones del tracto 
gastrointestinal. Se trata de comer, no 
de tragar, de disfrutar de los alimentos. 
Y estamos hablando del olor, del color, 
también del sabor de los alimentos. Y 
todo esto es esencial para garantizar 
una buena alimentación.
-Resulta evidente, pues, que para ser 
feliz hay que valorar lo que uno tiene. 
-H ay que difrutar de lo que tenemos, 
no de lo que te falta. Y eso supone una 
gran cantidad de aceptación, porque, 
claro, si tú están pensando en lo que 
tiene el marqués de no sé cuantos, o lo 
que tiene Bono, como dicen ahora... 
tienes que pensar en lo que tienes. Y 
muchas veces las personas no tienen 
nada o prácticamente nada y, sin 
embargo, son muy felices. Para vivir se 
necesita muy poco, pero se necesita 
mucha felicidad, mucha paz interior. O
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¡ ¡ i  BARGAS,TOLEDOY LA PUEBLA DE MONTALBÁN
Concurso de mensajes publicitarios

Alumnos de 2o y 4o de la 
ESO han sido los 
ganadores de la Vil Edición 
del Concurso de Mensajes 
Publicitarios para la 
Prevención del Consumo 
de Drogas, Infecciones de 
Transmisión Sexual y 
Embarazos no Deseados 
en Jóvenes, convocado 
por la Gerencia de 
Atención Primaria de 
Toledo.
Los ganadores conocieron 
el fallo del jurado, en un 
acto presidido por el secretario general del Servicio de Salud de Castilla-La Mancha, 
José Antonio del Ama.
Los alumnos de 2o de ESO del Instituto Julio Verne, de Bargas, han obtenido el primer 
galardón en la modalidad de prevención del consumo de alcohol en jóvenes, por su 
trabajo para radio "No llegues al coma". Por su parte, los alumnos de 2o de ESO de la 
Universidad Laboral de Toledo han recibido el premio al mejor trabajo publicitario para 
la prevención del consumo de drogas por su spot publicitario titulado "Si juegas con las 
drogas jugamos con la muerte".
El premio al mejor trabajo publicitario en la modalidad de prevención del consumo de 
tabaco ha sido para los alumnos de 2o de ESO del Instituto Juan de Lucena, de La 
Puebla de Montalbán, por su spot para televisión "Campaña contra el tabaquismo". 
El trabajo titulado "Protección, proteccioff", elaborado por los alumnos de 4o de ESO 
del Instituto Azarquiel de Toledo ha recibido el galardón al mejor trabajo publicitario de 
prensa escrita para la modalidad de prevención de infecciones de transmisión sexual. 
Asimismo, en esta ocasión el jurado ha otorgado un accésit a los alumnos de este 
mismo instituto, por su trabajo para televisión titulado "Ellos se protegen". Por último, 
el premio al mejor spot publicitario en la modalidad de prevención de embarazos no 
deseados ha recaído en los alumnos de 4o de ESO del Instituto Azarquiel de Toledo 
por "Tú eliges". En esta edición han participado 18 centros de la provincia. ■

ü l ALAS PUERTAS DEL VIRGEN DE LA SALUD
Más protestas contra los recortes

El Sindicato Médico de Castilla- 
La Mancha (CESM), mayoritario 
en la región, considera un "éxito" 
las concentraciones que han 
tenido lugar en los centros 
sanitarios de la comunidad 
contra los recortes salariales 
aprobados por el Gobierno de 
José Luis Rodríguez 
Zapatero.
En un comunicado, el CESM 
cifra en "miles" los profesionales 
sanitarios de la región que han 
participado en las 
concentraciones de quince 
minutos celebradas en todos los hospitales y los centros de salud de la región. Las 
protestas se han desarrollado bajo el lema “Menos recortes, mejor gestión". Según el 
CESM, el seguimiento ha sido de 200 personas en el Hospital de Toledo. ■

SEGÚN EL SECTOR
Peligran 500 

farmacias
El Consejo de Colegios Farmacéuticos 
de Castilla-La Mancha estima que las 
500 farmacias "más desfavorecidas" de 
la comunidad autónoma están "abocadas 
al cierre" por las medidas de reducción 
del déficit público, que se plasman en el 
Real Decreto Ley que obliga a las 
farmacias a rebajar el precio de venta al 
público de los medicamentos el 7,5% 
desde el 1 de junio, con lo que se 
reducirá el margen de beneficio bruto de 
las farmacias.
El presidente del Consejo Regional de 
Colegios Farmacéuticos, Tomás 
Martínez de Anca, ha explicado que el 
Real Decreto Ley tendrá una repercusión 
directa sobre la farmacia española de 
230 millones de euros (un 7,7% menos 
en el beneficio bruto) durante el periodo 
comprendido entre el 1 de junio de 2010 
y el 31 de diciembre de 2011.
El Consejo de Colegios Farmacéuticos 
de Castilla-La Mancha representa a los 
2.480 farmacéuticos colegiados de la 
región, que trabajan en 1.167 oficinas de 
farmacias y otras instituciones 
educativas, sanitarias y hospitalarias de 
la región. Este recorte se suma al Real 
Decreto Ley aprobado por el Gobierno 
hace menos de dos meses y cuyo 
impacto económico se estima en 248 
millones de euros, según los Colegios.

FEDETOY DIPUTACIÓN
Ayuda a enfermos 

mentales
La Asociación de Familiares y Amigos 
de Personas con Enfermedad Mental 
(AFAEM Despertar) ha firmado un 
convenio con Fedeto, gracias al cual 
entre 20 y 25 personas con 
discapacidad trabajarán en talleres 
ocupacionales y empresas de Toledo. 
Por otro lado, la Diputación y la 
Asociación Talaverana de Amigos, 
Familiares y Personas con Enfermedad 
Mental han rubricado otro acuerdo, 
según el cual la institución provincial 
se compromete a financiar con 12.000 
euros la adquisición de un vehículo de 
transporte. Se pretende crear un 
servicio de orientación e información 
acerca de la enfermedad mental y sus 
consecuencias.
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PROYECTO SOLIDARIO j
Violencia infantil
Entre el 7 y  el 10 de junio se 

celebra en Toledo un Congreso  
in te rn ac io n a l so b re  el tra b a jo  
in fantil y  la v io lencia contra  los 
n iños, n iñas  y  ad o lescen tes , 
durante el que se  expondrá y  deba
tirán los resultados del último 
Estudio Mundial de Violencia infan
til. El autor del Informe, Paulo  
S erg io  Pinheiro, y M a rta  Santos, 
representante del secretariado 
general de Naciones Unidas contra 
la violencia infantil asistirán al 
Encuentro, entre otros expertos 
internacionales. En el Castillo de 
San Servando, adolescentes de dis
tintos países también debatirán 
sobre esta situacicon. P ro yecto  
S olidario  organiza este Congreso. 
M ás información en su w eb : . 
w w w .proyectosolidario.org

MÉDICOS DEL MUNDO :
Festival benéfico

Se celebra el jueves 17 de junio 
en Toledo a beneficio de Médicos 
del Mundo, en el centro cultural de 
CCM  (c/Tavera, 22). La recaudación 
del espectáculo de danza y artes 
marciales servirá para financiar los 
proyectos que la ONG desarrolla en 
Castilla la Mancha. Las entradas (5 
euros) se pueden comprar por ade
lantado en la sede de Médicos del 
Mundo (c/ Oslo) y en taquilla el 
m ismo día. M ás información de su 
trabajo en y desde la región en el 
blog: http://m edicosdelm undocas- 
tillalam ancha.blogspot.com

FUNDACIÓN
VÜ Fotoso lid aria

Es el Certamen de fotografía que 
organiza la Fundación Castellano  
M an chega de Cooperación para 
hacer visible el trabajo de los volun
tarios. Se pueden presentar hasta 5 
fotos que muestren escenas relacio
nadas con actuaciones voluntarias. 
Hay dos premios de 1.000 euros, 
otro de 500, de 300 y 20 accésit. 
M ás información en la w eb: 
w w w .fc m c .e s

OBSERVATORIO PARA EL SAHARA OCCIDENTAL

Cuatro abogados toledanos 
se comprometen con los 

Derechos Humanos
El O b s e rv a to r io  

p a ra  lo s  D e re c h o s  
H u m a n o s  en  e l S a h a ra  
O c c id e n ta l se  ha pre
sentado  esta sem ana en 
La Puebla de 
Montalbáini, donde ha 
estab lecido  su sede  y 
de donde son dos de los 
cuatro abogados to leda
nos que lo han puesto 
en m archa: J a v ie r  R u iz  
y P a lo m a  M o ra t il la . A  
ellos se  están sum ando 
otros tantos com pañe
ros e sto s  d ías. El O bservatorio  quiere, ad em ás, com prom eter en 
el proyecto a los Co leg ios de Abogados de Castilla la M ancha.

El objetivo e s  ve lar desde una perspectiva juríd ica por los 
D e rech o s H um anos en el Sahara O cciden ta l ocupado por 
M arruecos y  denunciar su vu lneración cuando sea detectada, 
sobre todo en el ám bito judicial: p ro ceso s en los que no se  re s
peta la presunción de inocencia y se  pasan por alto otras garantí
as básicas de los encausado s, sobre todo de los activ is tas que rei
vindican la liberación de este  territorio y denuncian las condicio
nes en las que intentan sobreviv ir 2 00 .000  refug iados en mitad 
del desierto  de Tinduf, sin m ás recu rso s que la ayuda internacio
nal que les llega.

Los abogados de este  proyecto caste llano-m anchego tienen 
previsto  acudir com o observadores a los p ro ceso s jud icia les, 
com isionados por el Conse jo  general de la Abogacía Española. 
Ja v ie r Ruiz ya ha asistió  al prim ero hace unas sem an as y ultima 
un inform e sobre las incidencias que detectó .

El O bservatorio  no sólo está abierto a letrados, tam bién puede 
colaborar todo aquel que se  identifique con e ste  proyecto enfo
cado a a ten d e r e sta  am enaza al pueblo  sah arau i. "La s  
A sociaciones de A m igos ya se  ocupan, y lo hacen m uy bien, de la 
ayuda humanitaria y de l program a infantil de vacaciones. 
N osotros trabajamos otro ám bito", d ice Palom a Moratilla (en la 
foto, junto a otro com pañero). Ahora ultim an la w eb  en Internet 
del O bservatorio . De m om ento se  puede contactar con ello en el 
mail: o b s e rv a to r io c m @ liv e .c o m

Entre  tanto, las Asociaciones de Amigos del Pueblo S aharaui 
ultiman en toda la provincia la Cam paña anual de re c o g id a  d e  a li
m e n to s  y  p ro d u c to s  b á s ico s  d e  h ig ie n e  para los cam pam entos 
de refug iados. Y  en unos días iniciarán la cam paña de V a c a c io n e s  
en  Paz, que un verano m ás traerá hasta la provincia de Toledo a 
200 niños de los cam pam ento s. Podrán así escapar de las extre
m as tem peraturas del desierto  durante los próxim os m e se s . Las 
fam ilias que d eseen  acogerles en su s  casa s  deben ponerse en 
contacto con las asoc iac io nes locales de A m igos del Pueblo 
Saharaui; y  en los m unicip ios donde no tengan presencia , con los 
se rv ic io s so c ia les m unicipales.
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UN G O L POR LA ED U CA CIÓ N

A s í v a  la ca m p a ñ a  m u n d ia l
40 centros esco la res de 

Toledo (500 en todo el país) tra
bajan con el material proporcio
nado por la C a m p añ a  M u n d ia l 
por la Educación, que intenta 
hacer cumplir el Objetivo del 
Milenio que persigue garantizar 
la educación básica en todo el 
mundo antes de 2015 (aún 72 
millones de niños y niñas no 
van a la escuela). La Campaña 

busca 30 millones de firmas de apoyo que quiere presentar en sep
tiembre ante Naciones Unidas, en el Encuentro internacional sobre los 
Objetivos del Milenio (ya se han recogido 8.100.000) Se puede obte
ner m ás información y  sum arse a ella en la w eb : w w w .1 g o l.o rg  
Aprovechando el Mundial de Sudafrica, la Campaña se  desarrolla bajo 
el lema "Un Gol por la Educación " y  ha conseguido com prom eter a 
deportistas y  clubes de todo el mundo. A  10 de Toledo, Ju lio  Rey  
entre ellos. La Junta también ha confirmado sus com prom isos con la 
Campaña durante este año, pese a los recortes que se  están efec
tuando. La foto es de un acto organizado en Toledo hace unos m eses.

AM N ISTIA IN TER N A CIO N A L

ACCIÓN CONTRA EL H
I euro en la cuenta

Por primera vez en España, 
Acción co n tra  el H a m b re  pone en 
marcha en la provincia de Toledo su 
campaña "R esta u ran tes contra  e l 
H am bre", para captar fondos para 
sus proyectos contra la desnutrición 
en países empobrecidos. 40 bares 
y  restaurantes de toda la provincia 
se  han sumado a esta iniciativa 
(entre el 7 de junio y  el 7 de julio) 
que consiste en añadir un euro a la 
cuenta del cliente que voluntaria
mente acepte colaborar con la cam 
paña y que irá a parar a esta organi
zación.

La iniciativa, en la que colabora la 
Asociación provincial de Hotelería, 
se  ha desarrollado desde 1998 en 
Inglaterra, Estados Unidos y  otros 
países. Y  desde entonces, dice la 
ONG, han recaudado con ella 
1.300.000 euros. M ás información 
sobre esta organización en la w eb : 
w w w .accioncontraelham bre.org

El com prom iso desde Toledo
Amnistía Internacional ha presentado por primera vez en Castilla la 

Mancha, en Toledo, su Informe del 2010, en el que se  analizan la situa
ción de los Derechos Humanos en 159 países, los progresos conse
guidos, se  proponen acciones y  se detalla el trabajo de la organización

(el Informe se  puede ver 
en: w w w .e s .a m n e s ty .o rg ) 

Como el realizado por 
los colaboradores de 
Amnistía en Toledo (algu
nos, en la foto) durante el 
último año, en el que han 
logrado sacar adelante el 
caso con el que se  habían 
comprometido directamen
te: la retirada de cargos judi
ciales contra un grupo de 
m ujeres n icaragüenses, 

activistas de los Derechos Humanos, que fueron procesadas por el 
aborto de una niña de 9 años, embarazada tras una violación. El abor
to ha sido prohibido por el actual Gobierno, pero no lo estaba cuando 
ocurrieron los hechos. "La violencia sexual contra las m ujeres es 
ingente en Nicaragua", denuncia Rafaela  A lonso, portavoz toledana.

El Comité toledano estudia ahora hacerse cargo de otro caso, ade
m ás quiere promover la inclusión de m ás colegios en su Red de  
Escuelas (a ella ya pertenece el de V illasequillla y uno de Toledo) 
para que los niños empiecen a hablar de Derechos Humanos y  quie
ren incluir su debate y defensa en los programas formativos de la 
Universidad regional, sobre todo en los estudios de carácter sanitario, 
Derecho o Trabajo Social. Se puede entrar en contacto con el grupo de 
Amnistía en Toledo en el mail: to led o @ es .am n esty .o rg

LA GUARDIA- SONSECA
Por ¡Haití

El club ju ven il Tropical H ouse
de La G uardia organiza el 5 de junio 
una Jornada Solidaria con Haití, con 
talleres informativos, exposiciones 
y  actividades con carácter benéfico 
que permitan recaudar m ás fondos 
para el país caribeño devastado por 
un terremoto en enero. Los organi
zadores aprovecharán para entregar 
a A sam b lea  de C o operac ión  por  
la Paz toda la recaudación conse
guida con la revista local que editan: 
"E l Balcón de la Guardia", para que 
lo destinen a los proyectos de 
reconstrucción que tienen en Haití.

En S onseca, entre el 14 y  el 18 
de junio, estará abierto el mercadillo 
solidario en la Casa de la Cultura, 
con productos elaborados o facilita
dos por el centro de discapacitados, 
la asociación de m ujeres inmigran
tes Al-Nisa, em presas y  particula
res. Lo recaudado en esta edición 
se  enviará a U n icef para sus pro
yectos de reconstrucción en Haití. 
Durante eso s días tam bién se 
podrá ver allí una exposición sobre 
los derechos de la Infancia.
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PREMIOS NACIONALES PARA LOS COLEGIO S DE VILLACAÑAS Y DE YEPES

Coles to led an o s  
que dan ejem plo
Una iniciativa novedosa para motivar a los niños de Infantil "a ap render a a p ren d e r"  
que han diseñado dos maestros de Villacañas -madre e hijo- y las 75 propuestas que 
han planteado y llevado a la práctica los alumnos del colegio de Yepes para hacer de su 
centro un espacio sostenible medioambientalmente se han ganado el reconocimiento 
nacional de dos importantes empresas. Estos han sido los proyectos.

PILAR PALOP

Rosa María Torres Perales y  su  hijo 
Joñas Tejera Torres con e l prem io 
nacional que han conseguido por su  
propuesta “Mi divertida M ascota”.

En septiembre, cuando empezó el 
curso, cada uno de los alumnos de 
Infantil de Rosa Torres Perales, 

en el colegio Santa Bárbara de 
Villacañas, recibieron una mascota diíe- 
rente, un animal con el que cada uno se 
identificó, del que al final de curso han 
terminado sabiendo casi todo y con el 
que se han encariñado. Con su mascota, 
estos niños de tres años han mejorado su 
expresión lingüística, han aprendido a 
contar, a dibujar, a responsabilizarse, a 
encontrar información y, sobre todo, han 
“aprendido a  aprender, a  que cuando algo 
no se sabe hay que investigar, hay que bus
car en el entorno la forma de averiguarlo. 
En este caso preguntando a  los papas o a  
quien pudiera ayudamos a saber qué come

un pez o una mariposa o lo que necesitára
mos saber”, dice la maestra. “Lo que 
hemos planteado ha sido un proyecto para 
que los niños, desde Infantil, vayan constru
yendo de forma autónoma su aprendizaje y, 
en ese proceso, el profesor sea un orientador. 
Se trata de no poner límites al aprendizaje, 
aprovechar que son como esponjas y absor
ben cualquier conocimiento que despierte su 
curiosidad”, explica ella mientras consue
la con todo cariño a un alumno que se 
acaba de caer y pide a otro que juegue 
con sus compañeros.
Esta propuesta educativa, que Rosa ha 
diseñado junto a su hijo Joñas Tejera 
Torres, también maestro y quien ha 
aportado, “la creatividad”, dice su madre, 
se ha ganado este año el Premio al Mejor

Proyecto Educativo de Infantil que otor
ga la editorial Santillana desde hace 32 
años entre las mejores iniciativas de 
todo el país.
El jurado ha valorado la motivación que 
despierta entre los pequeños, el que sea 
tan versátil y pueda ser aplicado fácil
mente a cualquier otro centro escolar; 
también la claridad con la que ha sido 
expuesto el proyecto, en el que Rosa y 
Joñas han trabajado duro durante los 
fines de semana de este curso -aclara 
ella- y el hecho de que con esta propues
ta los niños trabajan todas las áreas y 
todas las competencias básicas que con
templa la regulación española y europea: 
la competencia lingüística, el conoci
miento y la interacción con el entorno, 
la social y ciudadana, la competencia en 
autonomía e iniciativa personal, la digi-

f je m o s planteado un 
n p ro y e cto  educativo 
para que los niños vayan 
construyendo de forma 
autónoma su aprendizaje", 
dice Rosa Torres
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"SON LOS ALUMNOS AHORA LOS QUE PIDEN SUBIR LAS PERSIANAS Y APAGAR LA LUZ"

EL COLEGIO DE 
YEPES LLEVA LA 
SOSTEIMIBILIDAD 

A SU PUEBLO

nar el plan.
El colegio se  embarcó en el proyecto de sosteniblli- 
dad animado por Cem ex, que convocó un concurso 
entre los centros escolares de municipios en los que 
tienen fábricas. Han participado 11 de 5 comunidades 
autónomas y  ha sido el de Yepes el que mejor lo ha 
hecho y  se  ha ganado su reconocimiento nacional.
"Hem os trabajado a tope durante todo el año", dice 

C oncha G ó m e z  Caro, la directora, que anuncia que 
el resultado ha sido tan positivo que, aunque el con
curso haya terminado, el próximo curso seguirán con 
la iniciativa.

Durante todo el curso los 510
alumnos y todos sus profesores 
del colegio Rafael García Valiño 

de Yepes han trabajado, diariamente, 
en hacer de su centro un espacio más 
respetuoso con el medioambiente.
Han aprendido y comprendido por qué 
es necesario ahorrar agua y energía o 
reciclar todos los desechos que sea 
posible. Han puesto en marcha hasta 
75 actuaciones para llevarlo a la práctica. No sólo en el 
colegio, también lo han difundido entre sus familias y 
al resto del pueblo. El centro ha estado "empapela
d o" con carteles informativos y  en Carnaval los disfra
ces se  realizaron con materiales ya utilizados y, como 
quedó demostrado, "reutUizables".
Y  hay resultados: "ahora son ellos los que te piden 
abrir las persianas y apagar las luces y los que están 
pendientes de que se  cierre un grifo que se  ha queda
do abierto. E l colegio está más limpio. Ya son muy 
pocos los que tiran un papel al suelo", dice Jo sé  Luis 
G u zm á n , el profesor que se  ha encargado de coordi

LAS MATES, DE OTRA FORMA

Isabel Bustos es otra villacañera, profesora de matemáticas en un institu
to de secundarla, que investiga y  busca formas de aprendizaje que moti
ven a los alumnos a estudiar y disfrutar haciéndolo. Acaba de presentar 

su último trabajo, "Las M ates en la Ciudad de las Tres Culturas", un libro 
que cuenta la historia de una niña que descubre el placer de las sum as y 
restas a través de un juego, recorriendo Toledo. La foto es de la presenta
ción del libro en Villacañas, junto al alcalde S an tiag o  G arcía A randa  y la 
concejala de Educación, A ngeles V ázq uez. Isabel Bustos también colabo
ra en la elaboración de material de Educación Vial para Tráfico.

tal, la matemática, la cultural y artística, 
la capacidad de aprendizaje y la emo
cional (está última añadida en la legis
lación de Castilla la Mancha), y que a 
Rosa Torres le parece “la más importante 
porque trata estrategias y aspectos, como 
fomentar la autoestima y las habilidades 
sociales, que son cuestiones por las que 
mucha gente está terminando hoy en el psi
cólogo”.
La iniciativa de Rosa Torres y Joñas 
Tejera - “Mi Divertida Mascota”- se va a 
incorporar a una publicación que se dis
tribuirá entre los colegios de todo el país 
y que, también, podrá consultarse en la 
web de Santillana. De momento, algu
nos compañeros de Rosa ya se han ani
mado a ponerla en práctica. “Lo bonito 
es ver que una línea de trabajo es reconoci
da y funciona”, dice ella.
Es la primera vez que Rosa Torres se pre
senta a un concurso, pero no la primera 
que habla de nuevas ideas para enseñar 
mejor. Desde hace nueve años las expo
ne en la Escuela de Magisterio de 
Toledo.
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EL M INISTRO GABILON DO LE S  EN TR EG Ó  LO S G A LA R D O N ES

Universitarios de 
sobresaliente
José Arturo Salgado, Antonio José López, Pedro Salvador e Inmaculada García alumnos 
de diferentes disciplinas de la Universidad de Castilla-La Mancha recibieron, la semana 
pasada, sendos premios Premios Nacionales a la Excelencia en el Rendimiento 
Académico Universitario del curso 2007-2008. Todos ellos obtuvieron una nota media a 
lo largo de su estudios universitarios superior al 9, por lo que también han conseguido
los premios que la universidad regional otorga a los mejores expedientes.
.  . .. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . • • •  • • ISABEL ABARCA

El acto de entrega de los galardones, 
antes conocidos como Premios 
Nacionales Fin de Carrera, que en 

esta edición han distinguido la brillantez 
de los expedientes académicos de 208 
alumnos de todas las universidades del 
territorio español, se celebró el pasado 25 
de mayo y estuvo presidido por el ministro 
de Educación, Angel Gabilondo.

Estos premios, que tienen una cuantía 
económica de entre 2.200 y 3.300 euros, se 
organizan por titulaciones o por 
agrupamientos de titulaciones teniendo en 
cuenta si son estudios de 1Q ciclo, de 1Q y 
2S ciclo o sólo de 2S ciclo y el número de 
estudiantes que anualmente terminan la 
carrera en cada titulación.

De los cuatro estudiantes de la 
Universidad de Castilla-La Mancha que 
han recibido estos premios, 
correspondientes al curso 2007-2008, dos 
han obtenido el primer premio en su 
titulación, Pedro Salvador, de 
Antropología Social y Cultural e 
Inmaculada García, de Educación Social, 
mientras que José Arturo Salgado, en 
Humanidades, y Antonio José López 
Sánchez en Ingeniería Técnica de 
Sistemas de Informática, han obtenido los 
segundos premios.

Aunque todos ellos valoran los 
galardones como un reconocimiento 
importante, tanto Pedro Salvador, de 38 
años, como Inmaculada Sánchez, 49,

reconocen que la constancia y la 
motivación de estudiar algo que les 
gusta y les interesa ha hecho posible 
la obtención de tan buenas notas, 
“hay que organizarse muy bien para 
conseguir sacar el tiempo suficiente 
para estudiar sin restárselo otras 
obligaciones, como el trabajo”, dice 
Pedro, que trabaja como 
coordinador del Voluntariado de la 
Fundación Castellano-manchega 
de Cooperación. Esta opinión es 
corroborada por Inmaculada, 
funcionaría de Bienestar Social en 
Talavera, que inició sus estudios 
cuando sus hijos ya eran mayores y 
“disponía de tiempo, sin interferir en la 
vida de la familia. Contar en Talavera 

con un centro como el CEU es todo un lujo 
para los talaveranos, porque además tiene 
unos profesores estupendos”.

Para José Arturo Salgado, “el premio, 
además de un reconocimiento, es una 
plataforma que me abre muchas puertas en mi 
futuro profesional; es importante para acceder 
a becas que permiten seguir investigando.” 
Salgado, que acaba de presentar su tesina 
sobre ‘El pórtico de las iglesias románicas de 
Guadalajara’, debe a estas investigaciones 
su trabajo como docente en la facultad de 
Humanidades de Toledo, en el 
departamento de Historia del Arte, y su 
aportación al Plan de rehabilitación del 
Románico en Guadalajara que ha 
elaborado la Consejería de Cultura en
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LA EX P ER IEN C IA  Y LA M A D U R EZ , A P O Y O S  PARA EL  EST U D IO

Inmaculada 
García junto al 
rector de la UCLM, 
Ernesto Martínez 
Ataz , al recibir el 
premio regional. A 
la derecha,
Antonio Jo sé  
López, que obtuvo 
el premio regional 
por su  expediente 
en Ingeniería 
Informática y  ei 
nacional en ¡a 
técnica. Abajo, 
Jo sé  Arturo
Salgado, premio 
en Humanidades.

os p rem io s son una de  las m ed id as  
para in cen tivar y  reconocer el 

ren d im ien to  acad ém ico  y  la cu ltura  
por el e sfu erzo  de los e stu d ian te s  
u n iversita rio s

colaboración con la Fundación Santa 
María La Real, de Aguilar de Campoo 
(Palencia), en el que es el encargado de 
elaborar los informes de cada una de las 27 
iglesias románicas de la provincia de 
Guadalajara.

El caso de Antonio José López tiene 
características especiales, ya que ha 
obtenido el premio nacional en su segunda 
carrera, mientras que el premio a la 
excelencia a nivel regional lo obtuvo con

su primera titulación Ingeniería Superior 
Informática, en campus de Albacete. “Me 
han convalidado muchas de las asignaturas y al 
mismo tiempo que cursaba las materias no 
convalidadas de la técnica he realizado el 
proyecto fin de carrera de la superior”. 
Antonio José López no ha valorado la 
repercusión en su futuro laboral de este 
premio, “porque ahora mismo estoy 
trabajando en una empresa de informática que 
hace proyectos para la Universidad regional,

de manera que, de alguna forma, sigo ligado a 
ella, aunque no he decidido todavía si haré el 
doctorado o cualquier otro proyecto de 
investigación, porque me gusta mucho el 
trabajo que tengo".

La experiencia y la madurez son bazas 
con las que Salvador y García reconocen 
que han contado. “Los jóvenes tienen más 
facilidad para memorizar y aprender, pero la 
madurez te permite una mayor capacidad de 
análisis y disponer de otras herramientas para 
aprender”, señala Inmaculada García, que 
valora el premio como “una enorme 
inyección de autoestima, porque no tengo 
previsto dedicarme profesionalmente a ello y 
por el momento tampoco hacer ningún máster 
o doctorado”.

Por el contrario Pedro Salvador ya está 
inmerso en su trabajo de doctorado, y 
aunque no piensa dejar su trabajo en 
cooperación, colabora con la universidad 
de Castilla-La Mancha como profesor de 
antropología simbólica y está preparando 
su doctorado con un análisis comparativo 
de la medicina popular entre Bolivia 
(Cochabamba) y España (Castilla-La 
Mancha) y ha publicado algunos artículos 
sobre este tema en revistas de antropología, 
uno sobre Bolivia y otro sobre la República 
Dominicana.
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M ÚSICA, M AGIA, T ÍT ER ES  Y CU EN TO S LLEN AN  LO S PATIOS DE A CTIV ID A D ES

De ruta por Toledo, 
patios, flores y arte
La semana de fiestas del Corpus, durante la que se abren muchos patios toledanos a la 
visita de vecinos y visitantes, permite además de la posibilidad de conocer estos rincones 
tan ligados a la vida y la tradición local, disfrutar de distintas actuaciones en directo, en 
algunos de ellos, organizar rutas en las que intercalar las últimas rehabilitaciones 
realizadas con la contemplación de las diversas exposiciones que estos días acogen las 
salas de arte.

ISABEL ABARCA

E l Centro Cultural de San 
M arcos acoge, además de la 
muestra ‘Elarte del desnudo’, una 
exposición de obra gráfica de 
Fernando Silva en ta planta 
superior.

La ruta y el concurso de patios, que 
organiza la Asociación de Amigos 
de los Patios de Toledo, cuenta este 

año -cuando alcanza su XI edición- con un 
total de 48 patios inscritos, aunque 12 de 
ellos, pertenecientes en su mayor parte a 
instituciones, lo hacen fuera de concurso.

La música antigua de Ana Alcaide, 
con su nikelarpa, los blues de Drum Cat 
Blues, la música sefardí de Meló Ke 
Mandarini y la Coral Vox Académica 
podrán escucharse el viernes y el sábado en 
los patios de la Empresa Municipal de la 
Vivienda, el Palacio de Benacazón, el 
Palacio de Fuensalida o los patios 
particulares situados en Tendillas, 4; Plaza 
de las Capuchinas, 10; Sixto Ramón Parro,

9 o el Callejón de San Pedro 4- También 
las actividades infantiles tienen cabida en 
el programa de visita de los patios y se 
desarrollan desde el miércoles hasta el 
sábado en distintos patios, tanto privados 
como de instituciones. Títeres y magia 
sobre el Lazarillo de Tormes es el 
espectáculo que representa el grupo 
Sinsalabim. La asociación ha puesto en 
marcha este año una página web 
(www.amigosdelospatiosdetoledo.es) en la 
que se puede encontrar una información 
más detallada.

Otra novedad de este programa es el 
cuentacuentos que se realizará entre las 
ocho y las nueve y media de la tarde, de 
miércoles a viernes, en cuatro patios

diferentes dentro de un mismo barrio, la 
plaza de los Postes (miércoles) plaza de San 
Justo (jueves) y plaza de Padilla (viernes).

Un oferta diferente, pero compatible 
con la vista de los patios, es la de las 
exposiciones que durante estos días llenan 
las galerías y salas de ciudad. Por ejemplo el 
Centro Cultural de San Clemente, en la 
plaza de Padilla, que acoge hasta el 
próximo 20 de junio la exposición de 
Angel Maroto, una serie de obras de este 
artista de la Puebla de Montalbán, que 
abarcan tanto la escultura como la pintura 
y la obra gráfica, y su patio ha sido 
escenario de las actividades de títeres y 
magia (miércoles). Otro enclave en el que 
disfrutar de las dos posibilidades es el de la
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D ESN U D O S Y 'R ET R A T O S ' EN SA N  M A R CO S

Arriba, Dalila y  Gaiván que acaban de inaugurar en 
ia galería Dalí, a ia derecha aspecto de ia muestra de 
orquídeas en ia iglesia de! San Sebastián. Abajo Ana 
Alcaide actuará en varios de los patios de la ruta del 
Corpus.

El p aseo  por los p atios en concurso  pu ed e  
co m p le tarse  con la v is ita  a las m ú ltip les  

exp o sic io n es q ue  se  ce leb ran  en la ciudad

Cámara de Comercio, donde puede verse 
una muestra fotográfica de Germaine 
Stimberg, nacida en la ciudad alemana de 
Aquisgrán, al tiempo que se vista el patio y 
se pudo escuchar un recital de música para 
el recuerdo (el miércoles 2). En el Palacio 
de Benacazón, se puede contemplar el 
patio mientras se visita la exposición 
fotográfica ‘Patios y jardines de Toledo’, de 
Vicente López Ballesteros o se escuha uno 
de los conciertos organizados, grupo 
Jazamín o música de blues.

Otro inmueble que puede visitarse 
estos días, aunque no tiene patio, es la 
iglesia de San Sebastián, en la que se 
exhibe una muestra de orquídeas, en su 
mayor parte procedentes de iberoamerica, 
hasta el domingo 6 de junio.

Hasta esa misma fecha puede visitarse 
en el Centro Cultural San Marcos la 
exposición ‘El arte del desnudo’, en la planta 
baja, mientras que en la parte superior se 
acaba de inaugurar una muestra de 
Femado Silva, ‘Level o f reality’. Una

colección de retratos (impresiones digitales 
sobre papel), en los que la subjetividad del 
tratamiento, a mano o con ordenador, ha 
buscado rendir un homenaje a todos 
aquellos que en un momento u otro han 
supuesto una parte importante de su vida, 
desde sus padres a Fernando Savater, 
Almodovar, Pedro Cases o Paolo Uccello. 
“No son simples retratos más o menos 
manipulados con programas informáticos de 
imagen, sino figuras que conforman la realidad 
de quien las ha realizado. Son el imaginario 
que constituye parte de mi identifidad”, señala 
Silva.

La galería Tolmo, en la calle Santa 
Isabel, en la que también figuran abiertos a 
la visita dos patios, expone una muestra de 
pinturas del joven pintor illescano Angel 
Rodríguez Robles, ‘Paisaje reticulado’, 
mientras que en la galería Ar+51, en la 
calle Venancio González también dentro 
de la ruta de patios, puede verse -hasta el 
25 de junio-, lo último de la obra de José 
Barrachina.

Fuera del Casco Histórico, la galería 
Dalí, en la calle Duque de Lerma, expone 
hasta finales de junio ‘Cuadernos de Viaje’ 
de los pintores Dalila del Valle y Carlos 
Gaiván, en el que muestran la parte más 
íntima de su obra.
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OCHO CAPÍTULOS QUE PASAN REVISTA A TODOS LOS ASPECTOS DE LA CATEDRAL

Una obra 'monumental' 
sobre la Catedral

presenta

PRIMADA

DIECIOCHO SICUKDE HEI0R1A
I !

A

E l arzobispo Braulio Rodríguez y  e l cardenal Antonio Cañizares 
flanqueados por e l presidente regional Barreda y  e l alcalde García Page.

La Sacristía de la Catedral Primada de Toledo acogió la 
presentación del libro "La Catedral Primada de Toledo, 
dieciocho siglos de historia", una obra "monumental" en 
la que han trabajado un equipo de casi treinta investiga
dores y que nace con la vocación de convertirse en el 
manual definitivo de este templo, según señaló el direc
tor de la obra, Ramón Gonzálvez.

A
 través de 648 páginas y 500 
ilustraciones, agrupados en 
nueve capítulos, el libro per

mitirá conocer mejor el templo desde 
visiones y puntos de vista nuevos, 
“con el ánimo de acercar al espectador a 
otras miradas, llenas de emoción y 
redescubrir con gran sorpresa esta fabu 
losa obra de arte" , aseguró el coordi
nador y autor de varias partes del 
libro, Ramón Gonzálvez.

Gonzálvez pasó revista a las dis
tintas etapas de trabajo que han per
mitido que, un año y medio después 
de iniciarse el bosquejo de la obra, se

.  . .. . . . . . . . . . . . . . . . . . ...  ISABEL ABARCA

haya presentado el libro “con acierto” 
en el marco del X  Congreso 
Eucarístico Nacional que se celebra 
en Toledo, así como en la víspera de 
la festividad del Corpus Christi.

A  la presentación de la obra asis
tieron cerca de dos centenares de 
personas, entre los que se encontra
ban numerosos representantes de la 
vida política, cultural y religiosa de la 
ciudad. El acto estuvo presidido por 
el arzobispo de Toledo, Braulio  
Rodríguez, junto al presidente de 
Castilla-La M ancha, José María 
Barreda, el alcalde Emiliano García

a Catedra l P rim ada  
de Toledo. D ieciocho  

sig los de  h isto ria ' nace  
con vocació n  de  
co n vertirse  en libro de  
referencia  so bre  el 
tem p lo  to led an o

Page, y el ex- primado de España y en 
la actualidad cardenal prefecto de la 
Congregación para el Culto Divino y 
la Disciplina de los Sacramentos, 
Antonio Cañizares.

Barreda destacó la suma de las 
contribuciones particulares que con
forman la obra y ha afirmado con 
rotundidad que ésta “m arcará un hito 
e inflexión en la historiografía e historia 
del arte y de nuestra ciudad”, ya que 
goza de un nivel científico y acadé
mico “espectacular".

Fernando M arías, Pedro  
N avascués, M artín Almagro 
Gorbea, Valentín B erriochoa  
Sánchez-Moreno, Concha H errero  
C arretero, M ercedes Alonso  
M orales, Isidoro Castañeda 
Tordera, M aría José Lop O tin, 
Pedro Ortiz Rey, José Miguel 
Merino de Cáceres, Juan Nicolau 
Castro, Amalia María Yuste Galán, 
Tilomas Nickson, Louis Jambou, 
Michael Noon, o Alexander Fidora 
son algunos de los especialistas que, 
coordinados por Ramón Gonzálvez 
han participado con sus trabajos en 
esta obra, la mayoría de ellos ya habí
an trabajado sobre algún aspecto de 
la catedral con anterioridad. Las 
cerca de 500 fotografías que ilustran 
este volumen han sido realizadas por 
Alberto Rodrigo y Miguel Angel 
Valdivielso Ruiz. El libro saldrá a la 
calle al precio de 100 euros.
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TALAVERA DE LA REINA

SÍ AL TA JO
UNIDOS POR ELAGUA

EL TAJO, NUESTRO DERECHO

www.sialtajo.es

Te esperam os el 19 de Junio junto a la Ronda del Cañillo a las 
12.00 horas en Talayera de la Reina

L k i K £ Í £ ,
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Actividades
Museo de Santa Cruz
Exposición. Hasta junio
Tapices del Museo de Santa Cruz.

Festival Internacional de 
Música.
Elmira Darvarova y Ludmil Agelov.
Museo Sefardí. Viernes 4 a las 20,30 h 
Joanna Trzeciak. Homenaje a Chopin. 
Museo Sefardí. Sábado 5, 20,30 h 
Sergio Marchengiani. Homenaje a Cho
pin. Museo Sefardí. Jueves 10, 20,30 h

Galería Tolmo
Pintura. Hasta el 27 de junio.
'Hacia el paisaje reticulado', de Ángel Rodrí
guez Robles.

Galería Ar+51
Pintura. Hasta el 20 de junio.
José Barrachina

Centro Cultural San Marcos
Hasta el 27 de junio.
'Level o f reality' propuesta plástica de Fer
nando Silva.

Escuela de Arte
Proyectos. Hasta el 24 de junio.
Proyectos de final de ciclo.

Sitio histórico de Melque
Hasta junio.
'Secuencias en el tiempo' de Cruz Marcos y 
'El pequeño jardín' de Daniel Santillana.

Cine ciclo Ciudades Históricas
Centro Cultural San Clemente. Viernes, 
4, sábado 5 y domingo 6 a las 11,30,17 y 
20 h. '14 Fabian Road', de Jaime de Armi
ñan;'Octavia', de Basilio Martín Patino; 'La 
noche que dejó de llover', de Alfonso Za- 
rauza; 'La ciudad in te rio r ', de Josep M. Vila- 
geliu;'La prima Angélica', de Carlos Saura; 
'D. Juan Tenorio', de Ricardo de Baños y 
'Tristana', de Luis Buñuel.

Sala Caja Guadalajara
Pintura. Emilio Fernández-Galiano Cam
pos. Hasta el 7 de junio.

Luz del Tajo.
Exposición de diseño. '100% Castilla-La 
Mancha'. Hasta el 13 de junio.

Cultura
PATRIMONIO

: Financiación para 
i restaurar la muralla

El Consejo de Ministros aprobó en su 
última reunión un acuerdo por el que 
toma razón de las obras de emergen
cia en las murallas de Toledo, por un 
Importe de 620.825 euros. Las mura
llas, puertas y puentes de Toledo son 
de titularidad estatal y fueron declara
das Monumento Nacional por Real 
Orden de 21 de diciembre de 1921. 
Dentro de este recinto amurallado, la 
zona objeto de las obras de emergen
cia es la situada en el Paseo de Reca- 
redo, en un sector próximo a la 
escalera mecánica que da acceso a la 
ciudad, donde el pasado mes de 
marzo se desprendió un trozo de mu
ralla debido a las persistentes lluvias. 
La Intervención consiste, fundamen
talmente, en instalar intramuros una 
red de evacuación de agua y un dre
naje que Impida la acumulación de 
agua. También se efectuarán prospec
ciones arqueológicas que permitan la 
recuperación de elementos perdidos, 
a fin de recobrar su Imagen histórica 
y mejorar las condiciones de estabili
dad.

LAGARTERA
I Muestra de Trajes 
Regionales
Lagartera celebrará el domingo 6 de 
junio el Corpus Chrlstl, que este año 
tendrá un preludio novedoso: la I 
Muestra de Trajes Regionales a nivel 
nacional, que tendrá lugar los días 4 y 
5 de junio. Entre los participantes: 
grupos llegados de las provincias de 
Salamanca, Zamora, Gran Canaria, 
Cantabria y León, así como de 
Talavera de la Reina, y naturalmente, 
Lagartera. El alcalde Lorenzo Lozano 
ha explicado que Iniciaran los trámites 
para conseguir que sea de Interés 
Turístico Nacional.

CENTENARIO GRECO  
Primera reunión de 
trabajo en junio
El presidente de la Fundación El Greco 
2014, Gregorio M arañón señaló que 
sobre el 15 ó el 20 del próximo realiza
rán el traslado al Palacio de Fuensalida 
y se mostró esperanzado en que la pri
mera reunión de la Comisión Ejecutiva 
de la Fundación, prevista celebrar para 
el próximo día 11 de junio, "pueda 
tener lugar aquí". Marañón alabó la re
habilitación llevada a cabo por el arqui
tecto M ario  M uelas y agregó que el 
hecho de ser "primeros inquilinos de 
un lugar único" denota la intención del 
presidente regional, José M aría  Ba
rreda, de dotar al proyecto de "una 
importancia que tiene mucho que ver 
con la proyección cultural que se busca 
a nivel Interna
cional". Mara
ñón hizo estas 
declaraciones 
tras visitar las 
dependencias 
con parte de 
su equipo, en 
el marco de 
las Jornadas 
de puertas 
abiertas que 
se celebraron 
la semana pa
sada y que permitieron la visita de 
cerca de tres mil personas.

TEATRO
Premios para El Candil
El grupo talaverano de Teatro 'El Can
dil' acaba de conseguir el Primer Pre
mio Nacional de Teatro 'José 
Sacristán', en Chinchón, por la obra 
'Gatomaqula', de Lope de Vega. En el 
mismo certamen, que ya alcanza la 
XIII edición, Christian Vázquez se 
alzó con la estatuilla al mejor actor y 
además, fueron nominados a la mejor 
dirección, Moisés de las Heras y 
Aida Caja a la mejor actriz principal.
El mes pasado también se celebró el 
Certamen de Jarandilla, donde el Can
dil se presentó con Lances y Roman
ces de nuestra picaresca. Recibió el 
premio al mejor vestuario.
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MUSEOS
Piden protocolo de 
emergencias
Los participantes en el IV Encuentro 
Iberoamericano de Museos solicitaron 
a los órganos responsables de las polí
ticas de cooperación y cultura la puesta 
en marcha de un protocolo de actua
ción para proteger el patrimonio en si
tuaciones de riesgo y catástrofes. Los 
participantes destacaron la importancia 
del patrimonio cultural y han pedido a 
organismos como la Secretaria General 
Iberoamericana (Segib) o la Unesco 
que realicen acciones de protección del 
mismo en situaciones de emergencia. 
Los representantes de los principales 
sectores museísticos de dieciocho pa
íses iberoamericanos han incluido esta 
petición en el documento de conclusio
nes del Encuentro que se celebró la se
mana pasada en la Real Fundación de 
Toledo.

FIESTAS
Teatro y música por 
el Casco
La Plaza del Ayuntamiento, la calle 
Comercio, Cuatro Calles, Zocodover y 
el Paseo del Miradero acogerán el 
sábado diversas actividades lúdicas 
dentro del programa Titiritoldo 2010, 
dentro de las actividades de la 
Semana Grande del Corpus. 
Acrobacias aéreas, talleres, teatro de 
calle, malabares, monociclo, estatuas 
humanas, títeres, pasacalles, clown y 
equilibristas sobre zancos, son 
algunas de las actividades que se 
desarrollarán a partir de las once y 
media de la mañana.

la rana del tajo

Corpus toletanus
e gusta el Corpus en ju eves , m e encanta el 
paseo matinal y  se r la prim era en hollar el 
tomillo y el cantueso , no sé  si tam bién albar- 
dín, juncia y  rom ero. Tam bién m e gusta el 
olor sabeo  de la p rocesión . M e fasc ina  el 
color de las capas pluviales y de las dalm á

ticas y los m anteos del clero regular. Los toldos, m e apasio
nan los toldos, c ie los de tela entre la tierra y  el cielo . ¡Qué 
herm oso libro el Toledo entoldado! ¡Ah! los toldos rem enda
dos de antaño. Pierdo las ancas por el em paque de los In
fanzon es de llle sca s  con su alfé rez portaestandarte  a la 
cabeza y  los flanqueadores, unidos al pendón por un cabo 
largo. Y  los Caballeros del Corpus Christi, tan de verde, que 
son sím bolo de la universalidad hispánica. Ante el borlón rojo 
de los del Santo Sepulcro  doy sa ltos de alegría. Y  el Greco 
¿dónde está el G reco? Q ue la Fundación salga a pie o que 
invente una modernidad y  vaya a ruedas vestida de expolio 
carm esí, de cielo atorm entado o de lágrima de San Pedro. Y  
el pertiguero con su vara de la altura de la custodia, personaje 
necesario . La "anabo lena", la tarasca y los gigantones son 
las devociones de mi sapo, pero es que éste  siem pre anda 
buscando pecios, com o un sanchezferlosio . Los tap ices en 
la calle en la fachada de la puerta del m ollete. La historia del 
arte sobre un muro. Yo recuerdo m ás de los que ahora se  
ven . La custodia , arte y  sím bolo . D ios expuesto  en el viril, 
cristal y  oro. (He dudado si poner viril o no, pues seguro que 
hay "agarrarrábanosporlashojas" que lo de "viril" lo van a ver 
con los ojos del género y  entonces apañados vam os). Pero 
lo dejo, porque el viril e s  el viril per saecu la saecu lo rum . Cor
pus en la calle Martín Gam ero y en Sillería y  en A lfileritos, 
som bra y  jirones de so l. ¡Oh! la "m anga grande", ¡qué bor
dados!, velo de cruz que cubre la vara, metro y  medio de al
tura y  m ás de m edio de diám etro , m aravilla de m aravillas. 
¡Qué Corpus tan grande! grito en alto. ¡Y  que letra tan ch ica!, 
responde un turista que iba tratando de descubrir el arcano. 
E s te  e s el Corpus de la rana, normal, exce lso , com o el de 
cualquier persona que piensa con los sentidos y respira a flor 
de piel. Y  el año que v iene , m ás.
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Música RAD IO  AQUÍ - RA D IO  MARCA TOLEDO 1 0 4 .6  FM
Miércoles y Jueves a la 1 de la tarde

D irige y presenta : M ariano  Pareja  [ C ontro l de son ido : C aco P artearroyo | C o laboran : M ano lo  S ánchez y G ab ino  Soler

▼ Programación radio ▼ D is c o s  daiatemporada

► Resumen tem porada
manano pareja

-D e lb e rt M cC lin to n : “S ta r t in g  A R u m o r” 

-Th e  B la c k  C ro w e s : “A p p a lo o s a ”

-Freedy Johnston : “The Devil R a ises H is Own"

Ian  S ie g a l : “Take  A W alk  In The  W ild e rn ess”

-R ic h a rd  H a w le y : “O pen Up T h e  D o o r”

-Le e  F ie ld s : “H o n ey  D ove"

-Th e  L ite ra ry  G re a ts : “Sh o w  Me Th e  C o a st” 

- Jo h n  W e s le y  H a rd in g : "Lo ve  Or N oth in g" 

- E e ls : “A L in e  In T h e  D irt"

-F ie ld  M u s ic : “T h e m  T h a t Do N o th in g " 

-W h isp e rin g  P in e : “M irror W om an M irro r...”

-P e te r  W o lf: “O v e rn ig h t Lo w s" 

-B e a c h  H o u se : “N o rw a y ”

JUN -2010 1
10 ► SELECCIÓN

JUEVES

VAN MORRISON

rown Eyed Girl * 02. Sw eet Thing 
03. The Way Young Lovers Do * 04. Into The Mystic 
05. Crazy Love * 06. M oondance * 07. Domino 
08. Wild Night * 09. Ja ck ie  W ilson Said (I'm In 

Heaven W hen You Sm ile) * 10. Warm Love 
11. The Great Deception * 12. Bulbs

13. Bright Side Of The Road
14. Bring It On Home To Me

J O H N  G R A N T
“ Q u e e n  O f  D e n m a r k "  
û é û û û

S H A R O N  J O N E S  

" I  L e a r n e d  T h e  H a r d  W a y "

C H U C K  P R O P H E T
" I L e t  F r e e d o m  R i n g ” 
'Ù-ÙÛÏIÙ

R I C H A R D  H A W L E Y
“ T r u e l o v e ' s  G u t t e r "
C ■£?£?£?

B E A C H  H O U S E
“ T e e n  D r e a m ” 
'uTÛ’ÔÛ’Ô

J U S T I N  C U R R I E
“ T h e  G r e a t  W a r "

» 0  de Aquí y ahora... nàsica

1r i
“T h e  F o u n d l i n g ”
M A R Y  G A U T H I E R

B

“ F a m i l y  T r e e ”
W H I S P E R I N G  P I N E S

“ B r o t h e r s ”
T H E  B L A C K  K E Y S

“N e w  Am erykah  Part  Two:/ 
Return Of T h e  Ankh' 
E R Y K A H  B A D U

S

¡BYTMTHE PtCUNt

“A m e r i c a n  P a t c h w o r k  
A N D E R S  O S B O R N E

" T h e  D e c l i n e "  
E L V Y N

“ S t a r t i n g  A l l  O v e r  A g a  
R I C H  M c C U L L E Y

i m "

“S h a m e ,  S h a m e ” f g 
D R .  D O G

“T e a r s ,  L i e s  A n d  A l ib i " ' ” 
S H E L B Y  L Y N N E

“ C o m e  W h a t  W i l l ” ÏÏD

▼ R e e d i c i o n e s

NICK CAVE
B A D S EED S

aaaai
NICK CAVE

“Tender Prey" [1 9B8] 
"The Good Son" (1 990) 

"Henry’s Dream " [1992]

JOE COCKER

"Live At Woodstock”
THE INCREDIBLE 

STRING BAND
"Wee Tam And The Big 

Huge" (1968]

J I M I  H E N D R I X
"Are You Experienced” 

“Axis: Bold As Love” 

"Electric Ladyland” *

* [D e lu xe  C o lle c to r ’s  Ed ito n ]
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onmar
.2Ü JA L  I L J á t R J í C ©  
IL U M IN A C IO N

X R IO  B O L A D IÉ Z . 3 4  L O C A L . 1 
T O L E D O  (p o líg o n o  re s id e n c ia l

Grúas GPT
SER V ICIO  24 HORAS

«  649 948 323 
«  649 948 324

Calle Valcavero,14
®  925 24 59 33

T ole d o

Jos! «Truecos
Paraje natural de  las Barrancas) 

Cira. Comarcal 4.000 /  km.23 
Teléfono 925 78 93 18 

BURUJON (Toledo)
de Boda

d e  f o n t a n e r ía  
y  s a n e a m ie n t o s

m a t e r ia l e s
c a l e f a c c ió n

<SL B a n q u e t e s
I S p P  ¿  O l r e y S X .  

n  . f y  C tra. M ad rid -'
^  Telf.: 925 49 01

Polígono, S.L.Aluminios 
•4̂ Eurobaño 

La Casa de las Mamparas

MECÁNICA - CHAPA y PINTURA 
BANCADA - HORNO - PINTURA ECOLÓGICA 
VIRE ACONDICIONADO - MONTAJE DE LUNAS 

ADAPTACIÓN DE VEHÍCULOS 
PARA MINUSVALIDOS

irama, 108 (junto l.T.V.) 9 2 5  2 4 0  9 7
olíqono Ind. TOLEDO , K ,  Fax: 925 233 1 l « 4  ■■ autobremar@auna.ci

Junto a Galvanizados Toledo 
C/. Alonso Quijano, 15

925 23 15 70 
687 777 513

, •  g r á f  i c o s  i m p a r LA CASA DE LAS MAMPARAS Aluminios Polínonc

artón de todas las 
embalar, burbuja, foam,

P A V IG R E S
C E R A M IC A S

POLÍGONO
INDUSTRIAL

- TOLEDO

lo encontraras

r “ T ~
r U
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78/5 DE JUNIO DE 2010

Agenda
Cumpleaños
del 4 al 10 de junio
4 d e ju n i o : Ju a n  Manuel 
Juzgado de la Rosa, aparejador y 
empresario, 40, María Luisa de 
Arce Labrado, Félix Ramiro, dise
ñador y empresario, 50, José María 
Fernández Alonso, 56, José Luis 
Díaz Peñalver, profesional de la 
hostelería, 58, Jesús Cao Alberca, 
17, Rosa Pérez Aparicio, 35, Ana 
María Sánchez Maldonado, empre
saría y seguidora de José 
Mourinho, 49.
5 de jun io :  Isabel Rodríguez 
García, Directora General de 
Comunicación de la Junta de 
Comunidades, 29, María 
Flerrera, atleta, 21, Marlene 
Díaz, profesional de la estéti
ca, Rosana Garrido Sánchez, 
David de la Cruz jugador de 
badminton, 35.
6 de jun io :  Diana 
Manzaneque, empresaria, 25, 
Victoria López, esposa del fut
bolista Fernando Morientes,
34, Agustín Conde Bajén, sena
dor del Grupo Popular, 45, 
Rubén Mora Corregidor, estu
diante, 15, Mari Carmen 
Trancón Alegre, administrati
va, 37.
7 de junio:María Luisa Araújo,

Vicepresidenta de la Junta de 
Comunidades de Castilla La 
Mancha, 45, Tamara Vela Díaz, 
22, Julia Gómez Barberá, 
empresaria y seguidora del 
Barcelona, 48, Goyo Lorente, 
futbolista, 28, Marcos Casado 
Pérez, 23, Juan Carlos López 
Ramé, abogado, 40.
8 de jun io :  Eva María García 
Carmona, profesora, Javier Macías 
Lafuente, 9, Nazario Patlño, 
empresario de "La Venta del Alma", 
Alfonsa Checa Ronco, 57, Roberto 
López Fernández, exconcejal del 
Grupo Socialista del Ayuntamiento 
de Toledo, 50, María Victoria 
Ibañez, 39.
9 de jun io :  Ana Cristina Mateos, 
38, Gema Redondo, 34, Nazaret 
García, 29, Nadia Fernández, 32, 
Isidro García Pérez 43.
10 de jun io :  María Rojas 
Cabañas, 66, Antonio Bargas, Jorge 
Benito, 29, Azahara Elvira, 27, 
Miriam Galiano, periodista, 32, 
Concepción Pérez Campos, 76

Fallecimientos
del 25 al 31 de mayo

Estefanía Ramírez Muñoz, 86,
María Santos Blázquez Fernández 
63, Justo Serrano Flernández 82,

María Dolores Letamendla Pérez
89, Ángel Resuela Velasco 88, 
Juvencía Juarros Mena 87,
Emiliano Domínguez Martín 60, 
Julia Lázaro Carrasco Bargueño 92, 
Francisca Parrilla Alonso 91, 
Florencio Lino Moreno Pérez 97, 
Julia Gallego Pérez 83, Félix García 
Roco Rodríguez 90, Paula Serrano 
Muñoz 83, Teófilo Rey Martín 98, 
Isidora Condado Moreno Ventas 
79, José María Lucas Alberca 72, 
Teodoro Alonso Muñoz 88, Felipe 
Gutiérrez Velasco 78, Elena Ramos 
País, 40, María Rico Casco 83, 
Estefanía Ramírez Muñoz 86, María 
Santos Blázquez Fernández 63, 
Ángel García Martín 93, Francisco 
Sanz Nuñez, 70, Alejo Resino 
Martín 77, Evarista Uceda López 
93, Moisés Pedro Torregrosa Juan 
43, José Antonio Ferreiro 
Fernández 73, Pilar Martín Gómez 
88, Petra Plaza Fernández 80, 
Rafael Francisco Gutiérrez Oliva 
26, Jonathan Vázquez Flernández, 
24, amparo Labrado Arrogante 27, 
Aniceto Fernández Pajuelo 75, 
Justo Fernández Valero 82, Nicolás 
Álvarez Gómez 70, Enrique 
Fernández Sandoval 78, Mauricia 
Albarrán Romero 80, Nicolás Arena 
Fernández 77, Román García Ruiz
90, Andrés Gámez Sánchez 83

RUBIO

' l o S  f o i í ' f i C o S  V r f b '

£ ¥  oesiA-S
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5 DE JU N IO  DE 2010 /79

P O R  E L  M Á G I C O  D E  T O L E D O

aries
21 M A R Z O -2 1  A B RIL

Trata de frenar un poco tus exigencias 
hacia los demás porque si no puede 
aparecer algún roce con tu pareja o tus 
amigos. Quiéreles como son y por lo 
que aportan a tu vida sin pedir dema
siado a cambio. Notarás que empiezan 
a materializarse cambios muy positi
vos en tu trabajo, cambios que ya van 
tomando forma desde hace un 
tiempo. Una de estas transformacio
nes puede venir de la mano de algún 
curso de reciclaje. Si alguien necesita 
de tu apoyo, ahí estarás tú.

D e l  1 8  al 2 4  d e  abril

leo
L 23 J U L IO -2 3  A GOSTO

[sagitario
[  23 NO VIEM BRE - 21 DIC IEM BRE

No debes luchar entre tu ten
dencia a ser independiente y la 

|  necesidad de permanecer unido 
a los tuyos. En esta contradic
ción se encuentra gran parte de 
tu encanto. Si compartes temas 
laborales con otras personas, no 
discurrirán por un camino de 
rosas, que digamos. Puede 
haber tensiones y malos enten
didos. Trata de encauzar las si
tuaciones si no quieres sentir 
que has perdido el tiempo.

- 21 ABRIL ~ 21 MAY0
Con la primavera, entrará en 
tu vida amorosa una fuerza 
impresionante, llenándolo 
todo de color, armonía e ilu 
sión renovada, ganas de hacer 
cosas, no habrá día en el que 
no le propongas a tu pareja un 
plan diferente para compartir 
juntos. Deberás estar muy 
pendiente de los movimientos 
de las personas que te rodean 
en el trabajo. Una agenda re
pleta de compromisos.

virgo
24 AGOSTO - 23 SEPTIEM BRE

El amor te está sonriendo, eso 
ya lo vienes notando desde un 
tiempo atrás. Llenarás tu día a 
día de propósitos y solamente 
está en tu mente el cumplirlos, 
o no. Eso si, si no los materiali
zas no eches la culpa a otros, si 
no, a tu falta de perseverancia.. 
La situación de los astros, te 
ayuda a pensar y reflexionar 
sobre como llevas el día a día. 
Debes ser muy cuidadoso con lo 
referido a la economía.

Tienes la agenda completa de 
compromisos sociales, que ni 
quieres ni puedes eludir. La di
versión tam bién llamará a tu 
puerta. En estas salidas con ami 
gos/as, puede que aparezca al 
guien especial que realmente te 
apetezca conocer a fondo, ¿por
qué no?. Vas a entrar de lleno 
en tu faceta más sociable. Enta 
blarás amistades casi por arte de 
magia y te encantará compartir 
experiencias.

Capricornio
22 DIC IEM BRE - 20 ENERO

Tendrás la sensibilidad a flo r de 
piel. No te dejes llevar por la ilu 
sión o las fantasías irrealizables 
que ya sabes que a veces te con
funden. Será im portante que 
tengas presente el dinero com
partido y tam bién tus ahorros, 
pero no olvides tampoco las ten
siones profesionales porque 
pueden producir enfrentamien
tos que repercutirán d irecta
mente en tu fam ilia . Haz una 
propuesta te la aceptaran.

geminis
22 MAYO - 21 JUNIO

No vas a escatimar en gastosa 
la hora de disfrutar con los 
tuyos siempre que te lo pida el 
cuerpo. Sientes que tu relación 
necesita un nuevo impulso, así 
que te pondrás manos a la obra 
para dárselo. Es muy conve
niente que mantengas equ ili
brada tu balanza de gastos e 
ingresos para no llevarte n in
guna sorpresa a finales mes. 
Hay gastos fijos que no puedes 
eludir.

Pondrás toda tu voluntad y espí
ritu práctico al servicio de term i
nar rápida y eficazmente todas 
las cuestiones que tienes entre 
manos. El cuerpo te pide más 
tiem po libre para invertirlo  en 
momentos de ocio. Será un mo
mento muy abierto y expansivo. 
Aunque te preocupan los gastos, 
no te im portará mucho hacer 
algún exceso, simplemente por 
la ilusión o satisfacción que po
drías obtener del mismo.

libra
24 SEPTIEM BRE - 23 O CTUBRE

Será una semana para hacer 
limpieza en todos los sentidos. 
Es muy probable que tenga que 
ver con lo que está exigiendo tu 
pareja, si a ti te conviene o no. 
De todas las formas tu cabeza y 
tu corazón estarán en consonan
cia y puedes sacar el "genio" 
más impulsivo que hay en ti. 
Una limpieza de la mente te 
dará, talento, inteligencia y ra
pidez que son los dones que te 
puede ayudar

escorpio
24 O CTUBRE - 22 NOVIEM BRE

Esta semana pueden aflorar sen
timientos varios. Presta atención 
a lo que dicen otras personas, 
pero no te muestres demasiado 
susceptible. Utiliza tu poder 
para planificar asuntos de orden 
material. Potencia toda tu valía 
en relación a tus actividades 
profesionales. Es una buena 
etapa las cosas que pudieran 
surgir en el terreno social y pro
fesional. Será muy interesante y 
debes estar atento.

acuario
21 ENERO - 18 FEBR ERO

Estarás de un ánimo alegre y op
tim ista  que no hay quien te 
supere. Este buen ánimo, te lle 
vará a salir más y hacer o pro
yectar algún que otro viajecito, 
ya sea cerca de casa o a destinos; 
más lejanos. En algunos de estos i 
desplazamientos puedes cono
cer a alguien más interesante 
que puede hacer sonreír a tu  co
razón. Si ya tienes pareja, debe
rás revisar el calado de tus i 
sentimientos.

piscis
19 FEBRERO - 20  MARZOi bm

Tú eres una persona más que te 
rrenal, pero en estos días puedes 
sentirte inclinado a conocer al
guna terapia que eleve tu lado 
más místico. Te centrarás en tus 
relaciones de pareja, será muy 
im portante que ambos os deis 
un respiro para continuar cre
ciendo. En este sentido el sexo 
focalizará una parte importante 
de vuestras vidas. Algo de chispa 
en lo que algunos necesitan 
para sentirse llenos.

RGcil
Cinema (Olías)

Legión

La últim a canción  

Alicia en el país de las maravillas 

Street Dance 3D  

Sexo en N ueva York 2 

Robin Hood 

Príncipe de Persia  

Kicks Ass

Que se mueran los feos 

The C razies  

H abitación en Rom a 

Jacuzzi al pasado

Para  información sobre los 
horarios y sa la s , 

Teléfono 9 2 5 - 4 9  12 91

Cínesur 3D 
(Luz del Tajo)

Sexo en Nueva York 2 

Street Dance 3D 

Q ue se m ueran los feos  

La últim a canción  

Jacuzzi al pasado  

Legión  

Robin Hood  

The Crazies 

Príncipe de Persia  

K ickA ss

Para  información sobre los 
horarios y sa la s , 

Teléfono 9 2 5 - 2 3  46 58
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KIBUC
muebles y complementosK IB U C  Toledo

soluciones
para hacerte
la vida más

fácil

Desde el 1 de junio 
hasta el 31 de octubre

S ofá Tekno M edidas L 2 5 0  ó 2 7 0  cm  desde

1.369 €
1 1 4 , 1 0  0  x 12 m eses s in  in te re se s '

H  Deslizante 

P |  Respaldo reclinable

tu
haces

Que mejor lugar para navegar por internet que tu sofá Tekno. Con toda la comodidad de su asiento des
lizante y una toma de corriente incorporada para no quedarte sin batería. Y es que en Kibuc entendemos 
los muebles y complementos como soluciones a la medida de tu forma de vivir. Tú haces Kibuc.

regalo $  
iPod touch
Hasta el 31 de 
octubre, por la 
compra de un sofa 
Tekno Kibuc te regala 
un iPod touch de 8Gb.

estás on-line

muebles y complementos de diseño 
Avda.de Madrid 41- TOLEDO

B usca  tu  c e n tro  K ib u c  m ás c e rc a n o  lla m a n d o  a l te lé fo n o  de  a te n c ió n  a l c l ie n te  9 0 2  3 4  2 2  2 2  W W W .k ìb U C tO lG C fO .C O IT I P o r fin  en  ca sa

•P rec ios con IVA inc lu ido . P rom oción  và lida sa lvo fin  de existencias, e rro r tip o g rá fico  o causas de  fue rza  mayor. El p rec io  es vá lido  hasta  el 31/10/2010 para te las de  p rom oción . 2%  de gastos de .ape rtu ra  y su je to  a la aprobación  de la entidad  
, financ ie ra . M otores opciona les (P.V.P. 215 0). iPod touch  es una m arca com erc ia l de Apple, Ine., reg is trada  en EE.UU y en o tros  países. App le  no p artic ipa  en esta p rom oción.Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Aquí. #769, 5/6/2010.


